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La Tribuna Miércoles

de Ciudad Real Abril 1998

DIARIO INDEPENDIENTE
■ ’y ' ■” ■■" , ■ 1 ■ "■ -"' "'■' '"■ ..... »

El presidente de Renfe adelanta que pronto se conocerá un estudio sobre el plan

Corara anunda una red de
Í" ademas..

trenes rt^onal expres en CLM
Miguel Corsini, presidente de Renfe, explicó ayer en Ciudad 

Real que la compañía ferroviaria tiene previsto aprobar próxima
mente un estudio que contempla la creación de un red de trenes 
regionales "regional exprés" para completar la oferta ferroviaria 
del AVE tanto en la provincia de Ciudad Real como en Castilla- 
La Mancha. Corsini mostró su confianza en que esta iniciativa de 
satisfacción a la demanda social de mejoras en las infraestructuras

del ferrocarril. El presidente de Renfe no quiso adelantar detalles 
sobre estos proyectos todavía en estudio, pero aseguró que la 
compañía no se plantea cerrar ningún servicio en la región sino 
que su apuesta es por aumentar las líneas y la calidad del servicio, 
lo que redundará en la reducción del déficit de la empresa.

(Pág. 3)

Méndez 
anuncia en 
Ciudad Real 
movilizaciones 
contra el Plan 
de Empleo

(Pág. 3)

De Palacio abre la 
vía para el bloqueo 
al advertir que el 
aceite es "vital" 
para España

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, advirtió ayer 
ante sus colegas de la-UE reuni
dos en Bruselas que el sector del 
aceite de oliva es vital para Es
paña, lo que es un referencia 
indirecta aun posible veto espa
ñol a la reforma de la 0CM del 
sector, toda vez que el llamado 
"compromiso de Luxemburgo" 
establece que un país miembro 
puede apelar a sus intereses vi
tales para bloquear una decisión 
adoptada por mayoría cualifica
da. La postura española es de 
evitar que el Consejo de Minis
tros se pronuncie por una refor
ma "precipitada".

(Pág. 23)

Rojo no cree que 
sea necesaria una 
nueva bajada de 
los tipos de 
interes

(Pág. 26)

I

El Plan Nacional 
de Empleo tendrá 
una dotación de 
900.000 millones 
de pesetas

(Pág. 27)

Seis muertos por un accidente múltiple
Dos adultos, dos niños y dos adolescentes, además de cuarenta heridos, dos 

de ellos en estado de coma, fueron las víctimas de un accidente de circulación que 
se produjo ayer a la altura del kilómetro 619,8 de la nacional IV, a su paso por el 
término municipal de Jerez de la Frontera (Cádiz). El siniestro se produjo cuando 
el remolque que arrastraba un camión se desplazó en una curva y golpeó a un 
autobús que circulaba en sentido contrario, mientras que la carga cayó sobre una 

| furgoneta que seguía al camión y que quedó completamente aplastada. (Pág. 30)

Salinas dice que 
la Diputación 
no sabe nada 
de Bienestar 
Social

(Pág. 4)

140 personas 
aprenderán a 
gestionar 
programas 
comunitarios

(Pág. 5)

Gil critica al 
MAPA por 
votar en contra 
de los planes de 
cuenca

(Pág. 13)

Cascos hablará 
del GAL ante 
la Comisión 
Constitucional 
del Congreso

(Pág. 18)

El Lazio pone 
en dificultades 
al Atlético de 
Madrid (0-1)

__________ (Pág. 37) \-
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CADIZ \ Q 
HUELVA / Ó EVILLA - rugaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

Info-Renfe220^02 LANZ. 
(i)Wl3)(e)

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ. TALGO LANZ. LANZ. AVE LANZ. 

(2) TALGO TALGO 
R

AVE 
(5)

LAN2. 
W

TALGO

Á MADRID 7'40 8'25 9.30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50

J CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

I PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 A^^ 21'24 21'30 22'34
| CORDOBA 7'43 .XJ^IK 9'43 10,50 A^3B 11,46 AS^e 16'43 xkY'h 19'03 20’13 20'43 Xlí^E 21'46
1 SEVILLA

7'00 9'00 9'40 xsí^e 16'00 X*?^« 17'57 XÍ^E 20'00 XÍ^ÍH aYe

1 HUELVA XY^rs aSÍ^sb -o^is A?^H xC^ 16,55 A^E aYe xYb

■ MALAGA 9'30 >!^¡e xt^e ei^ta xJ^ie 17’50 niíítií xYlE 19'25
| CADIZ iCk’^l^ aS^ÍK ,¿¡Ó^. Ak^^iS 8'00 X^E A?^& 16'25 aYe xYe aYe

(5) Precios LANZADERA entre PuertoUano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes. {7) Sólo circula los domingos.(1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES

Información facilitada por;

ruMera 
d María Crialina. 1-1® 

Teifs.: 25 56 44 - 22 44 12 - 23 27 59

17 ADRID - CIUDADR EAL- PUER1POLLA NO-CORDOBA (malaga>SEVI LLA
/ CADIZ 
\HUELVA )

l info-RenfeJ22 02 02 LANZ. (2)(3)(4)(5) AVE ni (6) AVE LANZ. TALGO TALGO 
W LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 

(2)
TALGO 

(2) LANZ. AVE LANZ, 
m

| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25

| CORDOBA aYs 9'18 10'48 X^E 12'16 14’33 aYk xíYe 17'48 18'11 xYe 20'36 21'48 xYe
| SEVILLA xiYe 10'00 11'30 aYg 13'19 xYlB aY«« jO^t” 18'30 19'26 aYe aYe ^^ 22'30 aYe
| HUELVA XY^e xYe X)Yk 14'30 xY® aYe XlYlc xiYe XlYc aYe xiYiK x»Y« aYe aYe
1 MALAGA

aYh A¡^ía aYc 14'30 16’55 X>Yí5 xO^B ZX^JLB x>Y« X^F 23'00 xYe xYis aY«
’ CADIZ

xsYe X&^E aYís JX^ET 14'55 áe^^9^ xkYe xiYe xsY«ii: 21'05 xYs aYc xY» aYis aYi®

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,()0
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07.00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13.00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09.20
LOS CORTIJOS: 14.30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -1! ,00 -14,00
-16,30 (doming y fiestas)r9,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 ' 4,00-17,00
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00
-*13,00-14.00-* -19,00
NAVALPINQ: * 15.30(Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,0h^
PIEDRABUENA: *1I,OO-*13A3
-15,30 -18,00 -*19,15 \
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11JI5
GR AN ATULA-CALZAD A: 18,15V
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11.00
-*13,30 -15.00 -19,30 _ f
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 '
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00-14,00-/17,00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA:
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00-*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

(*) Sábados no circula.

/Atiencia
------ 1
11,16

Ma^d 
17,03’ 

20,48

13.27
08,31
11,4609,20

14,11
17,51 

«21,50

10,00
14,50
16,40 
2X27

07,10
10,32
15,20
19,11
2X56

(1) No circula: el 25 de diciembre. 1 y 6 de enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 do diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 do mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

El tiempo en la capital
PRESION: 708,8 mm.
ASTADO DEL CIELO: Nuboso.

FARMACIAS

10,40
18,22

14,18
22,16

11,35
19,07

15,15
23,01

DEL VIENTO: Oeste. 11 km/h.
MAXIMA.: 16,6°
MINIMA: 6,4°
HUMEDAD: 8 1 %.

*Dcítos recogidos hasta los 7 de la tarde de 

El pluviómetro ^ 
Datos del año hidrológico actuar 
Septiembre 1997: 34,2 l./m®. 
Octubre 1997: 48,1 1/m^.

, Noviembre 1997: 109,3 L/m’. 
Diciembre 1997: 85,3 l/m’. 
Enero 1998: 30,9 1/m^. 
Eebrero 1998: 53 1/m*.
Tvlarzo 1998: 15 1/m’.

Total año hidrológico: 380,2 l./m 
Atedia 7930 - 7990.- d26,7 t./afío. 
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/mJ, 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 LÓí^^

• AÑO HDRQLOGiCO. desde el T de septiembre hersta el 31 de ogosto del oño slgule?ite.

MONTAJES ELECTRICOS 
RESCENQO 

PEREZ

INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

CUPON DE LA ONCE

e

Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27'-3V'/23-27'-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO PRIMITIVA
2

916 10
1330 16b

182842
3429 31
4841 46 41

5 47
28/03/9826/03/98

8 43
25/03/98

0 42 
27/03/98

9 37
31/03/98

9 25 
30/03/98

4^3

26

é

Martes 24 39.217
Miércoles 25 22.892
Jueves 26 99.011
Viernes 27 13.310
Lunes 30 05.067

CIUDADREAL
URGENCIA DIURNA: JUAN 
SANCHEZ RODRIGUEZ. Mata, 21.
24 HORAS: PILAR LOPEZ GOMEZ. 
María Cristina, 5.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: NURIA GOMEZ. Avd* 
Constitución.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: VICTORIANO DURAN. C.
Monescillo, 2.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: JOSE R. SAINZ.
Pl. Constitución.
DAIMIEL
HOY: ADELAIDA SIMAL. Alfonso
XII, 10.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: CARMEN 
RIVERA. Toledo, 17.
SOCUELLAMOS
HOY: DESAMPARADO IRNAN. 
Gral. Aguilera, 2.
LASOLANA
HOY Y MAÑANA: ANA 
FERNANDEZ. Carrera, 60.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. PENADES. D. Víctor, 
34.
APOYO: M* TERESA MENCHEN. A. 
Huertas, 11.

98.011

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

(1)07,00 
08,06
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07
09,11

11,00 
19,06
21,05

1X10 
20,14 
2X14

13,00 
21,02
23,00

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) etcuia loboides. No dfcula 27,28-lt y 1-V97.
0 Ctcula taborates. Hasta Lines de Lunes a Juewss; 

y hasta Jaén los vtefnes.
0) No circUa los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5 y 6,40 "ANASTASIA' 
Pase: 8,20 "NO VA MAS.
(V.O)"
Pase; 10,45 "TORRENTE EL 
BRAZO TONTO DE LA LEY" 
Sala 2: 5,45, 8,15 y 10,45 "EL 
INDOMABLE WILL 
HUNTING"
Sala 3: 6 y 8,15 "TORRENTE 
EL BRAZO TONTO DE LA 
LEY"
Pase: 10,45 "HARDRAIN" 
MARIA CRISTINA
Sala 1:5, 7,50 y 10,40 
"MEJOR IMPOSIBLE"
Sala 2: 5,30 y 9,30 "TITANIC"
Sala 3: 5, 7,50 y 10,45 
"ESFERA"
TOMELLOSO
CINE TORRES
VER CARTELERA
LA SOLANA
CINE CERVANTES
VER CARTELERA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Carlos Mayor Donoso, hijo de Pedro Javier y 
María del Prado. Carlos Archidona Bastante, hijo de Juan Carlos 
y Montserrat.
DEFUNCIONES: Antonia Marqués Rodríguez, de 76 años. To
más Moreno Cazalla, de 91 años.

SANTORAL DE HOY: Celso, Macario, 
Hugo, Esteban, Venancio, Víctor y Teodora.

AGLOMERADOS -OBRA CIVIL ^llTj^SlJ^SíiOlí^lj^
ARIDOS

CARRIÓN, S.A,
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Cira. Nacional 430 RK. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Cira. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003



Miércolesf 1 de abril de 1998El Aula Magna de la Universidad de 
Castilla-La Mancha acogió ayer una 
jornada sobre el desarrollo del 
ferrocarril, organizada por UGT

¡¡gjañodritren

El presidente de Renfe asesuró que el estudio que se está realÍ7.ando se conocerá en breve

Corsini confía en el buen resultado
de la red de regionales expres
En el marco de una jornada sobre el presente y futuro del 
ferrocarril, el responsable de Renfe, Miguel Corsini, anun
ció la próxima aprobación de un estudio en el que se 
contempla la creación de una red de trenes regionales 
exprés, que vengan a completar la oferta ferroviaria del 
AVE en la provincia y la región.
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Yovana DE LA PUENTE

El presidente nacional de 
Renfe, Miguel Corsini, manifestó 
ayer su confianza en satisfacer 
las reivindicaciones sociales de 
mejorar las infraestructuras fe
rroviarias regionales con el es
tudio de una red de trenes regio
nales exprés, que los técnicos 
realizan actualmente,

"Tenemos que hacer un es
fuerzo importante porque en este 
tema, no podemos dejar 'sine die' 
la solución de las comunicacio
nes regionales y, cuando se fi
nalice el estudio, veremos cómo 
se atienden las necesidades de las 
diferentes ciudades", explicó 
Corsini.

El AVE ha marcado, según el 
responsable de Renfe, un refe
rente fundamental para Castilla- 
La Mancha "porque todo lo de
más queda supeditado a él, pero 
habrá que hacer un esfuerzo 
importante para completarlo con 
la red de trenes regionales".

Aunque no quiso avanzar 
ningún detalle sobre el estudio 
de la red regional que se está 
realizando, sí que indicó que "la 
impresión que tengo de lo que se 
está haciendo es muy satisfacto
ria, por ahora".

En Ciudad Real, añadió 
Corsini, "tenemos una fantásti
ca lanzadera, un magnífico tren 
de alta velocidad y la red de re
gionales exprés la completará en 
el futuro".

No habrá supresiones

El director general de la Com
pañía ferroviaria, aprovechó su 
asistencia a la Jornada sobre el 
ferrocarril organizada por el sin
dicato UGT, para asegurar que 
no habrá supresiones en ningu
na línea ferroviaria de la región.

"La política de Renfe -expli
có- es, precisamente, establecer 
nuevos servicios y, de hecho, en 
la cuenta de resultados del últi
mo ejercicio se demuestra que el 
aumento de circulaciones a lo 
largo de 1997 en relación con el 
96 fue de cien diarias".

Para Miguel Corsini, "el he
cho de que vayamos 
incrementando los servicios, hace 
que no preveamos, en un princi
pio, ninguna supresión".

A pesar de perfilar un futuro 
halagüeño en el sector ferrovia
rio, tanto para la provincia como 
para la región, el responsable de 
Renfe aseguró que el servicio de 
líneas regionales actualmente

RUEDAEn la mesa redonda organizada por UGT se habló del presente y del futuro del ferrocarril.

sigue siendo deficitario, en tér
minos económicos.

En este sentido, sin embargo, 
quiso lanzar un mensaje de es
peranza porque "en la medida en 
que se vaya dando un mejor ser
vicio en la cobertura y mejores 
materiales, el déficit se irá redu
ciendo sensiblemente", explicó 
Corsini, quien añadió que "se 
están dando ya los pasos para que 
la red sea mejor y, por tanto, la 

aportación del Estado tenga que 
ser menor.

El secretario de Estado de 
Infraestructuras y Transporte del 
Ministerio de Fomento, Joaquín 
Abril Martorell, excusó ayer su 
presencia -por motivos de agen
da- a esta jomada, organizada por 
UGT coincidiendo con la cele
bración del 150 aniversario del 
ferrocarril en España.

En el transcurso de la misma. 

sus organizadores hicieron un 
alegato en favor del ferrocarril 
como instrumento de 
vertebración territorial, de cohe
sión social y de empleo.

Enlaza con lajomada de ayer 
la Conferencia Congresual del 
sector ferroviario que UGT tie
ne previsto celebrar en el Aula 
Magna de la Universidad de 
Castilla-La Mancha de la capi
tal manchega hoy y mañana.

Mendez anuncio movilizaciones
contra el plan para el empleo

Y. DE LA PUENTE

El secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, anunció ayer 
en su visita a Ciudad Real, la 
intención de las dos grandes 
centrales sindicales de llevar a 
cabo "movilizaciones intensas, 
sostenidas y escalonadas en el 
tiempo", en contra del Plan Na
cional de Acción para el Empleo, 
presentado por el Gobierno.

Para el líder sindicalista, es
tas medidas de presión, que se 
desarrollarán en tres fases, se 
justifican ante unos presupues-

tos con escaso respaldo econó
mico para el empleo para que "el 
Gobierno haga una rectificación 
profunda de sus planteamientos 
en los presupuestos de 1999 e 
incorpore más recursos econó
micos en favor del empleo",
matizó. 

Las anunciadas
movilizaciones se harán coinci
dir con el 1° de mayo, con el 15 
de junio, fecha de la celebración 
de la Cumbre de Cardiff, y una 
tercera fase que se desarrollará 
en el marco de los Presupuestos 
Generales de 1999.

Cándido Méndez acusó al

Gobierno de haberse negado a 
negociar las mejoras de empleo 
planteadas por los sindicatos, 
como la reducción de la jornada 
laboral a 35 horas semanales, y 
una sensible mejora en la tasa de 
cobertura del desempleo.

El secretario general de UGT 
aseguró que los sindicatos man
tienen "un compromiso firme por 
mejorar la situación del empleo 
para que la solidaridad sea efec
tiva, lo que pasa por mejorar la 
tasa de prestación económica de 
los casi tres millones de trabaja
dores que no tienen empleo ac
tualmente en nuestro país".

El íertocarril

POR 1 ."^A ALTERAATIVA SOCIAL \ DE PROCRESú instrumento de

' JORNADA SOBRE EL FERROCARRIL 

eludid H^ili H de Mino o'> í^'is

vertebración 
lerrilorial, 

cohesión 

social v

Cándido Méndez, secretario general de UGT.

2̂ U
’
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Según OuintamUa "sólo tapa huecos y duplica los servicios ya existentes”

Salinas: la Diputación desconoce 
los servicios de bienestar social

Conchi SÁNCHEZ

El delegado en Ciudad Real 
de la Junta de Comunidades, 
Antonio Salinas, acusó ayer a la 
Diputación de «desconocer» los 
servicios sociales, extremo en 
el que coincidió la delegada de 
Bienestar Social, Isabel Quin
tanilla, quien señaló que las 
convocatorias provinciales de 
Ayuda a Domicilio «sólo tapan 
huecos y duplica los servicios 
ya existentes».

De este modo, Quintanilla, 
que informó de la dotación y 
funcionamiento del Servicio de 
Ayuda a Domicilio de la Junta 
de Comunidades, apuntó en 
rueda de prensa que "lo bueno 
sería que nos sentásemos todos 
a negociar, de lo que saldrían be- 
neficiados todos los ciudada
nos".

Salinas explicó que han in
vitado varias ocasiones al dipu
tado delegado de Servicios So
ciales, Gabriel Rodado, a cono
cer el funcionamiento del Plan 
regional, "que contempla la 
posibilidad de firmar un con
venio con la Diputación, ade
más de con los ayuntamientos, 
pero nunca ha respondido".

En total, el Gobierno regio
nal invertirá este año 321 millo
nes en Bienestar Social para la 
provincia de Ciudad Real, can
tidad a la que deben sumarse los 
90 millones que aportan los 
ayuntamientos, con los que se 
pretende atender a 2.568 perso-

Cruz Roja valora muy positivamente 
el programa de ayuda a inmigrantes

Ismael TERRIZA

Rafael Romero y Sebastián 
Fuentes,presidentey vicepresi- 
denteprovinciales, respectiva
mente, de Cruz Roja Española 
hicieron público el programa que 
han desarrollado en los últimos 
meses en colaboración con el 
Ministerio de Interior y de Asun
tos Sociales.

El programa que, según 
Rafael Romero, «se ha cerrado 
con gran éxito», se refiere a la 
acogida e integración de doce 
ciudadanos subsaharianos en 
nuestra provincia, procedentes 
de Somalia, Camerún, Nigeria, 
Mauritania y Ruanda entraron en 
la península desde Ceuta y Me
lilla donde se hallaban refugia
dos por diversos motivos.

Llegaron a Ciudad Real hace 
unas fechas y gracias a la 

ación de la Policía Lo- 
ión Provincial del

Isabel Quintanilla y Antonio Salinas, durante la rueda de prensa de ayer. T. FERNÁNDEZ

ñas dentro del programa de 
Ayuda a Domicilio y a unas 600 
en el de Teleasistencia.

Según Salinas, el objetivo de 
la Consejería de Bienestar So
cial es atender a más de 5.000 
personas en sus domicilios en un 
periodo de cuatro años.

El delegado de la Junta infor
mó de que la aportación de la 
Junta de Comunidades, que se

Insalud, ASAJA y particulares 
y empresas que se han ofrecido 
-del sector agrario especialmen
te- han conseguido integrarse 
satisfactoriamente en nuestra 
provincia. En principio, disfru
tan de un permiso de residencia 
y otro de trabajo válidos paro un 
año, renovables si trancurrido 
este tiempo queda ratificada su 
integración en la sociedad espa
ñola

Sebastián Fuentes consideró 
que «esta exitosa actuación sig
nificará un fuerte impulso para 
futuras ayudas de esta índole». 
Igualmente señaló que si este 
programa no se ha dado a cono
cer antes ha sido «por no dañar 
la intimidad de estas personas».

En otro orden de cosas, ex
pusieron el plan que en estos 
días tienen en cartera: la distri- 
bucción de doscientas toneladas 
métricas de alimentos de primera 
necesidad paraaproximadamen- 

gún adelantó, es de 879.000 
pesetas diarias, se destina a la 
atención domiciliaria de ancia
nos, discapacitados, familias 
desestructuradas y menores y, 
en la actualidad funciona en 96 
pueblos de la provincia.

Respecto a la dotación del 
programa de la Diputación, que 
es de 20 millones, como infor
maron, "esta busca la financia

te nueve mil personas, seleccio
nados previamente por un Co
mité de Asignación de Alimen
tos. Inicialmente se harán recep
ciones escalonadas y después se 
enviarán los alimentos a entida
des localesantes del reparto di
recto en Ciudad Real. 150 vo
luntarios se emplearán para 
este cometido que está previsto 
se desarrolle en dos fases, la 
primera entre abril y mayo, y la 
segunda en otoño.

Los puntos de destino son 
centros sin ánimo de lucro, como 
los asilos, y los beneficiarios 
directamente, con un doble ob
jetivo «ayudar a las personas en 
condiciones precarias y detec
tar situaciones de desigualdad no 
localizadas por otras entidades».

Por último,el presidente 
Rafael Romero se despedía de 
los medios de comunicación 
antes de viajar al estado mexi
cano de Chiapas donde partici

ción de cinco lavanderías y cin
co comedores que, según los 
costes actuales, supone un gas
to de 6.750.000 pesetas, por lo 
que quedan 13 millones para 
asistir a los que lo necesitan en 
sus domicilios".

Con esta cantidad, detallaron, 
"sólo se puede atender a 28 per
sonas por un periodo máximo de 
tres meses".

Romero y Fuentes, ayer. RUEDA

pará durante seis meses en el 
Programa de la UE de Ayuda a 
los Desplazados por la violen
cia.

DIPUTACIÓN 
PROVINCIAL DE 
CIUDAD RFAl 

Área de Cultura

Cartel anunciador de la Muestra.

Casi 20 grupos 
concurren con 22 
obras a ia VIII 
Muestra Provincial 
de Teatro

La Tribuna

Un total de vientidos nuevas 
producciones teatrales de la 
provincia de Ciudad Real han 
solicitado su participación en la 
VIII Muestra Provincial de 
Teatro, tras haber finalizado el 
plazo de inscripción el pasado 
día 28 de marzo.

Las localidades a las que 
pertenecen los distintos grupos 
inscritos son Alcázar de San 
Juan, Tomelloso, Socuéllamos, 
Ciudad Real, Argamasilla de 
Alba, Carrizosa, Daimiel, Co
rral de Calatrava, Torralba de 
Calatrava, Piedrabuena, Pozuelo 
de Calatrava y Campo de 
Criptana.

Hay que destacar que de los 
municipios de Tomelloso y de 
Ciudad Real han solicitado su 
participación seis grupos y tres 
respectivamente.

Los géneros teatrales son 
mayoritariamente dramas (diez 
en total), junto a cinco come
dias, dos tragicomedias, una 
tragedia griega, dos comedias 
dramáticas, un monólogo, un 
retablo y una obra de guiñol 
infantil.

En lo que respecta a la sede 
para la celebración de la fase 
final, se han presentado dos 
candidaturas.

En las próximas semanas se 
constituirá la Comisión que 
seleccionará los siete grupos 
finalistas y se concretarán las 
fechas definitivas de la Mues
tra, que habrán de ser en el mes 
de mayo o junio, así como el 
municipio seleccionado para la 
organización de la fase final.

SU PUBLICIDAD, 
MEJOREN 

LaTrihuna
<le C'intkid Real
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Durante las IJornadas orsankadas por el CIE de la Diputación con este fin

Un total de 140 personas aprenden a 
gestionar programas comunitarios

Conchi SANCHEZ

Un total de 140 personas, cifra 
que duplica las 70 previstas ini
cialmente por la organización, 
participan en las I Jomadas so
bre "Gestión de Programas Co
munitarios", que comenzaron 
ayer y se desarrollarán hasta el 
próximo sábado, 3 de abril.

El diputado encargado del 
Centro de Información Europeo 
"Carrefour" -CIE-, dependiente 
de la Diputación, Jesús Teodoro 
Octavio, inauguró las jornadas 
en el hotel "Doña Carlota" de 
Ciudad Real junto al vicepresi
dente pri mero de la Corporación 
provincial, Licinio Moreno, 
quien destacó la importancia de 
"aprender a gestionar algo que 
repercutirá en el beneficio de los 
intereses provinciales".

Según Teodoro Octavio, "es
tas son las primeras jomadas de 
esta naturaleza que se celebran 
en todos los "Carrefour" del país, 
y eso es importante, para que la 
información comunitaria llegue 
a los ciudadanos de nuestra pro
vincia, sean asociaciones, ayun
tamientos, o personas individua
les las interesadas".

Fondos Estructurales
Durante el día de ayer, las 

sesiones comenzaron con una 
conferencia sobre los Fondos 
Estmcturales y las regiones del 
Objetivo 1 -entre las cuales se 
encuentra Castilla-La Mancha- 
, a cargo de Juan José Fernández 
del Hoyo, jefe de Planificación 
Económica de la Junta de Co
munidades.

A continuación, intervino 
Manuel Juliá, responsable téc
nico del CIE-Carrefour, quien 
disertó sobre las formas de in
tervención comunitaria.

"La planificación de los pro
gramas comunitarios: cómo ela-

Jesús Teodoro Octavio y Licinio Moreno inauguraron ayer las jomadas.

borar un cuadro financiero" es 
el título de la ponencia que ex
puso Ignacio Gubianas, respon
sable de Programas Europeos de 
la Universidad Politécnica de 
Cataluña.

Entre las actividades de la 
tarde, la directora del Centro de 
Desarrollo Rural de Tierra de 
Campos, de Valladolid, Encar
na Rodrigo presentó una comu
nicación sobre análisis del con
cepto de dimensión transnacio
nal.

Cerró esta primera jomada 
Samanta García, coordinadora 
de Programas Europeos del Ins
tituto de Desarrollo Comunita
rio de Galicia, cuya intervención 
se fundamentó en la búsqueda 
de "partenaires" y el papel de los 
coordinadores frente al de los 
socios.

T. FERNANDEZ

En el curso hay 110 alumnos, supemado las previsiones iniciales.

Agricultura 
recibe 61 nuevas 
solicitudes para 
recuperación del 
viñedo

La Tribuna

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha recibido 
61 solicitudes para nuevos pro
yectos de recuperación del vi
ñedo o ampliación de los ya 
aprobados durante el plazo que 
se abrió en enero y finalizó el 
pasado día 15.

Según informaron ayer fuen
tes del Gobierno regional, las 
nuevas peticiones engloban a 
1.627 viticultores de toda la 
región, con una superficie de 
4.604 hectáreas de viñedo, que 
se sumarán a las 38.662 hectá
reas de la primera fase, de las 
cuales, 180 agricultores y 800 
hectáreas son de Ciudad Real.

En Albacete se han acogido 
783 viticultores, que efectuarán 
la recuperación en 2.015 hec
táreas, mientras que en Cuen
ca, la segunda provincia con 
más solicitantes, 464 agricul
tores recuperarán 1.229 hectá
reas.

A Cuenca le sigue Ciudad 
Real, y Toledo con 200 
viticultores y 560 hectáreas, 
mientras que en Guadalajara no 
se han presentado solicitudes 
por la menor incidencia de la 
sequía y una superficie más 
reducida de viñedo.

La orden que regula el Plan 
de Recuperación del Viñedo 
establece que al menos el 30 por 
ciento de la superficie solicita
da debe ser plantada con las 
variedades de mayor demanda 
en el mercado, con el objetivo 
complementario de mejorar el 
viñedo de C-LM.

Sequía que haya afectado 
a más del 20% de cepas

Las mismas fuentes han in
formado que a esta orden han 
podido acogerse los propieta
rios de explotaciones donde la 
sequía ha afectado a más de un 
20 por ciento de las cepas, 
mediante la presentación de 
solicitudes colectivas que re
únan un mínimo de diez 
viticultores y más de 50 hectá
reas de superficie.

R E|SIDENCIAL

“Los------
Jardines

UJ 

o

Viviendas Protegidas 
de 2, 3 y 4 dormitorios 

en los terrenos de la antigua 
Estación de RENFE

* Más de 9.000^m de jardines y paseos públicos 
en la misma manzana

• Entorno con zomu comerciales^ colegio e instituto
* Cocinas amuebladas
• Plazas de garaje y trastero incluidas en el precio
• Posibilidad de personalizar la vivienda con 

reformas y cambios en acabados

COMENZADAS LAS OBRAS 
INFORMA Y VENDE

GARANTIA EN VIVIENDAS
c/ Palma, 5 -13004 - Ciudad Real
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Firmaron ayer un convenio con el IES "Atenea” de Ciudad Real y el "Juan Bosco” de Alcázar

Los empresarios de constniccion
acogerán a alumnos de FP en practicas

Conchi SÁNCHEZ

Los empresarios del sector de 
la construcción acogerán en prác
ticas , desde el 20 de abril, a alum
nos que desarrollen el ciclo for
mativo superior "Desarrollo y 
aplicación de proyectos de cons
trucción", incluido en la familia 
profesional de "Edificación y 
Obra Civil" de Formación Pro
fesional Específica, en los Ins
titutos de Enseñanza Secundaria 
"Atenea", de Ciudad Real y el 
"Juan Bosco", de Alcázar de San 
Juan.

Este es el contenido básico del 
convenio firmado ayer por el 
presidente de la Asociación Pro
vincial de Empresarios de la 
Construcción, Manuel Blanco 
Chicharro -APEC-, y los direc
tores del IES "Atenea", Dámaso 
Sánchez de la Nieta, y del "Juan 
Bosco", Ramón Osuna, según el 
cual, de las 2.000 horas total de 
este ciclo formativo, 380 debe
rán ser prácticas obligatorias, a 
desarrollaren las empresas de la 
provincia, "en una iniciativa pio
nera, en la región y en España", 
como señaló Blanco.

Mejorar la formación de 
los alumnos

El presidente de la APEC 
afirmó que, además de estar 
abiertos a la realización de prác
ticas, informarán a los respon
sables educativos de las caren

cias o dificultades formativas que 
detecten en los alumnos.

Los directores de ambos cen
tros se mostraron muy satisfe
chos con la firma de este conve
nio, que ya se ha producido, en 
el caso de Ciudad Real, con el 
ciclo formativo de Educación 
Infantil. Los 32 alumnos que 
realizarán estas prácticas tendrán 
una póliza de seguro que cubri
rá los daños propios y a terce
ros.

Una ley adecuada a las 
necesidades de la provincia

En otro orden de cosas, el 
presidente de los empresarios 
provinciales de construcción 
también se refirió, a preguntas 
de los periodistas, a la siniestra

El "Atenea" abrirá un nuevo 
espacio fonnativo

El Instituto de Enseñanza Secundaria de Ciudad Real 
"Atenea", inaugurará en breves semanas un edificio nuevo 
adosado al ya existente en el barrio de La Granja.

Tal y como informó a este periódico el director de este 
centro, Dámaso Sánchez de la Nieta, el nuevo espacio 
formativo tendrá unas dimensiones de 500 metros 
cuadrados y se destinará a los ciclos formativos 
superiores de "Desarrollo y Aplicación de Proyectos de 
Construcción" y "Educación Infantil".

En este sentido apuntó la necesidad 
de hacer una Ley de Prevención de 
Riesgos Laborales "adaptada a las 

necesidades de la provincia"

lidad laboral de la provincia, para 
asegurar que "se atribuyen ac
cidentes a la construcción que 
no pertenecen a este sector, como 
las muertes producidas el pasa
do año en la factoría de REPSOL 
en Puertollano".

En este sentido apuntó la 
necesidad de hacer una Ley de 
Prevención de Riesgos Labora
les "adaptada a las necesidades 
de la provincia", porque, como 
explicó, "el 96% de las empre
sas constructoras d e la provin
cia tienen entre 1 y 6 trabajado
res y no se le pueden imponer 
multas de 500 millones de pe
setas". Finalmente destacó la 
labor que realiza la Fundación 
Laboral, "que imparte cursos de 
prevención a medida de las em
presas ".

Osuna, Blanco y Sánchez de La Nieta, de izquierda a derecha, ayer.

Los controladores repartirán desde hoy tres
mil tarjetas recargables para la zona azul

Y. DE LA PUENTE

Los controladores de la "zona 
azul" del centro de Ciudad Real 
repartirán a partir de hoy un to
tal de tres mil tarjetas recargables 
que podrán usarse para sacar los 
tickets de estacionamiento en esta 
zona de aparcamiento.

Las tarjetas, que serán facili
tadas de forma gratuita a los ciu
dadanos que lo soliciten, se en
tregarán descargadas. Después, 
éstas pueden ser fácilmente 
recargables en las mismas má
quinas que expenden los tickets 
de la O.R.A.

A pesar de la lluvia caída en 
la tarde de ayer, el concejal de 
Tráfico del Ayuntamiento de 
Ciudad Real, Vicente Gallego, se 
animó ayer a hacer una pequeña 
demostración del uso de la nue
va tarjeta, en la máquina situada

en la Plaza de Cervantes. Galle
go, que estuvo acompañado en 
esta demostración por Antonio 
Gil, el delegado de EYS A-la em
presa concesionaria de este ser
vicio- explicó cómo se puede 
cargar la tarjeta insertándola en 
cualquiera de esta máquinas, y 
siguiendo las indicaciones.

Dinero de plástico
A partir de hoy, los ciudada

nos contarán con la colaboración 
de los seis controladores de la 
"zona azul" que hay en la ciudad 
tanto para conseguir una tarjeta, 
como para aprender a cargaría.

Estas tarjetas, cuyo aspecto es 
similar al de las tarjetas de cré
dito que habitualmente se utili
zan como "dinero de plástico", 
se pueden recargar hasta un 
máximo de mil pesetas.

Una vez recargadas en las 
máquinas de la ORA, los usua
rios de la "zona azul" podrán fi
jaren fracciones de cinco en cinco 
pesetas el importe exacto que 
vayan a gastarse, según el tiem
po que piensen mantener estacio
nado su vehículo.

La utilización de estas tarje
tas facilitará abonar tickets de 
estacionamiento en "zona azul" 
sin necesidad de tener dinero 
suelto, además de poder sacar un 
tiket con el importe exacto del 
tiempo que se necesite.

Los responsables de la empre
sa concesionaria de este servicio 
en Ciudad Real (Estacionamien
tos y Servicios, S.A.), que tam
bién es concesionaria del mismo 
servicio en Puertollano señala
ron ayer que esta experiencia se 

. realizará, de momento, sólo en 
la capital. Vicente Gallego hizo una demostración del uso de la nueva tarjeta. RUEDA
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La Fundación Ciencias de la 
Empresa forma a técnicos de 

Prevención en Riesgos Laborales
La seguridad y salud laboral e sson aspectos 

fundamenteles a la hora de desempeñar un trabajo. 
Para ello es im' prescindible el conocimiento y la 
formación en las diferentes técnicas de prevención 
de riesgos laborales. Los datos demuestran que España 
triplica la media comunitaria en cuanto a acciden
tes de trabajo, de ahí la necesidad de una formacióna 
decuada.

En este sentido, la Fundación de Ciencias de la 
Empresa dirigida por Ramón Ascarza imparte dife
rentes cursos destinados a la formación de técnicos 
especializados en la prevención de riesgos labora
les tanto a ni vel superior como intermedio.

El curso que se inicia ahora destinado a técnico 
intermedio, analiza de manera exhaustiva las dife
rentes áreas a tener en cuenta en la seguridad 
laboral.Marco normativo de la Prevención, los con
ceptos básicos sobre salud en el trabajo, así como 
las medidas preventivas de eliminación y reducción 
de riesgos, medicina del trabajo y la elaboración de

un plan de prevención son algunas de 
las materias que se imparten por profe
sionales del sector.

Con estas enseñanzas el profesio
nal obtiene un certificado homologa
do por la Consejería de Industria y Tra
bajo que avala al alumno para el des
empeño de las funciones propias de un 
técnico de la prevención de Riesgos La
borales. La formación se imparte en 
un total de 360 horas repartidos en 
grupos de unos veinte alumnos.

Además de esta formación teórica, 
los alumnos participan en charlas, con
ferencias y visitas técnicas. Ramón 
Ascarza explicó que la decisión de 
organizar estos cursos radica en la 
voluntad de conseguir reducir la 
siniestralidad laboral en el sector de la 
construcción.

Ramón Ascarza dirige este empresa dedicada a la formación. T.F.

mAm miÁs dé ia empeísá
Autorizada oficialmente para desarrollar 

y certificar este Curso

8

flf RIÍSSOS UBBRUiS
Cuno acreditado oficialmente

Posibilito proporcionar a las empresas al personal cualificado que exige el R.D. 39/1997, de 17 de enero

PIRIGIPO Ai 
Interesados en adquirír una formación en Prevención de Riesgos Laborales, para el desempeño de las fundones de nivel Intermedio. 

Futuros coordinadores de Seguridad en Proyectos y Obras. 
IMPARTIDO EN COLABORACION CON: 

’ UNION INTERPROFESIONAL DE CIUDAD REAL (Asociación de 16 Colegios Profesionales). 
- ASOCIACION DE TECNICOS DE PREVENCION DE RIESGOS LABORALES DE CASTILLA-LA MANCHA.
/ - ASOCIACION DE JOVENES EMPRESARIOS DE CIUDAD REAL (AJE).

’ ' COMIENZO: Marzo de 1998
DURACION: 360 horas (36 créditos)

INFORMACION E INSCRIPCIONES: 
FUNDACION CIENCIAS DE LA EMPRESA 

Pozo Dulce, 23, bajo 
13001 CIUDAD REAL 

TelL: 25 40 17 - Tell y fax: 23 17 65

La Fundación concederá una serie de ayudas con el fin de facilitar el acceso a este curso. 
FINANCIACION ^^ ^

PREFERENCIAL CCM La Mancha
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Sindicatos y equipo de Gobierno municipal mantienen posturas enfrentadas

El Ayuntamiento no tiene intención 
de convocar las plazas de operarios
C. SANCHEZ/Y. DE LA P.

En plena "guerra" abierta en
tre el equipo de Gobierno mu
nicipal del PP y los trabajado
res afectados por la privatización 
del servicio de Limpieza, y Par
ques y Jardines, el concejal de 
Personal, Vicente Gallego, afir
mó ayer que "el Ayuntamiento 
no tiene intención de convocar 
las plazas de operario que que
den libres", una vez que se con
cluya la privatización.

Gallego, que hizo estas de
claraciones ante los trabajado
res municipales que acudieron 
ayer al salón de plenos del Ayun
tamiento para informarse del 
proceso que les afecta, puntua
lizó que "se mantendrá la pro
moción interna, cuando se pro
duzca una vacante por ejemplo 
por jubilación, que habrá que 
cubrir".

Según este concejal, los ayu
dantes podrán ascender 
profesionalmente a oficiales, y 
se convocarán por concurso 
público las plazas que queden va
cantes, mientras que las plazas 
de operarios se amortizarán.

Sindicatos y equipo de Go
bierno municipal se sientan esta 
mañana en la Mesa de Negocia
ción con planteamientos muy 
dispares.

Los populares han mostrado 
en reiteradas ocasiones, duran
te los días, su interés por conse
guir un acuerdo con los repre-

Las consultas a la ODS han
aumentado en un año un 40 %

Silvia DÍEZ MAYANS

La Oficina del defensor del 
Soldado de Ciudad Real parece 
estar atendiendo cada vez más 
consultas ya que, según infor
mó ayer en rueda de prensa el 
director de la ODS, Francisco 
Castañón, junto al concejal de 
Juventud, Enrique Belda, "en el 
año 1997, según lo establecido 
en el Convenio de Colaboración 
entre el Ayuntamiento de Ciu
dad Real y la ODS, se han reci
bido 2.953 consultas, lo que 
supone un incremento del 40 por 
ciento, más o menos, respecto 
al año anterior".

A este respecto, Castañón 
señaló que lo que más quieren 
saber ahora los jóvenes es cuán
do va a empezar la 
profesionalización y en qué les 
afecta a ellos, por lo que la Ofi
cina del Defensor del Soldado 
dedicará este año gran parte de 

sentantes sindicales y la oposi
ción en la privatización de es
tos servicios.

Su postura inicial en la Mesa 
de Negociación será la de man
tener, el pliego de condiciones, 
con unas pequeñas modificacio
nes recogidas en la cláusula 20, 
mientras que los representantes 
sociales exigen, para empezar a 
negociar, la retirada inmediata 
del pliego de condiciones para 
el concurso porque, a su juicio, 
no recoge aspectos importantes 
como la situación de los tempo
rales.

Recurrir el pliego
En caso de no conseguir sus 

aspiraciones, los sindicatos han 
anunciado ya su firme intención 
de volcarse en una campaña de 
movilizaciones progresiva para 
presionar al equipo de Gobier
no, que empezaría por presen
tar formalmente un recurso con
tra el pliego de condiciones 
"porque creemos que puede 
haber incurrido en irregularida
des", señaló un delegado de 
CCOO.

En este sentido, añadió que 
"ya se lo hemos hecho saber a 
Fernando Rodrigo -primer te
niente de alcalde en el Ayunta
miento de Ciudad Real- para que 
vea que vamos en serio y que, 
de plantearse, la batalla jurídi
ca puede ser larga, con el des
gaste que eso puede suponer para 
el PP", concluyó.

su tiempo a explicar cuáles son 
las posibilidades que ofrece el 
ejército profesional, sueldos, tra
yectorias, etc.

Por otro lado, Castañón de
claró que otras de las cuestio
nes que interesan a los jóvenes 
es la tramitación de prórrogas, 
asignación de destinos. Objeción 
de Conciencia, Prestación Social 
Sustitutoria, permisos extraor
dinarios, irregularidades en los 
acuartelamientos, etc.

Por otra parte, el director de 
la ODS señaló que, de las 2.953 
consultas formuladas, 1.555 
fueron sobre el Servicio Militar 
y 1398 sobre la Objeción de
Conciencia. Asimismo,
Castañón explicó que 2.781 
consultas se hicieron personal
mente, 163 a través de línea te
lefónica y 9 por Internet.

Otro de los puntos en los que 
Francisco Castañón hizo hinca
pié fue en que, a partir del mes

Los trabajadores acudieron a informarse a la asamblea. RUEDA

Moreno: "Tenemos que poner a tope 
los servicios del Ayuntamiento"

Licinio Moreno, concejal de Promoción Empresarial, 
además de vicepresidente de la Diputación, señaló ayer que el 
objetivo de la privatización de Limpieza y Jardines es "poner a 
tope los servicios del Ayuntamiento". Moreno, que inauguró 
ayer unas jomadas del Centro de Información Europea, 
aseguró que "no se puede dar la imagen que se da por el mero 
hecho de ser funcionario" y que la privatización "es una 
decisión legítima, fruto de la democracia. Lo que no se puede 
consentir -sentenció- es que los trabajadores secuestraran la 
voluntad popular, no dejando entrar a los representantes del 
pueblo al Ayuntamiento".

Francisco Castañón, a la izquierda, junto a Enrique Belda.

de octubre, la Oficina del De
fensor del Soldado comenzará
una campaña informativa sobre nales.

la incorporación de la mujer a 
las Fuerzas Armadas Profesio-

El PSOE acusa 
de prepotencia y 
alevosía al PP en 
la privatización 
de servicios

La Tribuna

La Agrupación Socialista de 
Ciudad Real calificó ayer , en 
un comunicado público, de "pre
potencia y alevosía" la decisión 
del Partido Popular de privati
zar los servicios municipales de 
Limpieza, y Parques y Jardines.

A su juicio, el equipo de 
Gobierno popular "ha cometi
do un fraude electoral, al apro
vechar su mayoría absoluta para 
practicar una política de 
privatizaciones que, sin haber, 
sido ofertada en su programa* 
electoral, va a condicionar dos 
servicios municipales funda
mentales para la ciudad, durante 
un tiempo mínimo de 18 años".

El Grupo socialista ataca 
duramente la decisión del PP 
que, en su opinión, "está min
tiendo a la ciudadanía cuando 
asegura que será más barata la 
gestión privada".

En este sentido, añaden, "el 
alcalde oculta a los ciudadanos 
los gastos que deberá seguir 
asumiendo el municipio impu
tables a los servicios que quie
re privatizar y de los que no 
responsabiliza a la empresa 
adjudicataria".

En las críticas vertidas ha
cia la gestión de los populares, 
desde el PSOE se dice que "el 
PP miente a los trabajadores 
cuando asegura que no serán 
lesionados sus derechos y cuan
do asegura que no se va a per
der empleo con la 
privatización".

Finalmente, anuncián su in
tención de tomar "cuantas ini
ciativas jurídicas y sociales sean 
necesarias en defensa de los 
legítimos derechos de los tra
bajadores y de los ciudadanos".

FETE-UGT 
denunció los 
"favoritismos” 
del MEC

Silvia DÍEZ

La Federación de Trabaja
dores de la Enseñanza de UGT 
denunció ayer, en rueda de pren
sa, "la actitud de favoritismo del 
MEC hacia alguna organización 
sindical", según explicó el se
cretario de Organización pro
vincial de FETE-UGT, Juan 
José Muñoz. Según aseguró 
Muñoz, "no entendemos los 
criterios del Ministerio a la hora 
de cubrir las vacantes produci
das por las liberaciones sindi
cales ya que nuestra secretaria 
de Personal laboral del MEC, 
que pertenece a la plantilla de 
limpieza del IES Torreón del 
Alcázar, es la única liberada sin
dical de la provincia que aún no 
tiene cubierto su puesto de tra
bajo con una sustitución" y aña
dió que "la plantilla actual en 
el centro es insuficiente ya que 
cada vez hay más alumnos y es 
más grande en superficie".
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Clausuró un curso de "Ordenación y gestión cinegética en Castilla-La Mancha”

Cuéllar destacó ayer la importancia de 
los recursos cinegéticos en la provincia

Conchi SANCHEZ

La subdelegada de Gobier
no, Mercedes Cuéllar, destacó 
ayer la importancia de los recur
sos cinegéticos para el desarro
llo de la provincia durante la clau
sura del curso "Ordenación y 
gestión cinegética en Castilla-La 
Mancha. La caza como recurso 
agrario".

Cuéllar, que destacó la cali
dad del curso organizado por el 
Colegio Oficial de Ingenieros 
Técnicos Agrícolas y Peritos 
Agrícolas del centro, afirmó la 
importancia de este tipo de co

nocimientos " para una provin
cia con 1.427 cotos, con 1,8 
millones de hectáreas destinadas 
a la caza, que generan 2.200 
puestos de trabajo fijo y 630.000 
jornales, con una actividad eco
nómica de 6.300 millones de 
pesetas".

120 horas de formación
El curso, que ha sido de 120 

horas, perseguía la formación de 
técnicos en la nueva Ley de Caza, 
aprobada en el año 96, y a él han 
asistido diferentes grupos de 
profesionales, destacando la pre

sencia de ingenieros técnicos 
agrícolas, así como agrónomos, 
veterinarios e ingenieros técni
cos forestales.

Las ponencias de este curso 
han sido desarrolladas, como 
señaló la delegada del Colegio 
Oficial de Ingenieros Técnicos 
de Ciudad Real, Dolores Rincón, 
por 30 representantes del mun
do de la caza de Castilla-La 
Mancha, Madrid, Galicia, Bar
celona y Extremadura.

Los temas tratados han sido 
la legislación citada, ordenación 
del territorio, gestión cinegéti
ca, especies, etc.

De izquierda a derecha, Aguado Caballero, Cuéllar, Aranguez y Rincón. R.V

Se pone en conocimiento de los sujetos pasivos y demás 
interesados, que del día 1 al 15 de abril de 1998, ambos inclusive, 
permanecerán expuestas en el servicio de Gestión Tributaria de esta 
Diputación (Rda. de Granada, 4 de Ciudad Real) y en los respectivos 
Ayuntamientos, la matrícula correspondiente al IMPUESTO SOBRE 
ACTIVIDADES ECONOMICAS, CUOTA MUNICIPAL, año 1998, de 
todos los municipios de la Provincia excepto Alcázar de San Juan, 
Argamasilla de Alba y Socuéllamos.

B AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

ANUNCIO

Contra los datos incluidos en la matrícula cabrá interponer el 
recurso de reposición previsto en el artículo 14 de la Ley Reguladora 
de las Haciendas Locales, ante el limo. Sr. Presidente de la 
Diputación, en el plazo de un mes contado a partir del día 16 de abril 
de 1998.

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

lEdifití) _
EL SECRETARIO DEL JUZGADO DE P INSTANCIA 

NUMERO UNO DE PUERTOLLANO.

HAGO SABER: Que en este Jugado se si^e expediente de dominio 
n2 47/98, de 1998, a instancia de D. Femando Morales García, vecino de 
Puertollano, al objeto de rectificar superficie de la finca que responde a la 
siguiente descripción:

Casa de la Ciudad de Puertollano y su calle Sagasta número 57, 
apareciendo en el registro fiscal con el número 47, de sesenta metros 
cuadrados. Linda derecha entrando José del Campo Fernández, izquierda 
Amador Ortiz Ruiz y fondo Ernesto Rivera Cazallas.

Inscrita en el Registro de la Propiedad de Almodóvar del Campo al 
hbro 509, tomo 1.735, finca número 39.236.

Por el presente se convoca a todas las personas imoradas a quienes 
pudiera perjudicar lo interesado por el solicitante a fin de que dentro de los 
DIEZ DIAS SIGUIENTES A ESTA PUBLICACION, puedan 
comparecer en legal forma en el expediente y alegar, en su caso, lo que a su 
derecho convenga, bajo apercibirmento de que de no hacerlo les parará el 
perjuicio a que hubiere lugar.

Dado en Puertollano, a 2 de marzo de 1998
ELSECRETARIO

La Comisión Municipal de Gobierno, en sesión celebrada el día 30 de marzo del año actual, acordó 
proceder a la aprobación del pliego de condiciones para la adjudicación de puestos de helados, 
exclusivamente en la vía pública, para la actual temporada y con sujeción a las siguientes condiciones:

PRIMERA.- Los kioscos tendrán una superficie máxima de seis metros cuadrados y mínima de cuatro metros 
cuadrados, no autorizándose la instalación de terraza.

SEGUNDA - Los adjudicatarios dotarán con papeleras a los puestos para depósito de envoltorios y residuos, y 
deberán mantener en perfectas condiciones de limpieza el lugar ocupado y zona adyacentes, sancionándose 
su incumplimiento.

TERCERA - La adjudicación se efectuará para la actual temporada, siendo la temporada mínima de ocupación 
de cuatro meses, comenzando el día 1 de mayo, hasta el 15 de Septiembre de 1998, debiendo el adjudicatario 
retirar los puestos de la vía pública, una vez finalizado el plazo mencionado, realizándose en su defecto por el 
Ayuntamiento a su costa. Tal retirada deberán tener efecto dentro del plazo de los 15 días siguientes a la 
terminación de la campaña.

los kioscos podrán ser retirados en caso de necesidad precaria.

CUARTA.- El pago del precio público habrá de realizarse en el momento de la adjudicación.

¡OPORTUNIDAD INVERSORES!
VENTA DE LOCAL 1.090 m'

QUINTA - Los tipos de licitación al alza serán los siguientes:

UBICACION Ptas./M’/Día
Parque de Gasset 288
Plaza de Pío XII 288
Plaza de España 288
Puerta de Santa María (Rda. Santa María) 114
Plaza de Santiago 114
Plaza del Carmen 114
Plaza de San Francisco 202
Plaza Merced (C/ Toledo) 288
Paseo del Prado 288
Plaza de Toros 114
Mecado de Abastos 288
Avda. Torreón del Alcázar 288
Carretera de Carrión 57
Plaza Inmaculada Concepción 114
Paseo Carlos Eraña 114
Bda. La Granja, C/ Puerto Rico 57
C/ Calatrava, plaza Virgen de las Lágrimas 288
Parque de Gasset frente a la Iglesia 288
Parque del Pilar 288

Semisótano, fachada interior con luz de 150 m. 
apto para oficinas, plazas de garaje, etc...

Sito en: Plazo Alarcos, 4 (Ciudad Real)
91/441.47.97 (Horario de oficina) - PRECIO DE OCASION^

SEXTA.- Las proposiciones ajustadas al modelo oficial que se facilitarán en esta Ayuntamiento, solicitando la 
adjudicación de los puestos, podrán presentarse hasta el próximo día 14 de abril, y la apertura de las mismas 
se celebrará el día 15 de abril a las 9,30 horas de la mañana en el Salón de Actos de esta Casa Consistorial.

Ciudad Real, a 30 de marzo de 1998
EL ALCALDE
Edo. D. Francisco Gil-Ortega Rincón.
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Sesún el presidente de ASAJA no se tiene en cuenta la realidad

Barato insiste en que 
España está discriminada

CCM invertirá hasta 1.800 
millones en la adaptación de 
sus sistemas informáticos

Efe
El presidente de Asociación 

Agraria Jóvenes Agricultores 
(ASAJA), Pedro Barato, denun
ció ayer «la discriminación que 
sufren las producciones españo
las en el seno de la Unión Eu
ropea», según un comunicado de 
prensa.

Para Barato «la realidad pro
ductiva española no se tiene en 
cuenta a la hora de adoptar la 
política agraria comunitaria» y 
añadió que «lo demuestran las 
propuestas que en estos días ha 
adoptado la Comisión sobre la 
Agenda 2.000 y la OCM de aceite 
de oliva».

Barato, que asistió como in
vitado al Consejo Extraordina
rio de Ministros de Agricultura 
de la Unión Europea, señaló que 
«el ministro italiano presionó 
solicitando la puesta en marcha 
de un procedimiento de urgen
cia para que el Parlamento Eu
ropeo se pronuncie y se aprue
be la reforma del aceite cuanto 
antes» Comentó que «la

Distribuidor Oficial

c/Bataneros 16-VALDEPEÑAS-tfno 322345

Roca presenta lo más avanzado en grifería. Por fuera, un diseño absolutamente 

revolucionario. Y por dentro, lo último en tecnología. Grifería AMURA de Roca.

iíi
Pedro Barato.

ministra, aunque no mencionó 
el veto, apeló a intereses vita
les de España para bloquear una 
decisión que perjudica la pro
ducción aceitera». El presi
dente de ASAJA recordó que «la 
propuesta actual de la OCM 
favorece claramente a los inte
reses italianos y no recoge la 
realidad española» y explicó que 

«la reforma no debe aprobarse 
hasta que no se conozcan los 
datos de la producción efectiva 
de la Unión Europea».

Señaló que «la reforma del 
sector lácteo no recoge el in
cremento de cuota necesaria para 
España» y que en el sector de 
vacuno de carne «sigue sin re
conocerse el número de derechos 
acordes a las necesidades espa
ñolas».

Para el presidente nacional, 
el sector hortofrutícola va a ser 
otro de los grandes perjudicados 
al reducirse en un 2,8 por ciento 
su presupuesto. Barato co
mentó que «la discriminación 
que sufre el sector, volvió a de
mostrarse de nuevo ayer, en el 
Consejo de Ministros de Mer
cados Interiores de la Unión» 
Explicó que «se rechazó la pro
puesta de otorgar a la Comisión 
la posibilidad de llevar a los Es
tados que incumplan el libre 
tránsito de mercancías al Tribu
nal de Justicia de Luxemburgo 
en el plazo de dos semanas».

Efe

La Caja de Castilla-La Man
cha (CCM) va a invertir entre 
1.500 y 1.800 millones de pe
setas en la renovación y adap
tación de sus sistemas informá
ticos ante el cambio de fechas 
del año 2000 y la entrada en 
vigor del euro, informó ayer en 
Cuenca el director general de 
la entidad, Francisco Vecino.

El director general de CCM 
explicó que en estos momentos 
la entidad financiera tiene plan
teados tres retos en lo que se re
fiere a la informática: hacer 
frente a la evolución tecnoló
gica normal, el proceso de im
plantación del euro y el cambio 
de fechas del año 2000, para lo 
cual está desarrollando un pro
grama de renovación desde prin
cipios del año 1979.

El programa se puso en 
marcha porque las redes de co
municación de la entidad finan
ciera se estaban quedando pe
queñas, por lo que en primer 
lugar se ha instalado un nuevo 
ordenador central que tiene el 
doble de potencia del anterior 
y se están renovando los ter
minales de todas las oficinas, 
añadió. Además se han cam
biado los programas, porque se 
necesita más agilidad y una con
cepción distinta, indicó Veci
no, quien destacó el coste que 
supone el proceso de adaptación 
al euro, porque se va a dupli
car la contabilidad y la infor
mática, porque el Banco de 
España va a exigir que los ba
lances y todas las cuentas que 
presentan las entidades al ban
co emisor estén nominados en 
euros.

En este sentido, dijo que la

CCM lleva ya tiempo preparan
do estos cambios para lo cual 
ha creado siete grupos de traba
jo en distintas parcelas que es
tán desarrollando el proceso de 
adaptación al euro, de tal for
ma que todos los habitantes y 
empresas de la región puedan 
contar con la entidad financiera 
para asesorarse y resolver los 
problemas derivados del cambio 
de moneda.

Asimismo, Vecino afirmó 
que la entidad financiera no sólo 
tiene la intención de prestar 
asesoramiento sino que en lo que 
concierne a las pequeñas y 
medianas empresas está en con
diciones de poderles hacer «un 
proyecto llave en mano para 
cambiarles la contabilidad, la 
informática y adaptarlos al euro, 
como si CCM fuera una empre
sa consultora».

Por su parte, el secretario 
técnico de la Dirección General 
de la CCM, Pedo Jaén informó 
de que para hacer frente a estos 
retos, la Caja ha puesto en 
marcha un programa de acción 
que se basa a su vez en un plan 
de adaptación de los sistemas, 
en un plan de formación (que 
afecta a todos los empleados de 
la entidad) y en un Plan de 
Posicicionamiento Comercial y 
Asesoramiento a Clientes.

Este último plan contempla 
una serie de acciones que se van 
a desarrollar en toda la región, 
con el fin de ofrecer y publici
tar los nuevos servicios en euros 
que ofertará la entidad financiera 
y cumplir con el compromiso 
social de resolver las dudas a los 
ciudadanos, aseveró el jefe de 
Calidad Interna y Planificación 
Comercial de la CCM, Martín 
Molina.
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La Fundación Laboral de la
Construcción presenta los planes 
formativos para los trabajadores
La formación continua es el conjunto de acciones 

formativas que se desarrollan por las empresas dirigi
das tanto a lamejora de las competencias y cualificaciones 
como a la recualificación de los trabajadores ocupa
dos, que permitan compatibilizar lamayor competitividad 
de las empresas con la formación individual del traba- 
jador. Las condiciones necesarias para realizar nues
tros cursos son:

Estar contratado por una empresa del sector de la 
construcción; cumplir con los requisitos del curso ele
gido y comprometerse a seguir el curso de formación 
elegido según las normas de la FLC.

La Fundación aclara que los cursos son totalmente 
gratuitos, se programan según las fechas acordadas y 
los trabaj adores autónomos pueden recibir formación 
de la FLC en este Plan, siempre que dispongan de tra
bajadores por cuenta ajena.

Salvador Sancho Grau, gerente en Castilla-LaMancha 
de la FLC, asegura que el itinerario formativo se ha 
preparado después de un concienzudo estudio de las 

empresas y trabajadores, con el fin de cubrir las nece
sidades formativas de los trabajadores y por tanto 
repercutir en la calidad del trabajo aportado a las 
empresas.

Por tanto, para cubrir estas necesidades formativas 
han establecido unas áreas formativas básicas: Edifi
cación y obra Pública, Administración de Empresas, 
Seguridad y Prevención de Riesgos, Calidad, Medio 
Ambiente, y por último el área de Informática.

Todas estas áreas en cuanto a la formación que requiere 
la presencia del trabajador. En la formación a distancia 
se repiten las áreas, pero resalta el área de Seguridad 
y Prevención de Riesgos con las subáreas del Nivel 
Básico y Nivel Intermedio.

Estos planes formativos han sido presentados a las 
empresas de Castilla-LaMancha: Albacete, Ciudad 
Real, Cuenca, Guadalajara y Toledo y esperan con ellos 
contribuir al objetivo de la mejora de competencias, 
cualificación y actualización de los trabajadores ocu
pados.

CUENCA
TOLEDO

FUNDACION LABORAL 
OBLACONSTRUCCIOH

CIUDAD 
REAL

ALBACETE ;^;W^

CENTROS DE FORMACI

Estos planes han sido presentados a las empresas.

EMPLEATE A FONDO

NO TE PARES
LA CONSTRUCCION CONTINUA

La Fundación Laboral de la Construcción imparte cursos en presencia y a distancia, 
a personas que estén acogidos al Convenio General del Sector de la Construcción 

y que desean mejorar su formación y desarrollo profesional.

• EDIFICACION Y 
OBRAS PUBLICAS.

• CALIDAD
• ADMINISTRACION 

DE EMPRESAS
• SEGURIDAD 

PREVENCION 
DE RIEGOS

• MEDIO AMBIENTE
• INFORMATICA

Hill!
KFUNDACION LABORAL 

D£ LA CONSTRUCCION
Comisión Territorial de Castilla-La Mancha

ORGANISMO PARITORIO DEL SECTOR DE LA CONSTRUCCION

ewe
CONFEDERACION NACIONAL 

DE LA CONSTRUCCION

APLICADA PLAN AGRUPADO DE FORMACION CONTINUA 1998. FORCEM. EN EL MARCO 
DEL II ACUERDO NACIONAL DE FORMACION CONTINUA Y EL FONDO SOCIAL EUROPEO.

CENTROS PE FORMACION
Polígono Ind. Campollano Sur
Avda. Segunda, 3
Tel.: (967) 24 78 90
02006 ALBACETE

Ronda de la Mata, 1
Teis.: (926) 22 63 71 - 23 24 25
Fax: (926) 22 55 81
13004 CIUDAD REAL

Recinto del Hosp. Psiquiátrico
Ctra. de Guadalajara, km. 6
Tel. y Fax: (969) 21 21 09
16003 CUENCA

Recinto Hosp. Prov. "Ortiz de Zarate" 
Hospital, 1
Tel. y Fax: (949) 21 86 44 - 21 86 61
19001 GUADALAJARA

Pol. Ind. Sta. M® de Benquerencia
Valdecelada, 4 - Parcela 111
Tel. y Fax: (925) 23 04 06
46007 TOLEDO
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Contrapunto

OPINION PROmU

Es de bien nacidos...

Es verdad que no somos los manchegos 
muy dados a los reconocimientos y 
alabanzas, pero hay unos mínimos que 
sería bueno respetar
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Es de bien nacidos

ESTEBAN 
RODRIGUEZ 
RUIZ

ice un refrán: «El que no es agradecido no 
es bien nacido». La verdad que encierra 
esta sentencia podemos comprobaría y 

calibraría en la vida diaria, en los comportamientos 
más nimios y en los más importantes, pues en todos 
nos reflejamos.

Hoy quiero hacer sujeto concreto al Grupo 
Literario Guadiana. Aunque todas las generali
zaciones encierran algo de injusticia, asumo este 
coste en el intento de particularizar en cada uno 
de sus miembros, más o menos activos, la parte 
de «desidia» que le corresponde. Hay, lógicamente, 
individualidades que destacan en uno u otro sen
tido, por-gloria o negligencia.

En el último ejemplar de la Revista Manxa - 
n° XI, 2^ época, otoño-invierno/1997- se incluye 
una separata en la que Raimundo Escribano hace 
una primera entrega intentando actualizar la his
toria del Grupo, y de la Revista, aunque más bien 
podría entenderse que es un canto a la compla
cencia y brillo personal. Basten dos citas como 
muestra: «Desde que... respondieran afirmativa
mente a la llamada del autor de este trabajo...». 
«Las gestiones... fueron realizadas... en nombre 
del autor del presente trabajo».

Es verdad que de él surgió la llamada que hizo 
posible el nacimiento del Grupo, y que él, junto 
a otros, impulsó el nacimiento de la Revista Manxa, 
labor meritoria, esfuerzo que se vio recompensa
do con la aparición, en noviembre de 1975, del 
primer número en forma de Pliegos Literarios, - 
formato que se variaría en el siguiente número- 
. Pero a partir de ese momento, y como conse
cuencia de que él traslada su residencia a Alican
te, la Revista quedó bajo custodia de un nutrido 
grupo de entusiastas, dirigidos por el poeta Vi
cente Cano Cano, que, durante casi veinte años, 
logró que ésta tuviera el nombre y el reconoci
miento que merecía entre las publicaciones del 
género, y una continuidad que queda certificada 
por los 65 números que se publicaron hasta su 
muerte. El n° 66 sería dedicado a su homenaje. 
Con sordina aparece esta realidad, personalizada 
en un nombre concreto. En la memoria de Escri
bano se abrió un hueco en donde Vicente estaba 
albergado. -Tal vez le vendría bien al autor re
pasar las referencias y comentarios que aparecen 
en el n® 50 de la Revista, dedicado a expresar, 
propios y extraños, la alegría de haber llegado

hasta esa atalaya. Tras la muerte de Vicente la 
Revista ha seguido bajo la dirección de José 
González Lara. Nueva época, nuevo formato, 
nuevo estilo, hasta sería posible hablar de nuevo 
pulso vital.

El esfuerzo, la dedicación, también los erro
res cometidos por Vicente Cano, no han mereci
do un sólo párrafo, o renglón siquiera, en la pri
mera entrega de este preclaro historiador de las 
letras. Pero creo que no es sólo a él a quien po
demos señalar por su tibio entusiasmo y falta de 
reconocimiento.

Al empezar el escrito hacía referencia al Gru
po Literario Guadiana, y a él me remito. Tras el 
desangelado número de la Revista dedicado a su 
homenaje, sólo el silencio es lo que se oye, o algo 
más significativo. Sí, ya sé, está el libro editado 
por el Ayuntamiento de Ciudad Real como ho
menaje del Grupo a Vicente Cano, pero... , sin 
comentarios.

Hasta resultaría comprensible aceptar la ne
cesidad de «matar al padre» para que la horda se 
fortalezca, pero no siquiera es ese el caso, ni en 
la Revista, no en el Grupo. Más bien se respira la 
necesidad de olvidar, de hacer desaparecer ese 
ciprés que, tal vez, hace demasiada sombra. Para 
algunos componentes del Grupo, Vicente es his
toria, pues hace poco que se incorporaron, pero 
no ocurre así con otros, históricos compañeros 
de camino de este hombre bueno que supo dedi
car su tiempo, y sus ganas, a hacer posible una 
obra común, pero que, como todas, necesitaba de 
particularidades que la concretasen. Vicente no 
estuvo solo, pero, indudablemente, fue la fuerza 
de cohesión, el lubricante que evita el agarrota
miento, la llama que mantiene vivo el fuego. El 
tiempo, que es el mejor testigo y elemento clari
ficador, se encargará, creo que ya lo está hacien
do, de asignar a cada uno sus merecimientos.

Es verdad que no somos los manchegos muy 
dados a los reconocimientos y alabanzas, pero hay 
unos mínimos que sería bueno respetar, pues, de 
lo contrario, terminaremos pensando, cada uno 
en particular, que somos el cogollito del univer
so y que fuera de nosotros no existe sino la oscu
ridad y el vacío. Reconocer el valor de los otros 
nunca puede empequeñecemos y sí acercamos a 
las personas con las que nos ha tocado compartir 
ilusiones y proyectos.
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al Director

Caen las "caenas"

Sra. directora:
Llegan las prevotaciones a las organi

zaciones políticas, estamos de enhorabue
na. Los socialistas encontramos gente que 
se nos acerca con interés pensando en 
entrar, al menos conocer un poco más de 
cerca un partido capaz de escucharía. Pero 
si esto interesa al PSOE, más importante.

porque interesa a la sociedad, es que se 
pueda «contagiar». Si el envite funciona, 
el PSOE podría haber actuado como pun
ta de lanza de un movimiento que derrumbe 
definitivamente la idea de que «la políti
ca es para los políticos» y la militancia en 
los partidos para los apparattichis, los que 
a cambio de su adhesión incondicional 
medran y trepan por «La Organización».

Para muchos de nosotros las primarias 
simbolizan el fin del caudillismo y del 
seguidismo; el principio de la arribada a 
los partidos de quienes trabajan e inno
van por un mundo mejor desde su tarea 
diaria: empresarios comprometidos con 
la investigación, la cultura y la sociedad 
que los acoge, artistas-mimados-por-sus- 
firmas-despreciados-por-sus-»extravagan- 
cias», jóvenes (siempre reclamados, siem
pre olvidados), pensadores reacios al 
encasillamiento fácil, ecologistas con 
sentido de la responsabilidad y altemati-

vas elaboradas (que los hay), forofos del 
voluntariado, .... pero también sectores 
ahora «infrautilizados», vgr.- ¡pensionis
tas! tratados como tontos por ese discur
so oficial permeado a todos los partidos y 
por una vez no compelidos a votar SI al 
dictado.

Se trata de liberar energías insitas en 
una sociedad adelantada a sus políticos 
(por fin), se trata de «descerrojarnos», de 
libramos de las rancias fidelidades 
guerracivilistas, de las humillantes leal
tades inquebrantables a fulanito, de dis
frutar las primarias: a) ayudando a nues
tros desnortados cuadros a salir del estu
por; b) echándolos de las candidaturas si 
no salen de él.

Cundan, en fin, las primarias y cundan 
los Borrell.

Joaquín Gómez Moya y Benito Ga
rrido.
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El director general del Agua criticó que 
Agricultura votara en contra de jos planes de 
cuenca porque consideran que es este 
departamento quien debe llevarlo a cabo REGION

El director del Asua participó en la Comisión del Conse jo del Agua

Gil lamenta el espectáculo del 
MAPA en los planes de cuenca
El director general del Agua 
de Castilla-La Mancha, Ale
jandro Gil, cree que el Mi
nisterio de Agricultura ha 
ofrecido un «espectáculo 
lamentable» en la Comisión 
Permanente del Consejo del 
Agua al votar en contra de 
los planes de cuenca, que 
son «fruto de un consenso 
amplísimo».

S.A.M, - Toledo

Alejandro Gil, que participó 
en la reunión de la Comisión 
Permanente, mostró su preocu
pación por la actitud del Minis
terio de Agricultura que, según 
explicó el representante castella
no-manchego, ha votado en con
tra porque considera que es este 
departamento quien debe plani
ficar la política de regadíos.

Según Gil, el MAPA consi
dera excesivo el millón de nue
vas hectáreas de regadío que con
templan los planes de cuenca y 
ha propuesto en la reunión de 
ayer que se reduzcan a 180.000 
hectáreas, un recorte «abruma
dor», ajuicio del director gene
ral. En este sentido, cree que el 
recorte de nuevos regadíos que 
propone Agricultura afecta más 
a regiones como Castilla-La 
Mancha o Aragón en favor de 
los riegos de Levante, y en este 
sentido anunció que la comuni
dad castellano-manchega no 
cederá en las asignaciones que

El PP pide que la Junta 
explique la derogación del 
decreto de ayuda a las pymes

La Plataforma de la Sanidad 
pide al Gobierno que defina 
un servicio regional de salud

S.A.M. - Toledo

El Grupo Popular en las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
ha pedido la comparecencia del 
consejero de Insdustria y Tra
bajo, Femando Sánchez Bódalo, 
para que explique las razones 
de la derogación del decreto por 
el que las pequeñas y medianas 
empresas de la región solicitan 
subvenciones a la Junta.

Así lo afirmó ayer en rueda 
de prensa el portavoz de Indus
tria de este grupo, José María 
Rodríguez Carretero, quien afir
mó que con la derogación de este 
decreto el pasado 6 de marzo

El recorte en el número de has. de regadío afecta a Castilla-La Mancha.

le corresponden cuando se 
consensuaron los planes hidro
lógicos de cuenca.

Alejandro Gil opina que otro 
de los motivos que ha llevado al 
Ministerio a oponerse a los pla
nes de cuenca es el importante 
esfuerzo presupuestario que de
berá hacer este departamento 
para acometer las previsiones 
contempladas en los planes. El 
representante de Castilla-La 
Mancha espera que el Ministe
rio de Agricultura reflexione y 
el Pleno del Consejo Nacional del 

quedarán pendientes de resol
ver más de 2.000 expedientes de 
peticiones de ayudas por parte 
de estas empresas. Para Ro
dríguez Carretero, la derogación 
de este decreto sobre Compe
titividad e Incentivos a la Inver
sión Empresarial en Castilla- 
La Mancha ha creado una situa
ción «escandalosa», al no per
mitir a las PYMES de la región 
«presentar solicitudes para 
conseguir ayudas al amparo de 
este texto normativo». En 
este sentido, el diputado del PP 
indicó que «vamos a exigir la 
aprobación inmediata de una 
nueva orden que rectifique la si
tuación creada».

Agua pueda ratificar, dentro de 
un mes, los acuerdos adoptados 
ayer. Si no hay acuerdo con el 
MAPA, explicó Gil, «la pelota 
quedará en el tejado del Conse
jo de Ministros y entonces debe
rá ser el presidente José María 
Aznar quien tome cartas en el 
asunto». «Loyola de Palacio 
no sólo está aislada en la Unión 
Europea sino también dentro del 
Gobierno al que pertenece», 
agregó Gil. Por otra parte, el di
rector general del Agua argumen
tó que ha votado en contra del

S.A.M. - Toledo

La Plataforma en Defensa de 
la Sanidad Pública en Castilla- 
La Mancha pidió ayer al Gobier
no autónomo que inicie un pro
ceso de diálogo con los agentes 
sociales para definir el Servicio 
Regional de Salud, de cara a con
seguir en esta legislatura las 
transferencias sanitarias.

Los miembros de esta plata
forma se reunieron ayer en el Pa
lacio de Fuensalida con el pre
sidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, quien les informó del 
debate sobre el sistema de finan
ciación sanitaria que tuvo lugar 

informe sobre la Ley de Aguas 
porque «es una norma que pre
tende privatizar y crear un mer
cado del agua, lo que perjudi
cará al usuario con menos recur
sos».

Los planes de cuenca, apro
bados con los votos en contra del 
Ministerio de Agricultura-, 
permitirán a España contar «por 
primera vez desde hace 60 ó 70 
años con unos planes 
hidrológicos vivos».

Así lo afirmó ayer en rueda 
de prensa el secretario de Esta
do de Aguas y Costas, Benigno 
Blanco, al término de la reunión 
de los 21 miembros de la Comi
sión Permanente del máximo 
órgano consultivo en materia de 
política hidráulica, que también 
aprobó el informe sobre la re
forma de la actual Ley de Aguas. 
Durante el debate de unas dos 
horas, según Blanco «escaso y 
constructivo», se registraron 19 
votos a favor y dos en contra 
(Agricultura) de la aprobación 
de los planes de cuenca, mien
tras que la propuesta de refor
ma de la Ley de Aguas obtuvo 
19 votos a favor, uno en contra 
(Castilla-La Mancha) y una 
abstención de la Federación de 
Regantes, debido a cuestiones 
técnicas. Castilla-La Mancha 
no votó a favor por discrepan
cias en la financiación de obra 
hidráulica y por cuestiones re
feridas a la regulación del con
trato de cesión de derechos al usos 
del agua, explicó Blanco.

en el Senado. Varios represen
tantes de la plataforma indica
ron a los medios de comunica
ción que hay un alto grado de 
coincidencia con los plantea
mientos del Gobierno regional.

Según explicó el representan
te de ICAM-NI, José Molina, 
la plataforma ha pedido al pre
sidente Bono que impulse un 
marco de diálogo en la comu
nidad para definir, al igual que 
se ha hecho con la educación 
no universitaria, el Servicio 
Regional de Salud, al tiempo 
que anunció que la plataforma 
iniciará un proceso de movili
zación creciente en este senti
do.

Bono recuerda a la 
Ejecutiva que está 
obligada a 
pronunciarse sobre 
los candidatos

S.A.M. - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, recordó ayer 
que la Ejecutiva federal del PSOE 
está obligada a pronunciarse 
sobre los candidatos que concu
rren a las elecciones primarias 
y dijo que «no sería lógico que 
todos manifiesten su postura 
menos la Ejecutiva».

Bono señaló que si hasta ahora 
la Ejecutiva socialista no se ha 
decidido por uno de los candi
datos, ha sido porque lo ha pro
hibido el propio secretario ge
neral, Joaquín Almunia, «que en 
esto es muy legal e incluso ge
neroso y ha preferido esperar a 
que ambos contaran con las fir
mas suficientes».

Por último, el presidente re
gional no quiso pronunciarse 
sobre la postura que adoptará 
la Ejecutiva del PSOE castella
no-manchego y recordó que él 
ya no forma parte de ella.

Valcárcel: "No 
estoy dispuesto a 
entrar en ningún 
tipo de guerra del 
agua"

S.A.M. - Toledo

El presidente de Murcia, 
Ramón Luis Valcárcel, dijo hoy 
a Efe que no está dispuesto a 
entrar «en ningún tipo de gue
rra del agua», en respuesta a las 
amenazas del presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
de reiniciar otra polémica de este 
tipo si se modifica el Plan del 
Tajo. «No voy a entrar en este 
tipo de guerras, porque no soy 
partidario de guerras ni del agua 
ni de nada, por tanto, no voy a 
entraren el juego del señorBono», 
manifestó Valcárcel.

«Todos conocemos a Bono, 
es un maestro de la demagogia, 
lo hace bien y eso lo da votos en 
una región como la castellano 
manchega. Aquí en Murcia, 
desde luego, esos mensajes ca
recerían de cualquier tipo de 
fuerza política y, por tanto, yo 
no voy a entrar en ese juego, entre 
otras razones porque yo no soy 
Bono», aseguró. En opinión de 
Valcárcel, lapolíticadel Gobier
no murciano ha sido la de «con
seguir todas las garantías del 
mundo para que los recursos 
hídricos lleguen a la Región de 
Murcia. Es lo que estamos ha
ciendo y lo que estamos consi
guiendo». El presidente murcia
no hizo estas declaraciones en una 
visita al Conservatorio de Mú
sica de Murcia.
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La me jora de comunicaciones y el número de habitantes ha provocado este cambio

Aprobado un decreto para actualizar 
el mapa de servicios sociales de CLM

S.A.M. - Toledo

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha aprobó, en su reunión 
de ayer, un decreto para actua
lizar las zonas y constituir las 
áreas de los servicios sociales de 
la comunidad, con el fin de po
ner al día el mapa regional de estos 
servicios y mejorar su coordi
nación.

La evolución del sistema 
público del área social en la re
gión, las variaciones en el número 
de habitantes en los distintos 
municipios y la mejora de las 
comunicaciones han aconsejado 
actualizar la ordenación territo
rial de estos servicios que presta 
la Junta de Comunidades, infor
ma la Oficina del Portavoz. Con 
este decreto, el mapa de los ser
vicios sociales de Castilla-La 
Mancha ha quedado dividido en 
170 zonas y 54 áreas.

Para realizar esta distribución 
se han tenido en cuenta criterios 
como el número de habitantes, 
comunicaciones, distribución 
geográfica de otros sistemas de 
protección social, comarcas na
turales, dotación de recursos de 
servicios sociales especializados 
y las demandas o diferentes pro
blemáticas.

También en materia de Bien
estar Social, el Consejo ha auto
rizado al Gabinete Jurídico de la 
Junta de Comunidades para ejer-

Proyecto de creación del 
Centro de Actividades de 
Educación Ambiental

Castilla-La Mancha estará 
representada en los Consejos 
Portuarios de Valencia

La Tribuna

La Consejería de Agricultu
ra y Medioambiente, a través de 
su Dirección General de 
Medioambiente Natural, está 
ultimando en colaboración con 
la Asociación Jóvenes por la 
Ecología de Castilla-LaMancha, 
la puesta en marcha del Centro 
Estable de Acti vidades de Edu
cación Ambiental (CEA).

Este centro, señala en una 
nota la asociación, sería el pri
mero de estas características 
existente en Castilla-LaMancha 
y estaría ubicado en el albergue 
"Las Coronillas" de la localidad 
conquense de Las Majadas, al
bergue adecuado a las necesi
dades técnicas.

Con este centro estable de 
actividades se pretenden los 
objetivos de acoger grupos de 
trabajo, debate y opinión sobre 
temas que afecten o tengan que 
ver con el medioambiente en 
nuestra región. De este modo, 
las conclusiones de estos encuen

Í

Se pretende coordinar los servicios sociales de Castilla-La Mancha.

cer acciones en defensa de los 
intereses económicos de tres 
menores, tutelados por el Gobier
no regional a través de la Dele
gación de Bienestar Social de 
Albacete.

Estos menores (más otra her
mana actualmente mayor de edad) 
están bajo la tutela del Gobier
no regional, a petición de sus 
padres, desde el 11 de marzo de 
1996, tutela que pasó a ser au

tros o foros de debate serían ele
vadas a los agentes 
institucionales y sociales, para 
su reflexión, asuntos como el 
agua en Castilla-LaMancha, los 
espacios naturales, los residuos 
sólidos urbanos, etc., serían 
objeto de análisis y debate en este 
centro de actividades.

El centro también será un lu
gar donde los escolares y desti
natarios de la acción educativa 
que actualmente lleva a cabo 
JPE-CLM puedan aprender a 
disfrutar de la naturaleza res
petándola.

El centro será un lugar don
de se proporcione formación a 
profesionales que se quieran de
dicar a la educación no formal 
y en el amplio abanico de ésta, 
a la educación ambiental. Para 
ello, la asociación cuenta con una 
Escuela Oficial de Animación 
Juvenil, cuyos contenidos espe
cíficos son de educación ambien
tal. Además, el centro ofrecerá 
formación a profesionales que 
se quieran dedicar a la educa
ción no formal. 

tomática en octubre de ese mis
mo año al fallecer la madre de 
los niños en un accidente labo
ral sufrido cuando participaba en 
un programado la Escuela Ta
ller del Ayuntamiento de Alba
cete.

El Gobierno regional ha au
torizado las actuaciones judicia
les pertinentes para la reclama
ción de la indemnización que 
pudiera corresponder a los me

LM.M, - Valencia

El Pleno del Gobierno de la 
Generalitat aprobó ayer el de
creto que determina la compo
sición de los consejos de admi
nistración de las autoridades por
tuarias de Alicante, Castellón 
y Valencia, en los que estará re
presentada Castilla-LaMancha

Según explicó el portavoz del 
Gobierno valenciano, el conseller 
Joaquín Ripoll, la Generalitat ce
derá uno de sus vocales en cada 
consejo de administración a re
presentantes de Castilla-La 
Mancha, en virtud del acuerdo 
alcanzado con el Gobierno au
tonómico de esa región.

Ripoll precisó que dichos 
vocales en representación de 
Castilla-La Mancha no han de 
ser necesariamente miembros de 
la administración autonómica 
de esa región, sino que pueden 
proceder de sectores empresa
riales.

El conseller también expli
có que está en estudio ceder un 

nores como consecuencia del 
accidente que causó la muerte 
de la madre. Por otra^arte', 
el consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, ha 
informado al Consejo de Gobier
no sobre la situación actual del 
proceso de negociación de las 
transferencias en Educación no 
universitaria, así como de las 
perspectivas de Castilla-La 
Mancha en materia educativa ante 
este traspaso.

En materia de Juventud, el 
Consejo de Gobierno ha autori
zado a la Consejería de Educa
ción y Cultura a formalizar un 
convenio con el Instituto de la 
Juventud, del Ministerio de Tra
bajo y Asuntos Sociales, con el 
objetivo de modificar y ampliar 
la colaboración iniciada el pa
sado 1 de marzo de 1996 para el 
desarrollo de la Bolsade Vivien
da Joven en Alquiler. También a 
propuesta de Educación y Cul
tura, el Ejecutivo autónomo ha 
aprobado un decreto por el que 
se delimita el entorno protegible 
de la «Mezquita de Tornerías» 
en Toledo, inmueble que está 
declarado Bien de Interés Cul
tural con la categoría de monu
mento. Por último y a propues
ta de Administraciones Públicas, 
se ha aprobado un decreto por el 
que se regulan los servicios de 
información general y registro de 
documentos de la Junta de Co
munidades.

vocal de la Generalitat a la co
munidad autónoma de Madrid, 
«sobre todo en el caso del puerto 
de Valencia, por los importan
tes flujos comerciales con la 
capital de España que existen 
en este caso». Estos consejos 
de administración estarán com
puestos por el presidente de la 
entidad, el capitán marítimo, el 
director y 22 vocales.

Los vocales serán 4 en re
presentación del Estado, 3 en 
representación de los ayunta
mientos, 1 de la Cámara de Co
mercio, 1 de las organizacio
nes empresariales, 1 de los sin
dicatos, 1 del sector de 
consignatarios, 1 del sector de 
estibadores, 1 del sector de 
transitarios y 9 de la Generalitat. 
En el caso de Alicante, los re
presentantes municipales serán 
2 delayuntamientode Alican
te y 1 de Torrevieja. En 
Castellón, serán dos del ayun
tamiento de la capital y uno de 
Vinarós. En Valencia, serán I 
del ayuntamiento de la capital, 
1 de Sagunt y 1 de Gandía.

José Molina. RUEDA

ICAM insta al 
Gobierno regional 
a crear un 
registro de 
uniones civiles

La Tribuna

El Grupo Parlamentario de 
IC AM-Nueva Izquierda ha pre
sentado una proposición no de 
ley ante las Cortes de Castilla- 
La Mancha para que este órga
no legislativo regional inste al 
Consejo de Gobierno a crear un 
registro de uniones civiles de 
ámbito regional.

IC AM-Nueva Izquierda pide 
que en este registro puedan ins
cribirse todas aquellas parejas 
que convivan en la región, así 
como regular el funcionamien
to de estas parejas. En Castilla- 
LaMancha, algunos municipios 
cuentan con estos registros, sin 
embargo, una gran mayoría de 
ellos ni siquiera se ha plantea
do su creación.

ICAM-Nueva Izquierda re
chaza la Ley Orgánica de Con
tratos de Unión Civil, propues
ta por el PP y que ya tiene ase
gurado su trámite en el Congre
so de los Diputados. Desde 
ICAM se entiende que "la pro
puesta del PP trata a las parejas 
como meras empresas, sin tener 
en cuenta la relación sentimen
tal".

Por eso, dicha formación 
política ha demandado una re
gulación de la situación de quie
nes conviven unidos por una 
relación de afectividad similar 
a la conyugal, garantizándoles 
los mismos derechos que a quie
nes contraen matrimonio".

Según el portavoz de ICAM 
en las Cortes regionales, José 
Molina, "aun existiendo pronun
ciamientos tan importantes como 
el del Parlamento europeo en 
exigencia de un trato de igual
dad para este tipo de parejas, la 
respuesta legal y judicial a esta 
realidad social de uniones no 
matrimoniales es tímida, vaci
lante, incompleta, fragmentaria 
y, en demasiadas ocasiones, 
contradictoria, y ello supone para 
muchos ciudadanos situaciones 
de auténtico desamparo jurídi
co y de penosas injusticias en 
ámbitos tan distintos como el 
civil, el administrativo, el fis
cal, el social o el penal".
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José María Errasti, miembro del 
Grupo de Coordinación del Euro del 
BBV, participó ayer en las jornadas 
organizadas por APEU y CSTT

Sesún explicó ayer el profesor de la Universidad de Deusto, José María Errasti

Los clientes de los bancos tienen
Un alumno de 
Ciudad Real y dos 
de Toledo, en la 
Olimpiada de la 
Física

3 años para acliniatarse al euro
"El sector integrado por las entidades financieras va a ser 
en España el más afectado por la unión monetaria si bien 
también a largo plazo podrá mejorar su negocio si se tiene 
en cuenta la revolución prevista en este", según indicó 
ayer en Toledo José María Errasti, del Grupo de Coordina
ción del Banco Bilbao Vizcaya (BBV).

Mónica ORMAECHEA

Los usuarios españoles de los 
bancos y cajas de ahorro dispon
drán de tres años para "aclima
tarse" a los cambios que impli
cará la unión monetaria en las 
transacciones bancarias, según 
explicó ayer José María Errasti, 
del Grupo de Coordinación del 
Euro de Banco Bilbao Vizcaya 
y profesor de la Universidad de 
Deusto.

José María Errasti intervino 
ayer en las jomadas sobre las 
incidencias del euro en las Pymes 
y las entidades financieras, que, 
organizadas por la Asociación 
Popular de Estudiantes Univer
sitarios (APEU) y CSTT, vienen 
celebrándose desde el lunes en 
el Palacio de Benacazón de 
Toledo.

Con la ponencia "Las entida
des financieras frente al euro" 
Errasti explicó que la consecuen

cia más inmediata de una unión 
monetaria es la desaparición de 
las monedas nacionales para 
sustituiría por una moneda úni
ca y por tanto, recordó que im
plica una cantidad de gastos 
operativos importante. Para las 
entidades la unidad monetaria 
supone unos costes importantes 
puesto que, por ejemplo, se eli
minan los riesgos del tipo de 
cambio.

En este sentido, el profesor 
Errasti adelantó que en las enti
dades financieras la unión mo
netaria va a suponer una re
volución en la medida que "es
tamos dentro de una dinámica de 
globalización de mercados y de 
movimientos de capitales", ex
plicó. Para Errasti el hecho de 
que la unión económica se re
fuerce con la monetaria va ha
cer que se acelere este proceso 
de unión que al final puede lle
gar a ser una unión política.

/ 
/ 
’U

Cap 
imia 
a Mancha

Errasti intervino en las jornadas sobre el euro. M.SOTO

Las entidades bancarias es
tán adecuándose ya a las exigen
cias del mercado puesto que van 
a competir en uno más amplio 
pero también también tienen que 
atender al cliente porque es el 
que genera negocio y posibilida
des de trabajo.

Por ello, es tarea de estos 
adaptarse a sus competidores y 
atender al cliente y ofrecerle lo 
que exige. Por ejemplo, la 

operatividad de los cajeros au
tomáticos está ya preparada con 
su adecuación al euro porque 
dentro de nueve meses la gente 
podrá abrir sus cuentas en la 
moneda que quiera.

Si bien los cambios depende
rán de la curva de adaptación de 
los bancos a la nueva moneda, 
Errasti adelantó que se prevé que 
esta sea muy lenta al principio y 
muy rápida en el último año.

SilviaDÍEZMAYANS

Tras la fase local celebrada 
a principios de este mes en 
Albacete, un alumno del Cole
gio San José, Valentín de la 
Rubia, junto a dos alumnos de 
Toledo, Elena Colilla, del IES 
Puerta de Cuartos y César 
García, del IES "El Greco", 
pasarán a la fase nacional de 
la Olimpiada de la Física, que 
tendrá lugar en Ourense del 29 
de abril al 2 de mayo.

Según Enrique Arribas, coor
dinador de Física de COU de 
la UCLM, "a esta olimpiada se 
presentan alumnos muy brillan
tes que tienen un interés espe
cial por la física, y por eso tie
nen que superar unos proble
mas físicos que son bastantes 
complejos para su edad".

Aquellos alumnos que supe
ren la fase nacional pasarán a 
la internacional que se celebrará 
en julio en Islandia.

A esta iniciativa, que cele
bra ya su novena edición, se han 
presentado unos 125 alumnos 
de tercero de BUP/COU o 
primer y segundo curso de 
Bachillerato LOGSE. De estos, 
unos 30 procedían de Ciudad 
Real capital y unos 18, aproxi
madamente, de Puertollano.

Alida Castañeda

V 
Í 1

habló ayer en 
Cuenca sobre la 
literatura 
infantil argentina

Laura DEL CASTILLO

La Escuela Universitaria de 
Magisterio de Cuenca contó 
ayer con la presencia de Alicia 
Castañeda, una profesora de la 
Universidad argentina de San 
Juan, que dio una conferencia 
titulada "De cuando la escuela 
abrió sus puertas a la literatura 
infantil".

Castañeda expuso que está 
trabajando en que los docentes 
cojan el hábito de la lectura 
mediante talleres para que la 
transmitan a sus alumnos. Esta

"Un año después de los acuerdos de paz en 
Guatemala"". El proyecto de colaboración entre la 
UCLMy SOLMAN continuó ayer, en el Aulario General 
del Campus de Ciudad Real, con la conferencia de 
Miguel Morillas, "Un año después de los acuerdos dé 
Paz en Guatemala". Morillas, licenciado en Filosofía, 
lleva 23 años de trabajo en Centro América. T.F.

Seminario de Literatura Norteamericana del SF 
glo XX. Ayer por la mañana, en el Salón de Actos de la 
Facultad de Letras del Campus de Ciudad Real, Elena 
María Viramontes impartió la conferencia "Encuentros 
con el autor y su obra. Chicana Wríper". Este acto se 
enmarca dentro del seminario de Literatura Norteame
ricana organizado por Filología Moderma. RUEDA.

situación ha llegado por el mo
mento político que vivió Argen
tina cuando estos profesores 
eran pequeños y la censura no 
les permitió leer.

La literatura infantil argen
tina se encuentra en un momento
en auge por la gran cantidad de 
buenos escritores que existen, 
la calidad de la producción, el 
buen márketing editorial y la 
buena posibilidad de lectura que 
hay gracias a su fomento.

M.C.D.2022
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Sesún acordaron los directores de universidades de las 17 autonomías

Las matrículas subirán según el
IPC mas un margen de tres puntos

Efe-Santiago

Los directores de universida
des de las 17 autonomías y el 
secretario del Consejo de Uni
versidades, Rafael Anes 
Alvarez, acordaron ayer una pro
puesta para que las matrículas 
suban según el IPC, más un 
margen de tres puntos según el 
grado de experimentalidad de 
cada carrera para conseguir una 
mayor convergencia entre los 
precios actuales.

Anes Alvarez, tras una re
unión mantenida en Santiago con 
los representantes de todas la 
autonomías, precisó que en la 
propuesta que se hará a la Co
misión de Coordinación se es
tablecerá «el IPC interanual de 
junio del 97 a mayo del 98, cer
cano al 1,7 por ciento, y un 
margen de tres puntos más en 
función del grado de 
experimentalidad para ir ajus
tándose a la media «.

El secretario del Consejo de 
Universidades aseguró que, en 
todo caso, los incrementos «se
rán moderados» y estarán en 
función del periodo de tiempo 
que se establezca para conseguir 
una mayor convergencia entre 
las tasas de todas la Universi
dades españolas.

El representante del Conse
jo de Universidades indicó que 
«dado que los estudios de un 
curso normal pueden ir de 60 a 
90 créditos, la cantidad real en

Quince publicaciones de la
UCLM se expondrán en Europa

La Tribuna

Con el título América en la 
edición universitaria española, 
el Grupo Univespaña, (del que 
forma parte la UCLM), y el Ins
tituto Cervantes, han organiza
do una exposición de libros 
universitarios españoles de te
mática americana, que se inau
guró el pasado día 22 de marzo 
en París y que se clausurará el 
22 de junio en Viena, tras pasar 
por las ciudades de Bremen y 
Munich.

Coincidiendo con la conme
moración del primer centenario 
del Desastre del 98, una buena 
parte de los trabajos e investi
gaciones de las universidades 
españolas sobre América, se 
podrán contemplar en países 
europeos tan influyentes en el 
mundo cultural como Francia, 
Alemania y Austria.

La exposición la componen

Las tasas subirán según el IPC más tres puntos de margen.

te

pesetas puede ir de 20 pesetas 
si se fija el mínimo a 100 pese
tas en caso de que la subida 
aprobada sea la máxima».

En lo referido a las segundas 
matrículas, Anes Alvarez asegu
ró que «nunca en las segundas 
matrículas se han hecho excep
ciones y en todo caso se aplica
rán a la tabla de segundas ma

más de doscientos libros (edi
tados por las 21 universidades 
que forman el Grupo 
Univespaña), en los que se tra
tan diversos aspectos de la his
toria, el pensamiento, el arte, la 
literatura, el derecho, la agricul
tura, la lengua, la medicina, el 
comercio, la política o la eco
nomía de toda América, así como 
sus relaciones con España.

15 publicaciones
La Universidad de Castilla- 

La Mancha participa en esta 
exposición con 15 publicacio
nes. Algunos de los títulos son: 
«El mundo en la cabeza de un 
estudiante: Hernán Cortes», 
Arroyo Zapatero, Luis. 1994; 
«Migraciones extranjeras en la 
Unión Europea», Panadero 
Moya, Miguel y García 
Martínez, Carmen (Coords.), 
1997.; «Un Siglo de España: 

trículas los mismos criterios que 
a la subida general de tasas por 
primera matrícula».

Además de fijar un documen
to de trabajo para las subidas de 
precios, en esta reunión se acordó 
avanzar hacia la «racionalización 
de los grados de 
experimentalidad reduciendo a 
tres los siete actuales», según 

¡fROM*®! 

otnoM I

La UCLM participa con 15 publicaciones.

Centenario 1898-1998», La exposición visitará más 
Cayuela Fernández, José G., adelante diferentes países de 
1998. Latinoamérica.

explicó el director de Universi
dades de la Xunta, Eduardo 
López Pereira.

Rafael Anes Alvarez afirmó 
que «el Consejo de Universida
des es respetuoso con la auto
nomía de las universidades y las 
competencias de la Comunida
des autónomas, aunque reco
mendará que se ajusten los gra
dos de experimentalidad dentro 
de un abanico más corto que el 
actual».

Mayor convergencia
En la tendencia hacia una 

mayor convergencia entre todas 
las universidades también se 
abordó en la reunión de ayer la 
«búsqueda de un distrito único 
en todo el territorio nacional, 
partiendo de experiencias como 
el reciente acuerdo entre las 
universidades de Madrid y 
Castilla y León», según apuntó 
López Pereira.

A juicio de López Pereira 
«hay una idea de caminar hacia 
un distrito único a nivel estatal, 
algo que va a facilitar el descenso 
de estudiantes que se producirá 
en el futuro». La propuesta de 
incrementos de las matrículas 
acordada hoy en Santiago pasa
rá a la Comisión de Coordina
ción y Planificación del Conse
jo de Universidades, que se re
unirá en Málaga el día 7 de mayo, 
donde ya se establecerá un acuer
do definitivo para todas la Uni
versidades españolas.

Aguirre: "La 
calidad es el gran 
secreto de la 
universidad 
española"

Efe-Madrid

La calidad es «el gran reto 
que tiene por delante la univer
sidad española» y «a él ha de 
responder con grandes dosis de 
espíritu crítico, de amplitud de 
miras y de voluntad real de re
novación», afirmó el lunes en 
Logroño la ministra de Educa
ción, Esperanza Aguirre.

La propia denominación de 
la institución universitaria, la 
palabra universidad, pone «de 
relieve el espíritu abierto y 
universalista que, desde su 
mismacreación en el siglo XIII, 
ha animado siempre la vida 
universitaria», añadió en el acto 
de inauguración del Rectorado 
de la Universidad de La Rioja.

Precisó que «el deseo de 
conocer, la insatisfacción ante 
los saberes adquiridos, la bús
queda permanente de la verdad, 
son valores específicos de la 
Universidad», de los que «ésta 
ha de hacer partícipe a toda la 
sociedad».

Esperanza Aguirre detalló 
que «este espíritu universalista 
debe ser el germen de la reno
vación de la vida universitaria 
española» y aludió a que «re
sulta fundamental fomentar la 
movilidad estudiantil» como un 
instrumento para perfeccionar 
la formación de los alumnos en 
contacto con otros sistemas de 
formación y «abrir sus espíri
tus a cuanto de interés puedan 
ofrecemos las culturas de otros 
países».

La «universidad ha de ser 
rigurosa en su exigencia de 
calidad y ha de permanecer 
abierta a los aires de renovación, 
procedan de donde procedan», 
comentó la ministra tras inau
gurar el edificio rectoral, acto 
que estaba previsto el pasado 
mes de enero, pero que se pos
puso por el asesinato del con
cejal de Zaráuz José Ignacio 
Iruretagoyena.

El rector de la Universidad 
riojana. Urbano Espinosa, tam
bién aludió a esta circunstan
cia y quiso que el acto fuera un 
homenaje a todas las personas 
de bien, en un espacio como el 
universitario, que simboliza los 
valores de libertad, tolerancia, 
paz y convivencia, entre otros.

Antes de este acto, la ministra 
puso la primera piedra del Com
plejo Científico-Tecnológico de 
la Universidad de La Rioja, que 
tendrá una superficie de 30.882 
metros cuadrados y un presu
puesto de 3.200 millones de 
pesetas, y que será la médula 
de la investigación y desarro
llo de la comunidad riojana en 
las áreas enológica, química, 
agroalimentaria y tecnológica 
industrial. Esperanza Aguirre 
indicó que «las actividades de 
I+D tienen cada día mayor im
portancia como factor de desa
rrollo económico y de 
competitividad» y, a su enten
der, «sólo las economías con una 
fuerte capacidad de innovación 
tecnológica puedeq tener éxi
to".
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Quiero pensar que Alvarez-Cascos podrá y sabrá 
despejar todas y cada una de las dudas que hoy 
planean sobre ese asunto y que no nos encontraremos 
en algún tiempo con nuevas «sorpresas»
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OPINION
Crónica política

En la dirección correcta

BERTA 
FERNANDEZ

ir^ ecomendaba Oscar Wilde «observar el 
color de la vida, pero nunca recordar 

1 sus detalles porque los detalles son 
siempre vulgares». Un consejo que muchos 
políticos están siempre dispuestos a poner en 
práctica, pasando por alto, con su desmemo
ria, que en política los detalles, por peque
ños que sean y por vulgares que parezcan, 
pueden acabar por convertirse en categoría y 
cuando eso sucede, las consecuencias son 
imparables. Viene ésto a cuento del laberin
to en el que Gobierno y oposición andan 
metidos desde hace un par de semanas.

Unos, intentando forzar la comparecen
cia del vicepresidente primero Francisco 
Alvarez-Cascos en el Congreso de los Dipu
tados para que informe sobre el contenido de 
sus supuestas reuniones con el abogado del 
ex policía José Amedo, en diciembre de 1994, 
y si tiene o no algún tipo de compromiso 
adquirido con dicho personaje.

Otros, tratando de impedir tal compare
cencia y blindado al vicepresidente con su 
negativa. Y todo para dilatar una compare
cencia que, en buena lógica, tenía que haber- 
se producido tan pronto como esas acusacio
nes que pesan sobre quien entonces sólo era 
un alto cargo del PP en la oposición, pero que 
hoy es el número dos del Gobierno de la nación, 
salieron a la luz.

Una comparecencia que, tras no pocas com
ponendas, se producirá esta semana, no como 
pedían los socialistas 
en el pleno del Con
greso, sino en la Co
misión Constitucio
nal, como propuso Iz
quierda Unida, con el 
guiño del propio Go

Lo importante es que 
Cascos aclare las cosas

bierno y del Grupo Popular.
En lo que los ciudadanos se refiere lo de 

menos es que las explicaciones de Alvarez- 
Cascos tengan la solemnidad que les daría una 
sesión plenaria en el escenario del hemiciclo 
del Congreso o que se produzcan en el menos 
pretencioso de la Comisión Constitucional.

Lo importante es que aclare las cosas. Lo 
que los ciudadanos queremos saber es si, efec
tivamente, hubo o no hubo algún tipo de acuer
do con Amedo, si hubo o no hubo, en el des
pacho de Pedro J. Ramírez, la promesa de 
indulto para Amedo y Domínguez a cambio 
de que implicaran en el caso Gal a Felipe 
González. Lo que queremos es que se aclaren 
de una vez por todas las cosas.

Quiero pensar que Alvarez-Cascos podrá 
y sabrá despejar todas y cada una de las dudas 
que hoy flanean sobre ese asunto y que no 
nos encontraremos a la vuelta de algún tiem
po con nuevas «sorpresas», con alguno de esos 
«detalles» que cuando les da la luz y empie
zan a crecer, lo arrastran todo a su paso.

Que no pase lo que le pasó a otro vicepre
sidente hace relativamente poco tiempo. Bien 
está que, como asegura el Secretario de Esta
do para las Relaciones con las Cortes, José 
María Michavila, el Gobierno no mire nunca 
hacia otra dirección cuando se le pregunte por 
cualquier cosa, pero como el movimiento se 
demuestra andando, menos predicar y más dar 
trigo.

Recuerden el caso 
Guerra, tanto absorbió 
el ex vicepresidente el 
color del cargo que 
ocupaba, que olvidó 
recordar los vulgares 
detalles ...

frases., ,

ENRIQUE MUGICA
ex ministro de Justicia: «El único 

diálogo posible con los terroristas es 
el de la escoba de la basura»

ANGEL ACEBES
coordinador del PP: «El PSOE bus

ca un líder que no tienen, pero noso
tros sí lo tenemos»

JULIO ANGUITA
coordinador general de IU: «El Po

der Judicial está corrupto de arriba 
abajo»

BORIS YELTSIN
presidente de Rusia: «Teniendo en 

cuenta que yo no estaré en la lista de 
candidatos del 2000, necesitamos un 
dirigente fuerte y es necesario refor
zar a Chernomirdin»

SILVIO BERLUSCONI
líder del Polo de la Libertad: «Si me 

condenaran, sería un proceso político»

PEDRO DE SILVA
ganador del premio ‘La sonrisa ver

tical’ : «El sexo es una de las pocas cosas 
que aún guarda misterios por desvelar»

FRANCISCO ROVIRA-BELE- 
TA

director de cine: «Rodar ‘Los taran
tos’ costó 9 millones de pesetas; ahora 
no se haría ni con 200"

ANGELA MOLINA
actriz: «El actor está donde se le 

necesita, sin importar el medio»

El misterio y la modernidad

JOSE 
LOPEZ 
MARTINEZ
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E
n la época del ordenador, de la ener 
gía nuclear, de la clonación de seres 
vivos, lo esotérico, lo críptico y mis
terioso producen un cierto rechazo en 

quienes se mueven en el campo de las cosas 
concretas, o sea, en el racionalismo a palo 
seco. La sociedad de nuestro tiempo pre
fiere aquello que pueda ver y analizar a la 
luz de la lógica, de «su» lógica, y a eso llaman 
modernidad. El pensamiento racionalista, 
el alejamiento de las humanidades, el triun
falismo de las tecnologías. Aunque tam
bién emergen maneras de sentir y estudiar 
la realidad, de asumir y formar parte de esa 
modernidad ya diseñada e impresa en otros 
epígrafes y logotipos. Los discípulos es
purios de Kant, aquellos que no supieron 
entender el espíritu de la ilustración. El 
arisco y desaliñado don Pío Baroja escri
bió que «en la Naturaleza no hay milagros, 
pero también se puede decir que en ella todo 
es milagro». ¿Sabremos algún día quiénes 
somos realmente, de dónde venimos y qué 
nos espera después de la muerte? Pienso 

que en lo más profundo y trascendente de 
los seres humanos anidan las larvas del 
misterio, las incertidumbres que en tantos 
momentos pueblan nuestro cerebro.

Tomemos estos versos de Garcilaso: 
«Alguien dirá, ¿qué dejaste?/ Yo pregun
to: ¿qué llevaste/ al mundo donde hoy 
estás?». No es suficiente el mundo que 
percibe la retina del ojo, aunque de esa 
realidad hayamos de partir para caminar 
hacia otros fenómenos. «Creo en el miste
rio», ha dicho en varias ocasiones el 
antropólogo francés Edgar Morin, y lo decía 
mientras enlazaba con la teoría de Sócrates, 
desarrollada cuatro siglos y medio antes 
de Cristo. Nada ha sido nunca más incier
to que el futuro de la humanidad, ni pro
duce mayor inquietud. El sufrimiento su
perado suele ser la felicidad que al hom
bre le es dado gozar mientras vive. Mario 
Vargas Llosa entiende que «la ficción puebla 
con vívidos fantasmas el vacío existencial 
sembrado en torno nuestro por una fanta
sía que galopa». O sea, que nos movemos

entre la realidad y el misterio, entre los 
sueños y la vida, sin que sepamos con certeza 
donde reside la verdad última, la argumen
tación más consistente del destino de los 
seres humanos. La modernidad es para 
Francisco Umbral la mirada crítica del 
hombre sobre sí mismo, el ahondamiento 
en nuestro propio misterio de vivir. Y la 
razón no siempre es suficiente, pues una 
vida absolutamente razonable no sólo re
sultaría tremendamente monótona sino que 
nos llevaría a la locura. ¿Creer en el mis
terio? Ya nos dijo Jorge Luis Borges que 
«la belleza es ese misterio hermoso que no 
descifran ni la psicología ni la retórica». Y 
esta otra frase de MacLuhan: «Para el 
hombre tribal, el espacio era el misterio 
incontrolable. Para el hombre tecnológico 
es el tiempo el que cumple ese papel». 
Efectivamente, la vida transcurre en una 
realidad rodeada de misterio, de cosas y 
sensaciones que presentimos, las cuales 
alimentan la razón de no hundimos en la 
desesperanza.

M.C.D.2022
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na Molins se mostró contrario a la 
comparecencia de Alvarez Cascos 
por entender que su único propósito 
es "la bronca por la bronca"

El PSOE recela de que la comparecencia no sea ante el pleno del Consreso

Cascos hablará de los GAL ante
Conde reconoce 
que 1344 millones 
de Carburos 
Metálicos fueron 
para Hachuel

la Comisión Constitucional
El vicepresidente primero del Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, informará el viernes al Congreso de si el Ejecutivo 
está condicionado por una supuesta reunión que mantuvo 
en 1994 con el abogado de José Amedo, aunque, por diver
sos motivos, la comparecencia provocó reticencias en el

PSOE y CiU. La cita del vicepresidente será ante la Comi
sión Constitucional de la Cámara, a petición de Izquierda 
Unida, después de que la Junta de Portavoces rechazará 
ayer por segunda vez una propuesta socialista para que la 
comparecencia se celebrase ante el pleno del Congreso.

B.B. - Madrid

Los miembros de la Mesa de 
la comisión Constitucional apro
baron fijaría comparecencia para 
el próximo viernes con el apo
yo de los diputados del PP y del 
PSOE, aunque estos últimos sub
rayaron la necesidad de que el 
vicepresidente acuda al pleno y 
expresaron su sorpresa por el 
contraste existente en la urgen
cia de tramitación de esta peti
ción y la de otras sobre el mis
mo asunto.

El tercer grupo representado 
en la Mesa de esa comisión, CiU, 
expresó su disconformidad con 
la comparecencia de Alvarez 
Cascos tanto en pleno como en 
comisión.

Carles Campuzano, miembro 
del órgano de gobierno de la co
misión Constitucional, manifes
tó en rueda de prensa que, a partir 
de ahora, si se ha aprobado la 
presencia del vicepresidente en 
esta comisión, a su grupo le será 
difícil encontrar motivos para 
que no acuda a una sesión ple
naria.

El portavoz del grupo popu

lar, Luis de Grandes, consideró 
que la comparecencia discurri
rá «con la naturalidad de quien 
no tiene nada que ocultar» y sub
rayó que desde el Gobierno ya 
se había manifestado que no ha
bía ningún inconveniente para 
acudir al Parlamento, aunque «el 
sentido de la responsabilidad no 
le pedía traer un tema como el 
del GAL al Congreso».

El secretario de Estado de Re
laciones con las Cortes, José Ma
ría Michavila, aseguró, por su 
parte, que el vicepresidente com
parecerá «con toda comodidad».

Recelo socialista
El portavoz socialista, Juan 

Manuel Eguiagaray, lamentó 
que IU parezca estar interesada 
en facilitar una salida al vicepre
sidente y aunque no quiso ha
blar de un posible acuerdo en
tre PP e IU, aseguró tener la sen
sación de que «una misma ca
beza ha pensado resolver dos pá
jaros de un tiro, tener protagonis
mo y facilitarías cosas al Gobier
no».

Frente a las palabras de

Cascos explicará sus contactos con Amedo el viernes.

Eguiagaray, Rosa Aguilar dijo 
que la única pretensión de su ini
ciativa es «que Cascos no esca
pe al Parlamento» y consideró 
que este paso puede «abrir la 
puerta» para que el vicepresiden
te dé explicaciones posteriores 
ante el pleno.

Por su parte, el portavoz de 
CiU, Joaquim Molins, insistió 
en la tesis de su grupo de que 
una comparecencia de Alvarez 
Cascos nada aporta a la buena 
marcha de los debates parlamen
tarios y que es necesario evitar 
«la bronca por la bronca».

Efe - Madrid

El ex banquero Marip Con
de reconoció ayer que el finan
ciero Jacques Hachuel cobró los 

* 1.344 millones de pesetas que 
las acusaciones reclaman por la 
operación «Carburos Metálicos» 
y calificó esté pago de «razona
ble».

Esta operación tuvp lugar 
cuando la multinacional Air Pro
ducts firmó con Banesto una op
ción de compra sobre 672.000 
acciones de esa compañía y pagó 
por ella una prima de 1.344 mi
llones de pesetas, que nunca se 
ingresaron ni en el banco ni en 
la Corporación, según la acusa
ción.

Por ella están acusados de 
apropiación indebida, además de 
Hachuel y Conde, el ex vicepre
sidente de Banesto Arturo Roma
ní, y el ex consejero Rafael Pérez 
Escolar.

En el juicio por el «caso Ba
nesto», Conde declaró ayer, sin 
embargo, que esa opción de com
pra recogía un precio de 10.230 
pesetas por acción, muy supe
rior al precio del mercado, por 
lo que no se puede pensar que 
Air Products pagara además una 
prima por ella.

Según Conde, ese dinero lo 
pagó Air Products directamen
te a Jacques Hachuel en una ope
ración anterior, ya que el finan
ciero y la sociedad Euris, que 
controlaba, habían adquirido el 
18 por ciento del capital de Car
buros Metálicos a través de una 
warrants -bonos convertibles- 
que había emitido Banesto.

La Prestación Social se 
reducirá a nueve meses

Chaves pide una reunión inmediata con 
Aznar para restaurar el diálogo

R.C. - Madrid

La Prestación Social Sustitu
toria (PSS) que realizan los obje
tores de conciencia se reducirá 
de catorce a nueve meses, y el 
tiempo que transcurre entre el 
reconocimiento de la condición 
de objeción de conciencia y el 
inicio de la actividad se reduci
rá a tres años.

Así lo decidió ayer definiti
vamente la Ponencia Constitu
cional que durante los últimos 
meses ha trabajado para redac
tar un informe que propone la 
reforma de la Ley reguladora de 
la Objeción de Conciencia y de 
la Prestación Social Sustitutoria, 
que ayer finalizó sus trabajos y 
que remitirá a la Comisión Cons
titucional su informe.

La reforma de la citada Ley 
y el informe en el que la Ponen
cia propone un nuevo marco le
gislativo que regule la objeción 

de conciencia y la prestación so
cial sustitutoria contó con el apo
yo de los diputados del PP, CiU 
y Coalición Canaria.

Aprobación en el pleno
Según informaron a Efe fuen

tes de la citada Ponencia el nuevo 
texto legislativo será remitido 
a la Comisión Constitucional, 
que lo aprobará durante el mes 
de abril y lo elevará para su apro
bación definitiva al Pleno del 
Congreso.

En el nuevo texto, al que ha 
tenido acceso Efe, se expone que 
la Ley vigente desde 1984 «ha 
evidenciado insuficiencias y li
mitaciones», y justifica la nece
sidad de reformarlo para garanti
zar el ejercicio del derecho cons
titucional de objeción de con
ciencia y mejorar las condicio
nes de cumplimiento de la pres
tación sustitutoria.

B.F. V 7P. V.-Sevilla/Madrid

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, 
envió ayer una carta al presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
en la que le solicita una reunión 
inmediata para tratar de «restau
rar» el diálogo y la negociación 
entre ambas administraciones.

En conferencia de prensa tras 
la habitual reunión del Consejo 
de Gobierno, su portavoz, Ra
fael Camacho, informó de la ini
ciativa de Chaves, quien comien
za su carta calificando de «into
lerables» las declaraciones del 
ministro de Administraciones 
Públicas, Mariano Rajoy, quien 
el pasado viernes calificó de 
«gamberrismo institucional» las 
actuaciones de la Junta.

En su misiva, de la que se faci- 
litó una copia a los periodistas. 
Chaves afirma que las declara

ciones de Rajoy «han infligido 
un daño severo al talante que de
be presidir las relaciones entre 
el Gobierno y la Junta».

El presidente andaluz afirma 
además que la «legítima confron
tación política no debe nunca de
rivar en bastas descalificaciones 
contra las instituciones represen
tativas de un pueblo, Andalucía, 
que cualesquiera que sean las di
ferencias sostenidas con el Go
bierno de la nación, se rigen 
siempre por los principios, valo
res y modos imperantes en nues
tra sociedad».

Por su parte, el ministro para 
las Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, afirmó que los 
problemas del Gobierno con la 
Junta de Andalucía se solucio
narán «cuando sean buenos chi
cos, que no lo son, y si hay un’ 
cambio de actitud», porque son, 
dijo, «gente muy poco seria».

Rajoy, en declaraciones al

programa radiofónico «Goma- 
espuma», de M-80, insistió en 
sus críticas a la Junta andaluza, 
y señaló que «el principal pro
blema» que tenemos con el go
bierno de Andalucía es «la fal
ta de la palabra dada y de los 
acuerdos a los que se llegan».

A este respecto, el ministro 
recordó que «el último asunto» 
es el del «medicamentazo» y el 
sistema de financiación de la sa
nidad, en el que, recordó, «la 
Junta votó a favor, se nos dijo 
que no iban a hacer cuestión de 
la retirada de algunos medica
mentos de la Seguridad Social, 
y ahora hacen exactamente todo 
lo contrario».

«Al final -agregó- la Junta 
de Andalucía incumple la pala
bra dada al Gobierno y al resto 
de comunidades autónomas y se 
pronuncia demagógicamente en 
este asunto, cuando nos dijo que 
lo iba a apoyar».
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Diputados del PSOE rechazan que la Ejecutiva se pronuncie

Almunia busca el aval de
Piden la prescripción del 
delito de cohecho en el 
juicio del caso Urralburu

la base para ser candidato
C.C. - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, asegu
ró ayer que si finalmente no lo
gra reunir las firmas de 27.000 
afiliados que avalen su candida
tura a la Presidencia del Gobier
no, pedirá a la Comisión Ejecuti
va Federal que no le proponga 
como candidato.

En declaraciones a «Los De
sayunos de RTVE», Almunia in
dicó que sigue recogiendo fir
mas de afiliados para presentar 
su candidatura, y afirmó que en 
caso de no lograr el apoyo de 
27.000 afiliados, «que es la vía 
que he elegido, le pediré a la Eje
cutiva que no me proponga».

Además de esta vía de reca
bar el 7 por ciento de avales de 
los afiliados para poder presen
tar una candidatura, el Regla
mento de elecciones primarias 
del PSOE para designar a sus car
gos públicos posibilita también 
la presentación de una candida
tura con el apoyo de 31 miem
bros del Comité Federal, fórmula 
elegida por el otro candidato a 
la Presidencia del Gobierno, el 
diputado Josep Borrell.

No obstante, el secretario 
general de los socialistas se 
mostró optimista respecto a la 
posibilidad de que su candida
tura sea avalada por 27.000 afi
liados, y aseguró que para ello 
«trabajo mañana, tarde y parte 
de la noche, pero todavía no las 
tengo».

A su juicio, el proceso de pri
marias es un mecanismo de parti
cipación en el que «no se eligen 
programas, sino talantes», desta
có la «movilización» lograda por 
este proceso dentro del partido 
y señaló que los militantes «sa
ben apreciar la coherencia de uno 
y de otro, lo que son los valores 
del partido, pero también las di
ferencias, los estilos, los mati
ces y las prioridades».

Almunia señaló que «no se

Almunia durante su entrevista ayer en RTVE. EFE

elige un candidato para que cele
bre su victoria el día de las pri
marias, sino para la Presidencia 
del Gobierno», motivo por el que 
instó a los militantes del PSOE 
a que piensen «cuál de los dos 
es el más adecuado para ganar 
unas elecciones y presidirán Go
bierno».

El dirigente del PSC y dipu
tado José Borrell puso de mani
fiesto ayer que la «ambición» que 
le mueve como candidato socia
lista a la Presidencia del Gobier
no es intentar «volver a levan
tar el entusiasmo que Felipe 
González llevó en 1982 al Go
bierno de la nación para trans
formar el país».

En una improvisada rueda de 
prensa en su sede de campaña, 
Borrell aseguró que a partir de 
hoy, con un acto público en Na
varra, explicará la necesidad de 
«dar un nuevo impulso, un se
gundo cambio desde una orien
tación progresista que tengo la 
intención de impulsar».

En el acto de presentación del 
Comité de Apoyo de la Federa

ción Socialista Madrileña (FSM) 
a Borrell -frente a la candidatu
ra del secretario general, Joaquín 
Almunia- el diputado catalán se
ñaló que a partir de hoy «entra
remos en harina y pediremos a 
a los militantes que levanten la 
cabeza y estén orgullosos de lo 
que el PSOE ha logrado».

Por otra parte, entre los di
putados socialistas del Congre
so existen discrepancias respecto 
a la capacidad de la Comisión 
Ejecutiva Federal para pronun
ciarse en favor de uno u otro can
didato a la Presidencia del Go
bierno: el secretario general, Joa
quín Almunia, y el diputado Jo
sep Borrell.

Diputados de los sectores 
«guerrista» y de Izquierda So
cialista consultados por Efe ex
presaron su opinión contraria a 
que el máximo órgano de direc
ción socialista apoye en su reu
nión del próximo lunes a cual
quiera de los dos candidatos, al 
estimar que esa decisión puede 
condicionar el voto de los mili
tantes socialistas.

M.S. - Pamplona

Los letrados de los seis pro
cesados por el presunto cobro de 
comisiones por adjudicaciones 
de obras públicas en Navarra ar
gumentaron ayer ante el tribu
nal que el delito continuado de 
cohecho que se les imputa ha 
prescrito al haber transcurrido 
más de tres años desde el supues
to último cobro en 1990 hasta el 
inicio de las diligencias en 1995.

Sin embargo, el Fiscal Javier 
Muñoz recordó, en la cuarta se
sión del juicio, que, como estipu
la el vigente Código Penal, si se 
pide una inhabilitación superior 
a los seis años, como ocurre en 
este caso, la prescripción se alar
ga hasta los 10 años.

En su escrito de acusación, 
el representante del Ministerio 
Público solicita para el ex presi
dente del Gobierno de Navarra 
Gabriel Urralburu, y su ex conse
jero de obras públicas Antonio 
Aragón, cuatro años de cárcel por 
el presunto delito continuado de 
cohecho y nueve años de inhabi-

Liaño niega que prevaricara 
en el caso Sogecable y 
recuerda el apoyo del fiscal

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia Na
cional Javier Gómez de Liaño 
declaró ayer ante el Tribunal Su
premo, como imputado, que no 
prevaricó en la instrucción del 
«caso Sogecable», y que en sus 
actuaciones siempre contó con 
el apoyo de los fiscales Eduar
do Fungairiño e Ignacio Gordi
llo, informaron fuentes jurídicas.

Durante su comparecencia, 
que se prolongó cinco horas, Gó
mez de Liaño mantuvo que en 
la investigación sobre la gestión 
de «Canal Plus» siempre actuó 
conforme a Derecho y que no 
aplicó la ley de forma torticera.

Al término de la diligencia, 
el abogado de «Sogecable», Ho

litación más siete años de pri
sión por sendos delitos contra 
la Hacienda Pública.

Para el resto de los procesa
dos, Luis Roldán, Jorge Espar
za, Olivia Balda e Isabel Romeo, 
acusados asimismo del delito de 
cohecho, la petición de cárcel 
es también de cuatro años y la 
inhabilitación de ocho.

Esta fue la argumentación 
principal esgrimida tanto por el 
Fiscal como por las demás acu
saciones -Gobierno y Parlamen
to de Navarra, UPN, HB, EA, 
IU y el colectivo Iniciativa Ciu
dadana-, para solicitar al tribu
nal de la Sección primera que 
rechace dicha solicitud.

Al inicio de la cuarta sesión, 
el magistrado ponente Rafael 
Ruiz de la Cuesta, informó de 
otras dos cuestiones rechazadas 
y que hacen referencia a la in
corporación al sumario de las 
fichas y documentación encon
trada en una caja de un banco 
suizo a nombre de Roldán, así 
como la detención en Laos del 
mismo.

racio Oliva, explicó que «de mo
mento» no había pedido al Tri
bunal Supremo que ponga la si
tuación del juez en conocimien
to del Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ) por si se debe 
suspender al juez de forma cau
telar en sus funciones.

El magistrado del Supremo 
Joaquín Martín Canivell investi
ga si, como denunció el editor 
Jesús de Polanco, Gómez de Lia
ño prevaricó en tres de sus actua
ciones en el caso Sogecable; al 
prohibir a Polanco su salida de 
España, al fijarle una fianza de 
200 millones de pesetas para se
guir en libertad provisional y al 
declarar por segunda vez el se
creto del sumario después de que 
la sala lo levantase.

El Supremo confirma la condena de Perote 
a siete años de cárcel por revelar secretos

C.N.G. - Madrid

El Tribunal Supremo confir
mó los 7 años de cárcel que el 
Tribunal Militar impuso al ex je
fe de operaciones del CESID 
Juan Alberto Perote por revela
ción de secretos o informacio
nes relativas a la seguridad y de
fensa nacional, en concreto 1.200 
documentos microfilmados que 
sacó del Centro.

La Sala de lo Militar del Su
premo adopta esta decisión en 
una sentencia, en la que desesti
ma el recurso del coronel Perote 
contra la sentencia del Tribunal 
Militar Central, que además le

condenó a la pérdida de empleo 
y suspensión de cargo público y 
derecho de sufragio durante el 
tiempo de la condena.

El fallo del Supremo remite 
la sentencia al Tribunal Militar 
Central, que será el encargado 
de decidir, en su caso, el ingre
so en prisión de Perote, al que 
se le abonará el tiempo que per
maneció en prisión preventiva 
por esta causa, 21 meses.

El Tribunal Militar declaró 
probado que Perote sacó en 1991 
del CESID, al ser cesado, las mi
crofichas que recogían las no
tas de despacho de sus encuen
tros con el entonces director del

Centro, el teniente general Emi
lio Alonso Manglano, entre 1982 
y 1989 y que el coronel conser
vó en su poder ininterrumpida
mente desde que se efectuó la 
microfilmación en 1990.

Entre los motivos del recur
so que se desestiman se encuen
tra la «pretensión obstruccionista 
y dilatoria» planteada por la de
fensa de Perote, que alegó que 
había impugnado el acuerdo del 
Consejo de Ministros de 1986, 
que clasificó determinadas mate
rias con arreglo a la Ley de Secre
tos Oficiales, y que entendía que 
ello debía suspender el procedi
miento hasta su resolución.
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El fiscal 
mantiene la 
petición de 82 
años de cárcel 
para Lasarte

Efe - Madrid

El fiscal mantendrá su peti
ción de 82 años de cárcel en el 
juicio que se celebra en la Au- 
dienciaNacional contra Valen
tín Lasarte, acusado del asesi
nato del abogado Fernando Mú
gica, cometido en San Sebastián 
en febrero de 1996.

Fuentes jurídicas informaron 
ayer de la petición del fiscal al 
término de la segunda sesión del 
juicio contra Lasarte, acusado 
de acompañar a Francisco Ja
vier García Gaztelu, quien se 
encargó de disparar en la cabe
za a la víctima, en esta acción 
del «comando Donosti».

Valentín Lasarte estuvo ayer 
ausente de la sala, ya que pidió 
pidió marcharse del juicio al re
tirarle la palabra, por efectuar 
valoraciones, el presidente del 
tribunal, quien finalmente or
denó su expulsión.

La persecución
El fiscal acusa al procesado 

de un delito de asesinato y dos 
delitos de atentado, ya que sos
tiene que los terroristas, en su 
huída tras el crimen, mantuvie
ron un enfrentamiento a tiros con 
una patrulla de la Ertzaintza, 
además de un delito de robo de 
un automóvil y otro de falsifi
cación de placas de matrícula.

En la segunda sesión del jui
cio, que previsiblemente termi
nará hoy declararon los miem
bros de la Ertzaintza que persi
guieron tras el crimen a los te
rroristas, quienes rompieron a 
tiros la luna trasera del Opel 
Corsa en el que huían y abrie
ron fuego contra los agentes.

Garzón les reprochó su sansre fría para matar

Los detenidos en Sevilla 
se n^aron a declarar

L.B. - Madrid
Los miembros del «coman

do Andalucía» de ETA proce
sados por el juez Baltasar Gar
zón como supuestos autores del 
asesinato del concejal del PP se
villano Alberto Jiménez Bece
rril y su esposa, se negaron ayer 
a declarar en el juzgado, donde 
se les comunicó el procesamien
to. Mikel Azurmendi Peñagari
cano «Hankas», José Luis Ba
rrios Martín «Txetxu», y Maite 
Pedrosa Barrenechea, detenidos 
la semana pasada en Sevilla, 
acudieron ayer a la Audiencia 
Nacional, para comparecer ante 
el juzgado de Garzón, cuyas pre
guntas eludieron al igual que las 
del fiscal, informaron a Efe 
fuentes jurídicas.

Pese a que en una primera 
declaración, ante el juez de guar
dia Manuel García Castellón, 
reconocieron su participación 
en los hechos «de una forma un 
poco vaga», explicaron ayer que 
las circunstancias ahora son di
ferentes, aunque no precisaron 
en qué habían variado.

Según la fuente, Maite Pe
drosa no respondió a ninguna 
de las preguntas, mientras sus 
dos compañeros comentaron, a 
preguntas del fiscal, que el con
texto había variado desde que 
comparecieron ante García Cas
tellón, y fuera de la declaración 
indicaron que las informacio
nes periodísticas sobre sus ar
mas habían sido «exageradas».

Se negó a declarar.

Garzón, que también les co
municó otros procesamientos 
pendientes, les puso de manifies
to el contraste entre las «aga
llas» necesarias para disparar a 
sangre fría contra una persona 
y sin embargo negarse a pres
tar declaración ante un juez.

A Hankas, además del proce
samiento por el asesinato de Ji
ménez Becerril, se le comuni
có el relativo al asesinato del te
niente general y director gene
ral de Política de Defensa Fran
cisco Veguillas en febrero de 
1994, también dictado el lunes, 
así como otro antiguo sobre el 
robo de un coche en la calle Ar
gentina, en el madrileño muni
cipio de Fuenlabrada.

Contra Maite Pedrosa pesa. 

además del atentado contra el 
concejal sevillano, el que cau
só la muerte del guardia civil 
Fernando Jiménez Pascual, en 
un atentado perpetrado en Bil
bao en abril de 1994, durante 
cuya investigación judicial se 
encontraba ella en rebeldía.

José Luis Barrios «Txetxu», 
integrante también del «coman
do Andalucía» está además pro
cesado en relación con su per
tenencia al ahora desarticula
do «comando Nafarroa».

Los tres etarras fueron dete
nidos en un piso en Sevilla, en 
una calle próxima a la Estación 
ferroviariadeSantaJusta, y les 
fueron intervenidos unos 600 
kilogramos de explosivos, en
tre lo que se encontraba en la 
vivienda y lo que fue hallado 
en el interior de una furgoneta 
en Alcalá de Guadaira.

El auto de procesamiento so
bre el atentado de Sevilla, dic
tado también contra el dirigente 
José Arizkuren Ruiz «Kantau- 
ri», señala que éste proporcio
naba dinero y armas al coman
do, operativo desde julio de 
1997, para desarrollar toda una 
serie de acciones delictivas con
tra miembros del PP.

En el comando, para el que 
Maite Pedrosa estaba encarga
da de las labores de informa
ción y de facilitar pisos fran
cos, «Kantauri» había dado ins
trucciones de matar a los miem
bros del PP «disparándoles en 
la cabeza», según el auto.

El Consejo Fiscal 
molesto porque 
el Supremo avaló 
el nombramiento 
de Fungairiño

Efe - Madrid

El Consejo Fiscal expresó 
ayer su malestar por la decisión 
del Tribunal Supremo de ava
lar el ascenso de Eduardo Fun
gairiño y pidió al fiscal gene
ral que proponga al Gobierno 
una modificación del Estatuto 
Fiscal, para que sus informes 
sobre ascensos sean vinculantes 
para el fiscal general.

Según informaron a Efe 
fuentes fiscales, además, un 
miembro del Consejo Fiscal, el 
fiscal ante el Tribunal Consti
tucional José Ramón Noreña, 
presentó ayer verbalmente su 
dimisión a Jesús Cardenal, 
quien larechazó, aunqueel con
sejero vol verá a presentaría for
malmente por escrito.

El Consejo Fiscal acordó por 
mayoría en su reunión de ayer 
manifestar el malestar de este 
órgano por la decisión del Tri
bunal Supremo de desestimar 
el recurso de la Asociación de 
Fiscales contra el ascenso y 
nombramiento de Eduardo 
Fungairiño como fiscal jefe de 
la Audiencia Nacional.

La Asociación de Fiscales 
y la Unión Progresista de Fisca
les recurrieron el ascenso a fis
cal de Sala y el nombramiento 
de Fungairiño porque el mis
mo fue propuesto por Carde
nal al Gobierno a pesar del crite
rio en contra del Consejo Fis
cal, al estimar el fiscal general 
que este órgano es consultivo 
y no vinculante, según el Esta
tuto. El Consejo Fiscal acordó 
por mayoría entregar un escri
to al fiscal general para expre
sarle su maletar por la interpre
tación del Supremo.

El CGPJ apoyará 
a los jueces 
vascos ante las 
advertencias 
sobre el euskera

Efe - Madrid

El Pleno del Consejo Gene
ral del Poderjudicial estudiará 
mañana realizar una. declaración 
institucional en,solidaridad y 
apoyo con los jueces del País 
Vasco tras la advertencia del 
Sindicato de Abogados Euskal- 
dunes de «marcar» a magistra
dos que expedienten a letrados 
que rechacen traductor.

Fuentes del Consejo Gene
ral del Poder Judicial (CGPJ) 
señalaron a Efe que la Comisión 
Permanente de este órgano de 
Gobierno de jueces y magistra
dos estudió ayer martes el es
crito remitido por los jueces y 
magistrados del País Vasco, en 
el que estos piden amparo ante 
el anuncio del citado sindica
to.

La Comisión decidió elevar 
al Pleno del CGPJ que se cele
brará hoy esta cuestión.

Juzgan en Wiesbaden a los 
alemanes del Comando Madrid

Ingrid HAACK

La presunta colaboradora 
alemana de ETA Renate Schu- 
bbert reconoció ayer haber te
nido contactos con miembros de 
la banda terrorista, tras ofrecerle 
el tribunal de la Audiencia Pro
vincial de Wiesbaden una posi
ble reducción de la pena en caso 
de confesión y arrepentimien
to.

Al comienzo del juicio con
tra Schubbert y su compañero 
Gary Siemund, el tribunal, tras 
consultar con la fiscalía y la de
fensa, ofreció a la principal acu
sada una pena máxima de tres 
años de prisión y a su novio una 
condena de año y medio bajo 
libertad condicional.

En el primer juicio que se ce
lebra en Alemania por un deli
to relacionado con ETA, Schu
bbert compareció ayer como 
acusada de los cargos de «pre
paración de explosivos» y «vio
lación de la ley de control de 

armamentos», y Siemund de 
complicidad en estos, asi como 
de tenencia de un documento de 
identidad falso.

La pena máxima que la legis
lación, alemana prevé para este 
tipo de delitos es de cinco años 
de prisión.

Durante la lectura del suma
rio, el fiscal Wolfgang Jordans 
acusó a Schubbert y Siemund de 
haber alquilado en Madrid tres 
pisos francos para el Comando 
Madrid de ETA, de los que uno 
sirvió de refugio para miembros 
de esta organización y de depósi
to de armas y confección de ex
plosivos.

«Admito básicamente los 
cargos que se me imputan. Du
rante mi estancia en España tuve 
contacto con ETA, pero en cir
cunstancias algo distintas a las 
que obran en la denuncia», dijo 
Schubbert nada más comenzar 
su declaración ante el tribunal.

Schubbert, de 34 años y li
cenciada en diseño gráfico, leyó 

una declaración en la que expu
so las circunstancias que la lle
varon hasta Madrid y a sus con
tactos con miembros de ETA.

En el verano de 1996 alqui
laron un piso en la madrileña 
Glorieta General Alvarez de 
Castro, donde permanecieron 
poco tiempo debido a los altos 
costes de arrendamiento.

De acuerdo al testimonio de 
la acusada, al poco tiempo bus
caron una segunda vivienda más 
barata en la calle Bravo Murillo, 
pero como la relación no mar
chaba bien, Schubbert alquiló 
otra en la calle Polibea.

Durante el periodo de sepa
ración, Schubbert ayudó a su 
compañero con los gastos de su 
vivienda, y para poder costearse 
la suya buscó entre su círculo 
de conocidos a alguien para 
compartir la casa, que halló en 
Gala, persona relacionada con 
muchos vascos y afirma que 
estos introdujeron las armas en 
el piso sin ella advertirlo.

La Mesa por la 
Paz de Navarra 
concluyó su 
reunión sin 
llegar a acuerdos

Efe - Pamplona

Después de tres horas de de
bate, los partidos que integran 
la Mesa por la Paz de Navarra 
levantaron la reunión sin que 
se aprobara ninguna propues
ta concreta, si bien todos ellos 
suscribieron un comunicado 
que defiende que la comunidad 
foral es un sujeto activo en un 
proceso de pacificación.

La reunión, a la que asistie
ron representantes de UPN, 
PSN, CDN, IU y EA presidi
dos por el jefe del Ejecutivo Fo
ral, Miguel Sanz, se inició con 
cinco documentos sobre la me
sa, elaborados por los partidos 
y por el propio Sanz, y termi
nó con un comunicado conjunto 
de tres párrafos. El texto afir
ma que los partidos que forman 
la Mesa de Navarra manifies
tan su compromiso de continui
dad de este pacto.
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Los ministros de Asuntos Exteriores 
de los Quince y los de los países que 
acceden a la UE negocian los 
periodos y condiciones de adaptación

Ayer se abrieron seis conferencias mtersubernamentales con los candidatos

La Unión Europea inició ayer las negociaciones de adhe
sión con Hungría, Polonia, la República Checa, Estonia, 
Eslovenia y Chipre, lo que supondrá la ampliación de las 
fronteras comunitarias hasta la antigua zona comunista.

Nunca la UE negoció una 
ampliación con tantos países

M.L.G. - Bruselas

«Esta es la primera vez que 
la UE pone en marcha en un sólo 
día seis conferencias interguber
namentales (negociaciones bi
laterales), que forman parte del 
proceso de ampliación más im
portante de la historia de la 
Unión», afirmó el ministro britá
nico de Exteriores, Robin Cook, 
cuyo país ejerce la Presidencia 
de turno comunitaria.

El inicio de las negociacio
nes, realizado a la vez y en un 
tiempo tan breve, «demuestra el 
gran grado de consenso existente 
en la UE sobre la ampliación», 
agregó Cook en una conferen
cia de prensa, en la que resaltó 
que «no hubo controversias ni 
ninguna nota discordante».

El proceso que ayer comen
zó representa desafíos y gran
des dificultades no sólo para los 
candidatos, que deberán adecuar 
su economía y funcionamiento 
interno a los criterios de la UE, 
sino también para los actuales 
quince Estados miembros, que 
tendrán que reformar algunas de 
sus políticas esenciales antes de 
recibir a los nuevos socios.

Chipre, de los seis candida
tos el mejor situado económi
camente pará la integración en 
la UE, es, sin embargo el que pre
senta a priori una negociación 
más problemática, por la divi
sión interna de la isla, y al recha

La inspección del palacio de Sadam 
en Bagdad concluirá el sábado

S.H. - Bagdad

Los expertos en desarme y los 
diplomáticos de la ONU conclui
rán el próximo sábado la inspec
ción del palacio del presidente 
iraquí, Sadam Husein, en Bag
dad, uno de los ocho llamados 
recintos presidenciales iraquíes 
que causaron la última crisis 
entre Irak y Naciones Unidas.

Según informó ayer a Efe el 
jefe de los equipos de inspeccio
nes de la Comisión Especial 
(UNSCOM) en Bagdad, Char

zar la parte turco-chipriota parti
cipar en la misma dentro de la 
delegación de Nicosia.

Chipre fue el primer país que 
ayer formalizó con los Quince 
la apertura de las negociaciones, 
y su ministro de Exteriores, 
Ioannis Kasoulides, lamentó que 
no hubiera representantes de la 
parte turca.

En su discurso, el ministro 
afirmó que «la solución del pro
blema de la división de Chipre 
es nuestra máxima prioridad».

Turquía, que invadió el nor
te de la isla en 1974, amenazó el 
lunes con anexionarse esa zona 
cuando la UE decida la integra
ción.

Petición de calma
«Hay que ver las declaracio

nes con calma y llevar las cosas 
a su justa proporción», señaló 
ayer el ministro francés de Exte
riores, Hubert Vedrine, al ser pre
guntado sobre esa advertencia.

Vedrine, que a mediados de 
marzo se pronunció por condi
cionar el comienzo las negocia
ciones con Chipre a que hubiera 
una participación de la comuni
dad turca, recordó ayer que la UE 
adoptó el compromiso de nego
ciar con ese país en 1995.

No obstante, la división «per
manece», y los Quince «son 
conscientes de que esto es un pro
blema serio», señaló.

les Duelfer, la inspección de 
todos los recintos presidencia
les iraquíes, que empezó el jue
ves pasado, terminará también 
el sábado.

Duelfer indicó que los exper
tos de la UNSCOM, encargada 
de supervisar la eliminación del 
arsenal de destrucción masiva 
iraquí, viajarán el mes próximo 
a Nueva York para presentar un 
informe al secretario general de 
la ONU, Kofi Annan, y al Conse
jo de Seguridad sobre su misión.

Los expertos de la UNSCOM

El minsitro alemán, Klaus Kinkel, junto al checo, Jaroslav Sedivy. EFE

Los seis candidatos que ayer 
comenzaron juntos las negocia
ciones seguirán caminos parale
los pero distintos, y el final de 
la etapa negociadora «estará en 
función de los progresos que ha
gan», señaló el ministro británi
co de Exteriores, Robin Cook.

«Nadie puede decir de ante
mano cuánto durará el periodo 
de negociaciones», opinó el fran
cés Vedrine, quien agregó que 
será «el tiempo necesario para 
hacerlo bien».

Las fechas del 2003 ó el 2004 
empiezan a ser baraj adas en me
dios comunitarios como proba
bles para la conclusión de esta 
primera ola de la ampliación al 
este y a Chipre.

iniciaron ayer la inspección del 
palacio de Sadam Husein, cer
ca del centro de la capital iraquí 
y otro recinto presidencial «Al 
Sujud» también en Bagdad, los 
dos que faltan para completar las 
visitas de los ocho lugares sos
pechosos de ocultar armas quí
micas y biológicas en Irak.

Los demás palacios se en
cuentran en Bagdad, las ciuda
des norteñas de Tikrit y Mosul 
y la ciudad de Basora, en el sur 
del país, así como en Tharthar, 
al noroeste de la capital.

Algunos de los candidatos, 
como Polonia o Hungría, expre
saron ayer su determinación en 
concluir antes las negociciones 
e incluso adelantaron la fecha 
del 2000.

El polaco Geremek se mos
tró confiado en que el periodo 
de negociación de su país con 
los Quince no será prolongado 
y que en el año 2.000 «ó a más 
tardar en el 2002» será nuevo 
socio de la UE.

Polonia, salvo en los secto
res siderúrgico y minero, en los 
que debe proceder a una pro- 
Rinda reestructuración, no quie
re periodos transitorios, según 
señaló su ministro de Exterio
res.

Un diplomático italiano de 
los que acompaña a los inspec
tores dijo a Efe que la coopera
ción de los iraquíes durante la 
inspección de los palacios ha 
sido «extremadamente satisfac
toria y positiva».

El diplomático cingalés Ja- 
yantha Dhanapala, nombrado 
por Kofi Annan para encabezar 
a los diplomáticosque acompa
ñan a los inspectores, dijo ayer 
que las visitas a los dos últimos 
lugares presidenciales conclui
rán en «un par de días».

La Asamblea 
Nacional 
Francesa aprueba 
la reducción de la 
jornada laboral

Efe - París

La Asamblea nacional fran
cesa aprobó ayer en segunda lec
tura, el controvertido proyecto 
de ley que instaura la semana la
boral de 35 horas, pero por dife
rir del texto aprobado previamen
te por el Senado deberá ser exa
minado de nuevo por la Cámara 
Alta del Parlamento.

Las divergencias entre la 
Asamblea nacional, con mayo- 
nade izquierda, y el Senado, don
de domina la derecha, han impe
dido hasta ahora la aprobación 
definitiva del proyecto de ley.

Una vez que el Senado exami
ne de nuevo el proyecto y lo en
miende, como se prevé que haga, 
ya que en la primera lectura lo 
reformó drásticamente, se con
vocará el próximo 21 de abril una 
comisión paritaria mixta integra
da por siete senadores y otros 
siete diputados.

El texto de compromiso ela
borado por la comisión será so
metido a la Asamblea nacional 
el próximo 28 de abril, que debe
ría adoptarlo definitivamente.

La ministra de Empleo, la so
cialista Martine Aubry, que alabó 
los esfuerzos de los diputados en 
favor de su proyecto de ley y des
tacó el carácter «constructivo» 
de las enmiendas presentadas por 
la oposición de derecha, estuvo 
ausente del debate en la Asam
blea debido a una gripe.

Aubry expresó su deseo de 
que la redacción del texto que 
será examinado próximamente 
por el Senado sea «lo más clara 
y precisa posible».

Por su parte, el presidente del 
grupo socialistaen la Asamblea, 
el diputado Jean Marc Ayrault, 
anunció que su formación políti
ca ha decidido esperar la próxi
ma lectura en la Cámara Baja del 
Parlamento «para poner a pun
to una redacción satisfactoria».

«Hay que conseguir una re
dacción sin ambigüedad», señaló 
Ayrault acerca del texto que ha 
sufrido varias modificaciones en 
las últimas semanas.

Entre los puntos más polémi
cos del proyecto de ley figura la 
cláusula que estipula que «la du
ración del trabajo efectivo es el 
tiempo durante el que el asalaria
do está a la disposición del pa
trón».

Los senadores habían modi
ficado la redacción original del 
Gobierno de izquierda de Lionel 
Jospin para tratar de excluir de 
las 35 horas de la nueva semana 
laboral el tiempo dedicado a las 
comidas y pausas laborales.

El proyecto de ley fijaque a 
partir del 1 de enero del 2000 las 
empresas con más de veinte em
pleados deberán adoptaran hora
rio semanal máximo de 35 ho
ras, y el resto de empresas a partir 
del 1 de enero del 2002.
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España aspira a la Comisión 
de DDHH de la ONU

J.G.B. - Madrid

España pretende ser miem
bro de la Comisión de Derechos 
Humanos de las Naciones Uni
das con todas las facultades y 
abandonar su actual estatus de 
país observador, ha sabido Efe 
de fuentes diplomáticas.

Con esa intención, España va 
a presentar su candidatura en las 
elecciones que tendrán lugar en 
mayo del año que viene para op
tar a ser miembro de pleno de
recho de la Comisión durante el 
período 2000-2002.
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En la actualidad, España es 
un país observador en esa Comi
sión, de modo que puede partici
par en los debates, en la elabo
ración de informes y en la nego
ciación y presentación de pro
yectos de resolución. Sin em
bargo, según las fuentes, su ca
pacidad de influencia es menor 
ya que, al no ser miembro de 
pleno derecho, no puede votar.

Dentro de la Comisión hay 
43 Estados con la condición de 
integrantes de pleno derecho y 
el resto tienen el estatus de 
observadores.

Asegura que algunas de sus propuestas son interesantes

Netanyahu niega que la 
misión de Ross fracasase

R.O. - Jerusalén
El primer ministro israelí, 

Benjamín Netanyahu, negó ayer 
que el mediador estadouniden
se, Dennis Ross, se haya ido con

las manos vacías al finalizar el 
lunes por la noche su gira de cua
tro días sin desbloquear el es
tancado proceso de paz entre 
Israel y los palestinos.

Según Netanyahu, «Ross

♦
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planteó ideas interesantes para 
una solución de compromiso, 
que se trataron en las conversa
ciones mantenidas con él y al 
parecer se seguirán debatiendo 
próximamente». Pero «nosotros 
no somos tontos y no entrega
mos territorios sin recibir nada 
a cambio», afirmó.

Netanyahu añadió, en alusión 
a las amenazas de hacer caer el 
Ejecutivo por parte de los miem
bros más ultranacionalistas de 
su coalición de Gobierno, que 
«en ésta no hay problemas», ya 
que él mismo aún no está «con
vencido de que los palestinos 
aceptan las exigencias de Israel 
en materia de seguridad».

A su vez, el ministro de Agri
cultura y Medio Ambiente, Ra
fael Eitán, líder del partido de 
extrema derecha Tsómet, dijo 
que «no hay crisis en las relacio
nes de Israel y Estados Unidos».

«No queremos un enfrenta
miento con Estados Unidos, pero 
tampoco podemos satisfacer a 
terceras partes a cuenta de nues
tra existencia y nuestra seguri
dad», añadió Eitán.

Por otra parte, se prevé que 
el Parlamento israelí celebre el 
hoy una sesión especial, para la 
cual el Partido Laborista y el 
frente pacifista de centro-iz
quierda Mérets, ambos en la 
oposición, suman las 30 firmas 
de diputados necesarias.

Ambos partidos solicitan un 
debate en el Parlamento sobre 
lo que califican de «fracaso de 
la misión de Ross.

Arafat visitó la 
casa de Ana 
Frank "para ver 
el sufrimiento del 
pueblo judio"

Efe ■ Amsterdam

El presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), Y aser 
Arafat, visitó ayer la casa de Ana 
Frank en Amsterdam por «de
seo personal», dado que conside
ra que «es mi deber ver con mis 
propios ojos cómo el pueblo 
judío ha sufrido».

Arafat, que llegó al museo, 
como la mayoría de los turistas, 
en una embarcación a través de 
los canales, acudió acompaña
do por el alcalde la capital holan
desa, Schelto Patijn, y perma
neció veinte minutos en el inte
rior del histórico edificio.

La casa de la familia Frank 
se ha convertido en el símbolo 
de la persecución de los judíos 

' durante la II Guerra Mundial y 
el diario de Ana ha sido traduci
do a tantos idiomas como la Bi
blia.

« «

»

*
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posibilidad de vetar la reforma, el 
denominado compromiso de Luxemburgo 
permite a un país apelar a sus «intereses 
vitales» para bloquear una decisión i

La ministra así lo advirtió ayer en Bruselas

De Palado:' 'El aceite 
es vital para España''

España, Grecia y Portugal 
piden mayor cuota de aceite

La ministra de Agricultura 
Loyola de Palacio advirtió 
ayer a los Quince que el sec
tor del aceite de oliva es «de 
interés vital» para España 
durante la reunión extraor
dinaria mantenida por los 
Quince en Bruselas.

Y.P.-Bruselas

Aunque De Palacio no se 
refirió de forma explícita a la 
posibilidad de vetar la reforma 
de ese sector, el denominado 
compromiso de Luxemburgo 
(pacto no escrito) permite a un 
Estado miembro apelar a sus 
«intereses vitales» para bloquear 
una decisión adoptada por ma
yoría cualificada.

Recientemente, la responsa
ble española no descartó el 
empleo de cualquier instrumento 
que permita a España defender 
su posición en la reforma de ese 
sector.

Loyola de Palacio se opuso 
a que la reforma se adopte de 
forma «precipitada», declaración 
que contrasta con las prisas 
mostradas por el ministro italiano 
de Agricultura, Michele Pinto.

Pinto pidió la puesta en mar
cha de un procedimiento de ur
gencia para que el Parlamento 
Europeo se pronuncie lo antes 
posible sobre la propuesta que 
está encima de la mesa de los 
Quince.

La ministra española, por su 
parte, rechazó «precipitaciones 
que produzcan daños irremedia
bles».

La mayoría de los Estados de la 
UE se opone a la Agenda 2000

Y.P.-Bruselas

Una mayoría de los Estados 
miembros de la Unión Europea 
(UE) se opuso ayer, martes, a las 
propuestas legislativas previstas 
por la Comisión Europea en el 
capítulo agrícola de la «Agen
da 2000». Sólo algunos países, 
como el Reino Unido, Dinamarca 
y Suecia, consideran las propues
tas del Ejecutivo comunitario 
como una base aceptable para las 
negociaciones.

Una gran parte de los minis

Loyola de Palacio, ministra.

La Comisión Europea tiene 
previsto poner en marcha una 
reforma transitoria, de tres años 
de duración, (en espera de una 
decisión definitiva), a partir del 
primero de noviembre, fecha en 
la que comienza la próxima cam
paña, sin embargo las negocia
ciones no han hecho más que 
empezar.

Fischler, con prisa
El comisario europeo de 

Agricultura, Franz Fischler, se 
pronunción, al igual que el mi
nistro italiano, a favor de «una 
reforma urgente» de la organi
zación común de mercado 
(OMC).

Según Fischler, de mantener
se la situación actual, las ayu
das destinadas a todos los agri

tros de Agricultura de los Quin
ce se opuso al recorte de los 
precios institucionales previstos 
por la Comisión en cultivos 
herbáceos, vacuno y leche, pues 
las ayudas directas otorgadas a 
los agricultores no compensarían 
integramente ese descenso.

Varios miles de agricultores 
alemanes, italianos e irlandeses 
se manifestaron ayer enfrente 
del edificio del Consejo de Mi
nistros de la UE en contra de la 
«Agenda 2000».

España y el resto de los paí

cultores comunitarios descende
rán debido al rebasamiento de 
la cantidad máxima garantiza
da de producción. El comisario 
defendió la aplicación de cuo
tas nacionales para frenar la 
producción comunitaria.

El tono utilizado por los 
ministros de Italia y España, fue 
totalmente opuesto, ya que mien
tras que Pinto agradeció a la 
Comisión la propuesta de refor
ma, De Palacio criticó uno por 
uno los puntos que insatisfacen 
al sector español.

La ministra reiteró su recha
zo a la cuota de producción fija
da para España, 625.000 tone
ladas, «cantidad inferior en un 
35 por cien o más a la produc
ción real de las dos últimas cam
pañas».

En cuanto a la cantidad máxi
ma garantizada para toda la UE, 
la propuesta de la Comisión, 
1.562.400 toneladas, «es un 16 
por cien y en 25 por cien infe
rior a la producción de las dos 
últimas campañas».

La ministra rechazó también 
la supresión de la intervención 
pública, «que no ha costado nada 
al presupuesto comunitario en 
los últimos años», al no ir acom
pañada de un aumento de las 
ayudas destinadas a los agricul
tores para compensar esas me
dida.

La ministra española también 
criticó la no inclusión en la pro
puesta de ayudas a los produc
tores de aceitunas de mesa y el 
mantenimiento de la autoriza
ción de las mezclas de aceite de 
oliva con otros aceites.

ses mediterráneos se quejaron 
sobre todo del tratamiento dis
criminatorio que reciben produc
tos como el aceite, el vino y el 
tabaco, frente a los productos 
continentales. La ministra de 
Agricultura, Loyolade Palacio, 
manifestó su «rechazo global» 
a las propuestas agrarias, por 
considerar además que no hay 
dinero para ponerlas en marcha. 
De Palacio se opuso a que dichas 
reformas se adelanten a las ne
gociaciones de la Organización 
Mundial del Comercio (OMC).

Efeagro

España, Grecia y Portugal 
sumaron ayer sus voces para pe
dir un incremento de las cuotas 
de producción de aceite de oli
va que les asigna la Comisión 
Europea en su propuesta de 
reforma de este sector.

Los gobiernos de estos tres 
países coincidieron en conside

LONJA 
D E 

LERIDA

PRECIOS INDICATIVOS Semana 14 (l-abril-98

TRIGO Pts/Kgr Semana anterior
Trigo francés. Panific/ Dip. scd.Lleida 26,50
Trigo inglés.forrai. Dip.s/Tarr.74 23,80
Trigo UE inglés. Ab/my/scd.Tarra S/C S/C
Trigo UE francés.Dip.scd Lleida S/C S/C
Trigo Anza. Disp.scd. Lleida 26,50
CESADA
Nueva. PE.min.64.Dip.scd.LLe 21,80
MAIZ 
USA S/C
Nacional.Dip.scd.Lle 23,85
Francés.Dip.scd .Lle 23,85
SCRCO
USA.Mar/abr.s-Tarr 21,30
Francés.Dip.scd.Lle 22,25
CENTENO 
Importación S/C S/C
GLUTEN FEEP
Importado.Dip.s/Ta............................ 18,25
Importado. Abr-jun.s/Tarr/alm 18,50
GERMEN DE MAIZ 
Importado.Dip.sed.Tar S/C S/C
Importado.Dip.scd.Tar S/C S/C
D^DAL
Importado. Ene/abr.s.Tar S/C S/C
Importado. Dip.scd.Tar S/C S/C
MANPIOCA
Importado. Dip.s.Tarr/alm 16,50
Importado. import.juI/dic/Tarr/alm 17,90
GUISANTE 
Importado. 26,50-27,25
GRASA ANIMAL 
(10-12%).sco.Lle 56
HARINAS
Pescado (60% co) 108
Soja (44%) 33,50
Girasol int (28%) 19
Carne (50-55%) 42
Fosfato bic.saco.Dip.scd.Lle 43
PULPA DE REMOLACHA
Importación. Dip.S/Tarr..................... 18,20
Nacional. Dip.scd. Lleida S/C S/C
SALVADOS DE TRIGO
Hoja. Dip.sco.Lle 22
Harinilla. Dip.seo. Lle 23 - -
Cuarta. Dip.sco. Lle 18

PORCINO
Cerdo selecto 95 kg 170 155
Cerdo de Lleida S/C S/C
Cerdo graso S/C S/C
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad S/C S/C

Los precios de los lechones bajan mil pesetas: Los precios 
de los lechones bajaron mil pesetas por unidad, reflejo de una 
fuerte disminución de la demanda y un aumento de la oferta exterior.

Por otra parte los precios de la cebada continuaron bajando 
esta semana debido a la carencia de consumo interno y a la falta 
de respaldo comunitario a la exportación.

INFORMACION OFRECIDA POR:

^ CAJA RURAL

rar insuficientes los cupos res
pectivos previstos por el Ejecu
tivo de la UE, durante el primer 
debate ministerial dedicado hoy, 
martes, a las nuevas reformas 
agrarias en la Comunidad.

El ministro de Agricultura 
italiano, Michele Pinto, fue el 
único entre los productores 
mediterráneos que agradeció a 
la Comisión su proyecto.
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En su opinión, la revalorización de las bolsas 
está justificada porque el mercado bursátil 
español es «estrecho» y porque la demanda 
de títulos ha subido más que la oferta

El sobemador del Banco de España afirma que están en un nivel ''razonable ”

Rojo no ve necesaria ahora una 
bajada de los tipos de interés
El gobernador del Banco de España, Luis Angel Rojo, 
indicó ayer que es innecesaria en la actualidad una nueva 
bajada de tipos de interés, situados en el 4,5por ciento, por 
la favorable evolución de la economía española. Rojo 
compareció ante la Comisión de Economía del Congreso 
de los Diputados y señaló que no es preciso forzar la

reducción de tipos porque «no ve problemas en el proceso 
de convergencia y ya se encuentran en «un nivel cómodo y 
razonable». Además añadió que se producirá «un aterri
zaje suave» de las tasas de interés en cuanto se conozca 
cómo marchan los precios del resto de los países que se 
integrarán en la moneda única.

J.G.-Madrid

EI gobernador del Banco de 
España dijo que desconocía el 
umbral de convergencia de los 
tipos de interés y ha explicado 
que las subidas previstas hace 
cinco meses para los tipos de 
referencia del euro, los alema
nes a corto plazo, establecidos 
ahora en el 3,3 por ciento, se 
revisaron a la baja, por efecto 
de la crisis asiática.

Respecto a la Bolsa, Rojo ha 
señalado la dificultad para cali
ficar de «excesiva» la subida que 
ha experimentado últimamente, 
aunque dijo que la bajada de tipos 
y las expectativas de beneficios 
empresariales no son las únicas 
causas que explican «las llama
radas especulativas» de estos 
meses en la renta variable. En 
su opinión, la revalorización de 
las bolsas está justificada por
que el mercado bursátil español 
es «estrecho» y porque la deman
da de títulos ha subido a un rit
mo más fuerte que la oferta.

Por ello, el gobernador ha 
propuesto algunas medidas para 
mejorar el mercado bursátil, 
como «dar entrada a nuevas 
empresas» y ampliar los activos 
a los que podrían dirigir su pa
trimonio los fondos de inversión, 
aunque sin descuidar la seguri

dad que debe prevalecer.
Ante lo que calificó «el oca

so» de la política monetaria 
nacional por la integración en 
el euro, Rojo repasó las conse
cuencias del recorte del precio 
del dinero en 0,75 puntos desde 
septiembre.

El gobernador señaló que el 
descenso se ha producido en un 
movimiento de «ajuste múy rápi 
do», que ha tenido un efecto per
ceptible sobre la evolución de 
la economía y ha creado proble
mas en los mercados. Ligado a 
esta bajada se han producido 
compras en los mercados de 
renta fija, cuyos títulos a largo 
plazo han situado su rentabili
dad en tomo al 5 por ciento y 
reducido el diferencial con la 
deuda alemana a cerca de 0,15 
puntos, en tanto que los tipos 
activos bancarios caían en ese 
período en 0,46 puntos y los 
pasivos en 0,37 puntos.

Otra de las consecuencias del 
descenso de tipos ha sido el 
desplazamiento de dinero des
de depósitos bancarios a fondos 
de inversión, lo que ha desen
cadenado la reducción de los 
recursos bancarios y la necesi
dad de las entidades de endeu
darse en el extranjero para sa
tisfacer el crecimiento del cré
dito al sector privado.

Luis Angel Rojo, ayer en el Congreso. EFE

Fuentes Quintana 
avisa del riesgo de 
no continuar con 
las políticas de 
estabilidad

A.S.D.-S. C. de Tenerife

El economista Enrique Fuen
tes Quintana aseguró ayer que 
España «no tendráuna vida fruc
tífera» en la unión monetaria si 
no se continúan las políticas de 
estabilidad en los precios, reduc
ción de la deuda y el déficit 
público y moderación en los 
salarios.

Enrique Fuentes Quintana, 
que imparte un curso magistral 
sobre la integración de España 
en la unión monetaria europea 
en la sede de la Universidad 
Internacional Menéndez Pelayo 
(UIMP) en Santa Cruz de 
Tenerife, defendió la continui
dad de los esfuerzos hechos para 
cumplir los criterios de conver
gencia de Maastricht.

Rato ve justo que haya 
retenciones para los premios

Efe-Madrid

El vicepresidente segundo del 
Gobierno y ministro de Econo
mía, Rodrigo Rato, afirmó ayer 
que le parece justo que a los 
ganadores de premios de la lo
tería Hacienda les retenga un 20 
por ciento.Rato se refería al 
anuncio hecho por el secretario 
de Estado de Hacienda, Juan 
Costa, de que el Gobierno estu
dia la posibilidad de que el nue
vo IRPF obligue a tributar por 
los premios de lotería, que ac
tualmente están exentos.

Con ese dinero, explicó Rato, 
el Gobierno mejorará la tribu

tación de las familias, para que 
«paguen menos y para que la 
vivienda esté mejor tratada».

La Federación de Servicios 
de UGT criticó el anuncio de 
Hacienda de gravar fiscalmen
te los premios de las loterías 
porque, según el sindicato, esa 
medida acarreará una pérdida de 
entre el 20 y el 25 por ciento del 
empleo del sector. Según un 
comunicado remitido ayer, UGT 
cree que la decisión de que los 
premios de la Lotería Nacional, 
las quinielas, los sorteos de la 
Cruz Roja y la ONCE tributen 
un 20 por ciento es una medida 
injusta.

"La convergencia, incompleta"
Luis Angel Rojo advirtió ayer ante el Congreso que la 

convergencia en las tasa de crecimiento de los costes y precios 
es r<todavía incompleta y heterogénea», a la vez que defendió 
que son indispensables nuevas reformas estructurales. Rojo 
consideró que el cumplimiento «holgado y anticipado» de los 
criterios de convergencia constituye un «éxito importante» de 
las políticas económicas, aunque apostó por no caer «en el 
espejismo de confundir el aprobado en el examen de entrada 
con la llegada a la meta».

Habrá un 
Observatorio 
para resolver 
problemas sobre 
el euro

O.N.-Madrid

El subsecretario del Minis
terio de Sanidad y Consumo, 
Enrique Castellón, informó ayer 
en el Congreso de que va a crear 
un «Observatorio» para seguir 
las incidencias y resolver los pro
blemas que pueda plantear a los 
consumidores la implantación de 
la moneda única europea: el 
«euro». La comparecencia de 
Castellón ante la Comisión de 
Sanidad y Consumo del Congre
so para hablar de las actuacio
nes para difundir el «euro» sus
citó la protesta del PSOE.

El Ministerio de Trabajo espera un 
récord de altas en la Seguridad Social

EFe-Madrid

El Ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, dijo ayer en Sitges 
(Barcelona) que espera que los 
datos del primer trimestre con
firmen un récord histórico de al
tas en la Seguridad Social y que, 
en el mes de marzo, continúe la 
tendencia de reducción del paro.

El ministro anticipa una «ex
celente evolución del empleo en 
la industria, construcción y en 
los servicios» y una tendencia a 
que aflore el empleo sumergi
do.

Por otra parte, el número de

afiliados a la Seguridad Social 
ha crecido en marzo hasta situar
se cerca de las 13.300.000 per
sonas, frente a los 13.183.323 
cotizantes que había al terminar 
el mes de febrero, según datos 
facilitados ayer por el secreta
rio de Estado de la Seguridad So
cial, Juan Carlos Aparicio.

Tras participar en unas jor
nadas sobre el futuro del mer
cado sanitario y de la Seguridad 
Social, organizadas por el Ins
tituto de Fomento Empresarial, 
Aparicio se felicitó por «la bue
na» evolución del sistema, que 
hace evidente la transformación 
de la riqueza en empleo y el

afloramiento de economía su
mergida. Matizó que las cifras, 
aún provisionales porque toda
vía no ha terminado marzo, 
muestran que la Seguridad So
cial «va por el camino correc
to», y expresó su satisfacción por 
que en el Régimen General se 
hayan alcanzado los 9.500.000 
afiliados -en febrero se situaban 
en 9.412.184.

El aumento del número de 
afiliados a la Seguridad Social 
entre febrero y marzo de 1997 
fue de 111.600, mientras que 
entre esos meses en 1998, y 
según los últimos datos, se si
tuará en torno a los 116.600.
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Pretende fomentar la contratación estable y ayudar para el primer empleo N^tía^ breves

El Plan Nacional de Empleo tendrá 
una dotación de 900.000 millones

L.L.-Sitges

El Plan Nacional de Empleo, 
ultimado ayer por el Gobierno 
y las comunidades autónomas, 
contará con una dotación de unos 
900.000 millones de pesetas y 
prevé materializar un millón de 
actuaciones en favor del fomento 
de la contratación, en la línea de 
las directrices del Consejo de 
Luxemburgo.

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, anunció al acabar la re
unión que las ayudas para la for
mación, que en principio esta
ban presupuestadas en 270.000 
millones (procedentes del INEM 
y las CCAA), quedarán en 
300.000 millones con una apor
tación adicional que aprobará el 
próximo viernes el consejo de 
ministros.

La reunión de ayer, que duró 
unas cuatro horas, aprobó el 
reparto de los fondos que el 
Ministerio de Trabajo destina a 
las autonomías, que sólo contó 
con la oposición de la comuni
dad andaluza, cuyo consejero de 
Trabajo, Guillermo Gutiérrez, 
juzgó insuficientes, aunque pien
sa hacer uso de estos recursos.

El Plan Nacional de Empleo, 
que será aprobado con toda pro
babilidad por el consejo de mi
nistros del viernes, será presen
tado en Bruselas el próximo día 
15 con el objetivo de que sea 
aprobado en la cumbre europea 
de Cardiff, en junio.

Arenas ha dicho que seguirá 
dialogando con las comunidades 
autónomas que han manifesta
do más objeciones hacia el Plan 
de Empleo, como las de Anda
lucía, Castilla-La Mancha, 
Extremadura y el País Vasco.

El Plan, según el ministro, 
cumple con los requisitos de la
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Javier Arenas y Manuel Pimentel, ayer en la reunión de Sitges. EFE

cumbre de Luxemburgo y tiene 
como principales objetivos fo
mentar la contratación estable, 
el apoyo al primer empleo de 
jóvenes y mujeres e impulsar una 
regulación adecuada del traba
jo a tiempo parcial estable con 
carácter voluntario.

En el caso del empleo feme
nino, ha destacado que el Gobier
no quiere ampliar las bonifica
ciones para esta modalidad de 
contratación y dejar para los 
empresarios en un coste cero el 
alta de la seguridad social para 
los trabajadores que sustituyan 
a una persona por baja de ma
ternidad o adopción.

En líneas generales, ha dicho 

que «el Gobierno sólo 
incentivará el empleo estable», 
a excepción del colectivo de 
discapacitados, donde se apoyará 
también la contratación tempo
ral.

Ha destacado que «nadie en 
la reunión ha planteado que una 
reducción de la jomada laboral 
se haga por ley» y ha reiterado 
que cualquier acuerdo de esta 
índole deberá producirse en el 
marco de la negociación colec
tiva.

El incremento de las políti
cas activas de empleo, el apoyo 
al primer empleo en las pymes 
y por parte de autónomos, la 
potenciación de la formación 

profesional y la mejora de los 
servicios públicos de empleo son 
otras de las metas perseguidas 
por el Plan ultimado ayer.

Del casi un millón de accio
nes en favor del empleo para 
1998, 282.976 corresponderán 
a Andalucía, 20.679 a Aragón, 
32.557 a Asturias, 8.290 a Ba
leares, 36.993 a Canarias, 8.793 
a Cantabria, 36.864 a Castilla- 
La Mancha, 58.257 a Castilla y 
León, 86.599 aCataluña, 96.219 
a Valencia, 42.464 a 
Extremadura, 71.450 a Galicia, 
126.008 a Madrid, 20.446 a 
Murcia, 8.006 a Navarra, 47.361 
al País Vasco, 4.357 a La Rioja, 
1.372 a Ceuta y 1.898 aMelilla.

CCOO convoca una 
huelga general en la 
construcción para el 28

La Federación Estatal de 
Construcción, Madera y Afines 
(FECOMA) de CCOO ha con
vocado una huelga general para 
el próximo 28 de abril en el sector 
de la construcción en protesta 
por las «degradantes» condicio
nes de seguridad en las que tra
baja este colectivo.

Construcción y trabajo 
doméstico, los sectores con 
más economía sumergida

La construcción y el trabajo 
doméstico son algunos de los 
sectores en los que se produce 
más economía sumergida, afir
mó ayer el secretario de Estado 
de la Seguridad Social, Juan Car
los Aparicio.

El Santander, banco 
extranjero con más 
beneficios en Portugal

El Banco Santander español 
se convirtió en 1997 en la insti
tución financiera extranjera con 
sucursales en Portugal que ob
tuvo mayores ganancias, infor
mó el «Diario Económico» 
lisboeta.

Endesa repartirá un 
dividendo de 77 pesetas 
por acción

Endesa anunció ayer que re
partirá un dividendo de 77 pe
setas por acción correspondiente 
al ejercicio 1997, lo que supo
ne un incremento del 10 por 
ciento con respecto al año ante
rior.

La licitación pública de 
estudios y proyectos se 
elevó a 5.349 millones

Cuevas apuesta por reducir los 
impuestos para crear empleo

La licitación pública de es
tudios y proyectos de obra se 
elevó a 5.349 millones de pese
tas entre los meses de enero y 
febrero lo que significa un in
cremento del 159 por ciento 
respecto a los 3.364 millones del 
mismo periodo en 1997.

N.M.P.-Madríd

El presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, apostó ayer 
por la reducción de los impues
tos para resolver el problema de 
desempleo en España, pero su
brayó que no se puede rebajar 
la presión fiscal y mantener el 
equilibrio presupuestario sin 
entrar en el capítulo de los gas
tos.

Cuevas, que ofreció una rueda 
de prensa para presentar la opi
nión de la CEOE sobre la refor
ma del IRPF, destacó que hasta 
ahora se ha conseguido un equi

librio presupuestario no por la 
reducción del gasto público sino 
por un crecimiento estable de la 
economía y una reducción de los 
costes financieros.

En su opinión, es el momen
to de «ordenar y racionalizar el 
conjunto de las prestaciones 
sociales mediante una mejor 
gestión de las mismas», aunque 
precisó que esto se debe hacer 
«sin reducir ni debilitar las pres
taciones individuales, cuyo ni
vel debe mantenerse, incluso, si 
se puede, mejorar».

Según Cuevas, hay un «enor
me fraude y economía sumergi

da dentro de nuestra actividad», 
lo que en su opinión se debe a 
«la ineficacia del conjunto de los 
gastos sociales». Insistió en que 
hay que avanzar «mucho» en el 
control del gasto de las adminis
traciones territoriales, ya que 
mientras esto no ocurra es «di
fícil» avanzar en el compromi
so del equilibrio presupuestario, 
en la reducción de los impues
tos y en la modernización de 
nuestro sistema de ingresos.

Respecto a la reforma del 
IRPF, la CEOE es partidaria del 
mínimo vital exento de tributa
ción, de rebajar el tipo margi

nal máximo al 40 por ciento y 
disminuir el número de tramos, 
así como de mantener los incen
tivos para los seguros de vida y 
la compra de vivienda, mientras 
que se opone a la eliminación de 
las deducciones de gastos por 
enfermedad. Según la CEOE hay 
que rebajar el tipo marginal 
máximo al 40 por ciento, pero 
sin aumentar otro impuesto, 
como el de Sociedades para 
compensar la pérdida de ingre
sos, ya que, en su opinión, no 
disminuirán los ingresos debi
do a los beneficios que trae la 
recuperación económica.

El presidente de El Monte 
entra en el consejo de 
Sevillana de Electricidad

El presidente de El Monte 
de Huelva y Sevilla, y de la Fe
deración Andaluza de Cajas de 
Ahorro (FACA), Isidoro 
Beneroso, ha sido nombrado 
consejero de Sevillana de Elec
tricidad, a propuesta de Endesa, 
informó ayer un comunicado de 
esta entidad financiera.
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Posiblemente, uno de los 
mejores trimestres bursátiles 
de la historia

La Bolsa española completó, sin duda alguna, uno de los 
mejores trimestres de su historia. Tanto el índice general como el 
selectivo lbex-35 se han revalorizado por encima del cuarenta por 
ciento, prácticamente la misma subida experimentada a lo largo 
de todo el ejercicio anterior. Sin embargo, la última sesión del 
trimestre poco aportó por cuanto los inversores se mostraron 
bastante más tranquilos que en jomadas precedentes, especial
mente al oír las palabras de la máxima nacional en política 
monetaria: Luis Angel Rojo.

El Gobernador del Banco de España comentó que la buena 
marcha de la economía aplaza por el momento una nueva bajada 
de tipos. Además, entre otras cosas, se hizo hincapié en la escalada 
bursátil señalando que muchos movimientos alcistas han sido 
meramente “especulativos que no han obedecido a los fundamen
tales”.

A partir de la comparecencia del Gobernador ante una 
comisión parlamentaria en el Congreso de los Diputados, las 
ventas se fueron acentuando si bien es cierto que de manera 
ordenada. Curiosamente fueron las populares “Matildes” las más 
castradas por la salida de papel, al contrario de lo que sucedió en 
la víspera cuando llevaron el peso de la subida. En esta ocasión 
Telefónica se dejó un 1’42 por ciento cerrando en las 6’920 
pesetas.

Sin embargo, el mercado nacional de renta variable renta
bilizó al máximo la media hora de coincidencia operativa en 
Nueva York, ya que el tirón alcista del Dow Jones facilitó la 
entrada de dinero que sirvió para enjugar parte de las pérdidas que 
hasta entonces acusaba.
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MERCADO CONTINUO

MAYOR EFEC./PTASMAYOR VOLUMEN
Vnliimpn % EfccVpta.s %

TEF 5.351.737 9,72 TEF 37.376.552.000 21,05
ECR 5.035.178 9,15 SAN 16.965.148.000 9,55
IBE 3.158.858 5,74 REP 12.120.149.000 6,83
NMQ 2.953.287 5,37 BBV 11.003.636.000 6,20

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Aceralia

Argentaría 500 12.900 13.000 0,78 819.941
Banco Andalucía 500 36.700 36.500 -0,54 643
Banco Atlántico 1.000 6.350 6.300 -0,79 995
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.340 7.370 0,41 1.502.421
Banco Exterior 500 2.780 — —
Banco Guipuzcoano 500 8.280 8.150 -1,57 4.079
Banco Herrero 500 15.700 15.700 — 348
Banco Pastor 1.000 18.940 18.890 -0,26 7.309
Banco Popular 125 14.990 15.240 1,67 448.117
Banco Santander 250 7.800 7.820 0,26 2.175.120
Banco Simeón 1.000 13.050 — __
Banco Vasconia 500 20.900 21.000 0,48 550
Banco Vitoria 500 3.730
Banco Zaragozano 500 5.700 5.700 8.278
Banco de Alicante 500 3.480 3.305 -5,03 15.436
Banco de Castilla 5.000 141.300 141.300 88
Banco de Galicia 500 28.890 28.890 — 48
Banco de Valencia 500 4.405 4.340 -1,48 28.321
Banesto 400 2.385 2.390 0,21 2.492.675
Bankinter 500 10.900 11.100 1,83 61.927
B. Crédito Balear 500 13.120 13.120 — 322
B.Central Hispano 250 5.080 5.030 -0,98 784.688
Commerzbank 5 5.760 5.760 428

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 7.700 7.690 -0,13 89.790
Cantábrico 1.000 7.530 7.650 1,59 100.013
Eléc. R. Zaragoza 500 7.190 7.100 -1,25 31.293
Endesa 200 3.800 3.775 -0,66 2.347.723
Enher 1.000 3.620 3.660 1,10 14.139
E. de Viesgo 1.250 6,220 6.200 -0,32 6.970
Fecsa 1.000 1.640 1.630 -0,61 267.647
Gas Natural SDG 500 9.500 9.800 3,16 304.262
Gas y Electricidad 1.000 12.600 12.700 0,79 15.996
Iberdrola 500 2.435 2.385 -2,05 3.158.858
Saltos del Nansa 1.500 13.800 13.800 __ 466
Sevillana 500 1.940 1.860 -4,12 262.623
Unión Elec. Fenosa 500 2.020 2.075 2,72 874.779

■ ALIMENTACION

Azucarera Españ. 500 9.050 9.060 0.11 1.730
Baron de Ley , 100 3.755 3.915 4,26 115.415
Bodegas Riojanas 100 2.300 2.520 9,57 165.264
Bodegas y Bebidas 1.000 7.150 7.200 0,70 8.088
Campofrío S.A. 500 13.200 13.360 1,21 13.684
Cia.Vinícola N.Esp. 200 5.400 6.110 13,15 24.008
Ebro Agrícolas 100 3.355 3.360 0,15 36.573
El Aguila S.A. 500 1.520 1.550 1,97 129.293
Koipe 1.000 12.490 12.950 3,68 1.512
Puleva-Uniasa 500 7.290 7.600 4,25 225.693
Tabacalera 500 17.550 17.620 0,40 210.756
Viscofán 100 6.680 6.500 -2,69 70.025

■ comercio Y SEGUROS
AGF U. Fénix 100 2.510 2.535 1,00 96.563
Adolfo Domínguez 100 5.350 5.330 -0,37 61.375
Aldeasa 200 5.500 5.560 1,09 102.750
Azkoyen 1.000 22.460 22.800 1,51 24.206
Catalana Occ. 250 9.810 10.150 3,47 38.453
Continente 100 3.700 3.710 0,27 158.169
Corp. Mapfre 500 5,900 5.880 -0,34 318.909
Corteñel 100 3.850 3.775 -1,95 95.002
Finanzauto___________ 350 2.175 2.110 -2,99 15.197

SIDEROMETALURGICAS

NOMINAL ANTER. VLTIM. DIF.% VOLUM.
Mapfre Vida 500 7.650 7.740 1,18 57.325
Picking Pack 25 121 116 -4,13 2.310.177
Pryca 100 2.935 2.900 -1,19 178.043

■CONSTRUCCION

ACS 250 5.500 5.690 3,45 266.122
Agromán 100 1.315 1.450 10,27 492.185
Bami S.A. 500 888 970 9,23 1.185.417
Cementos Portland 500 10.110 10.240 1,29 14.153
Construcciones Lain 100 447 470 5,15 1.687.999
Cristalería Españ. 1.000 13.980 14.000 0,14 6.212
Dragados 500 5.280 5.170 -2,08 179.878
Filo 500 735 765 4,08 258.896
Financiera y Minera 500 3.115 3.080 -1,12 22.443
Fomen. Cons. Contr. 1.000 8.120 8.300 2,22 79.307
Grupo Acciona 1.000 31.750 31.600 -0,47 7.672
Hisalba 1.000 2.835 2.825 -0,35 18.130
Huarte 500 800 852 6,50 813.271
Inmob. Zabálburu 1.000 2.050 2.310 12,68 327.150
I.Urbis 500 2.210 2.495 12,90 404.066
Lafarge Coppee 25 13.900 — —
Metrovacesa 500 9.350 9.450 1,07 86.210
Obrascón 500 1.395 1.495 7,17 135.609
Portl. Valderrívas . 500 17.690 17.990 1,70 14.756
Prima Inmobiliaria 1.000 1.760 1.845 4,83 245.121
Sotogrande S.A. 100 524 530 1,15 1.048.866
Uniland 1.000 12.800 12.710 -0,70 1.895
Uralita S.A. 440 2.075 2.110 1,69 248.230
Urbas 500 212 __ __
Valenciana Cementos 200 3.450 3.325 -3,62 28.859
Vallehermoso 500 6.120 6.070 -0,82 251.862
Vidrala 500 7.620 7.650 0,39 11.391

■iNVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 125 177 173 -2,26 112.393
Cofir 400 1.310 1.315 0,38 250.447
Corpor. Banesto 500 1.740 1.915 10,06 53.428
Dinamia 500 2.900 2.865 -1,21 38.843

■papeleras Y TEXTILES
Empr. Nac.Celulosas 750 2.905 2.905 302.355
European Paper 500 125 143 14,40 1.319.166
Iberpapel 100 2.550 2.475 -2,94 59.452
Papelera Españ. 500 83 __ __
Sarrió 500 740 __ -__
Seda Barcelona 500 960 1.035 7,81 602.512
Sniace 500 419 444 5,97 1.316.137
Tableros de Fibra 500 2.545 2.500 -1,77 119.852
Tavex Algodonera 500 2.385 2.375 -0,42 96.407
Unipapel 500 5.070 5.370 5,92 35.667

■ quimicasy ENERGIAS
BP Oil España 1.625 8.000 -__ __
Bayer 5 6.990 6.870 -1,72 7.015
Carburos Metálicos 1.000 6.920 6.940 0,29 760
Cepsa 500 5.680 5.900 3,87 43.577
Ercros 60 224 227 1,34 5.035.178
E. I. Aragonesas 500 1.405 1.405 519.298
Faes 350 9.850 9.850 __ 25.038
Grupo Fosforera 1.000 475 465 -2,11 181.208
Miquel y Costas 500 8.200 8.170 -0,37 7.339
Repsol S.A.________ 500 8.040 8.010 -0,37 1.510.029

1.000 2.170 2.210 t,84 439.439

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.
Acerínox S.A. 1.000 25.970 25.800 -0,65 50.157
Amper 500 4.085 4.100 0,37 124.358
Asturiana del Zinc 525 2.525 2.515 -0,40 432.840
Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.450 6.440 -0.16 2.405
Dimetal 100 225
Española del Zinc 500 1.445 1.490 3.11 84.548
Global Steel 400 637 639 0.31 304.942
Indus. del Besós 500 3.750 3.720 -0.80 7.851
Metal.Duro Felguera 500 2.085 2.065 -0.96 139.467
Nicolás Correa 1.000 10.700 12.000 12,15 22.186
Nueva Montaña 500 257 272 5,84 2.953.287
Tubacex 100 459 460 0,22 1.119.540
Zardoya Otis 1.000 5.600 5.690 1,61 29.014

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 17.130 17.000 -0,76 1.710
Tudor 500 2.375 2.510 5,68 30.471
Volkswagen 50 120.000 120.000 149

■ tRANSP. COMUNICACIONES
Autopistas 500 2.540 2.600 2,36 258.488
Autopistas Mare Nos. 1.000 3.300 3.305 0,1.5 272.637
Estación. Subter. 500 4.250 4.250 100.779
Europistas 1.000 1.335 1.345 0,75 60.756
Iberpistas 300 3.570 3.645 2,10 28.119
Radiotrónica 500 4.495 4.735 5,34 61.116
Telefónica 500 7.020 6.920 -1,42 5.351.737

■ otros SERVICIOS
Abengoa 500 13.150 14.000 6,46 74.343
Corpor. Finan. Alba 1.000 21.400 21.320 -0,37 21.563
Dogi 100 1.750 1.800 2,86 76.526
Grupo Anaya 500 4.945 5.210 5,36 14.033
Indo Intem. 1.000 9.000 8.990 -0,11 9.482
Midesa 100 3.040 3.200 5,26 124.743
Prosegur 100 2.085 2.020 -3,12 88.206
Sol Meliá 100 7.300 7.200 -1.37 197.558
Tele Pizza, S.A. 100 23.000 23.150 0,65 31.545
V. Leonesa 510 3.100 3.065 -1,13 24.820

| DIVISAS
Compra Venta

l CORONA DANESA 22,250 22,294
1 CORONA NORUEGA 20,568 20,610
1 CORONA SUECA 19,636 19,676
1 CHELIN AUSTRIACO 12,053 12.077
1 DOLAR AUSTRALIANO 103,776 103.984
1 DOLAR CANADIENSE 109.957 110.177
1 DOLAR USA 156,524 156.838
1 DRACMA GRIEGO 0.490 0.491
1 ESCUDO PORTUGAL 0.828 0,830
1 E.C.U 168,655 168,993
1 FLORIN HOLANDES 75,231 75,381
1 FRANCO BELGA 4,111 4,119
1 FRANCO FRANCES 25,309 25,359
1 FRANCO SUIZO 102,909 103,115
1 LIBRA ESTERLINA 263,524 264.052
I LIBRA IRLANDESA 213,218 213.644
1 MARCO ALEMAN 84,800 84.970
1 MARCO FINLANDES 27,941 27.997
1 YEN JAPONES 1,178 1.181
100 LIRAS ITALIANAS 8,602 8.620

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.____________________________ ________ __________ ______________

M.C.D.2022
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.000 ....
OMSA 250 1.605.00 95.00

Pascual Hnos 250 110,00 3.00

San Miguel 3.000

United Dutch 500 -__

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 ....
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 --- ---
Alcázar 500

Asland Catal 500 ——

Inmb. Valenc. 500 575,00

1. Del Sur 1.000 __

Max.Cent.Leisa 250 ....

Obras y S_P. 500

Vías y Const. 1.000 —- ——

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.000,00
Banzano 500

Baseibar 1.000

Bolshispania 1.000 —— ....

Carmosa 500 7.700,00 ——

Ceivasa 500 7,390,00 -60.00

Cevasa A 1.000 __

Chafisa 1.000

Fiponsa 500 7,600,00 -50.00

Inverpastor 1.000 4,517,00 100.00

Inv. Herrero 500 7.720,00

Inv.Val.Americ. 1.000 ——

I. Lealtad 500

Mobinversora 1.000 ——

Norvasa 350 3,840,00

Renfila 500

Rentinver 1.000 ....

Union Europ. 1.000 17.200,00 200.00

■ NAVEGACION Y PESCA
Fleta mentos-B 1.000 —.. -.—

Pescanova 1.000 1,800,00 —

Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.500,00 -15.00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — ....
Faes 500 —-

Gassol 500 ___ __

Nicas 155

INDICE GENERAL (MADRID) Período: 3 años
MADRID (Cont.)

Inypsa I.OOT

Prim S.A 500

NOMINAL HOY DIF.

U.Resinera 1.000 8.200.00

■ MINERAS
H .Coto Corte 200 3.200.00 50.00
H.Vas.Leones. 500 __ __
M.Tormaleo 1.000 __

Ponferrada 25 __ ——
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforas a 500 — -—
Cobra 500 —
Iber. Frió 1.000 —
Metalogenia 500 __
Moulinex Esp 1.000 —
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 5.500.00 25.00
■ otros SERVICIOS

AMPLIACIONES DE CAPITAL Vidr.Leonesa 1.000

ECOMB-NZO REINAL NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

BCH 18-mar-98 17-abr-98 1 8 5.080,00 5.000.00 METALES
Pta.<i./cr. Dif.

DIVIDENDOS 
VALOR CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

BCH COMPLEMENTARIO 35,00 26,25 31/03/98
CEVASA A A CUENTA 65,00 48,75 31/03/98
CEVASA B A CUENTA 37,50 28,12 31/03/98

Oro Manufacturado 1.690,00 2,00
Plata Manufacturada 43,60 -0,09
Platino 3.586,00 318,00
Paladio 2.027,00

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rent. Deuda P. Mibor año

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

Marzo 97 7,216 7,568 8,500 6.155 5.788
Abril 97 7.068 7.355 8.250 5,981 5,504
Mayo 97 6,971 7,266 8.000 5.815 5.170
Junio 97 6.717 6.949 7.820 5.680 5.101
Julio 97 6.624 6.824 7.625 5.600 5,125
Agosto 97 6.989 6.687 7.750 5.552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5.410 4.990
Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5.282 4.985
Noviembre 97 6.252 6.537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6.196 6.328 7,250 5.167 4.623
Enero 98 5.988 6.268 7,375 5,086 4,421

PU^ZO_______________________________TIPO_____________DIE

A un día_________________4^63______ ^O^S

A una semana____________ 4^60______ 2212^

A quince días____________ 4,63________

A un mes_________ 4^63________0.05

A tres meses 4,40 0,04

FUTUROS IBEX-35 A seis meses 4,22 0,04
FECHA ANTERIOR APERn’RA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG

17Abr, 1998 10,225,50 10,280,00 10,330,00 10,148,00 10.254,00 25.128
A un año________________4J5________0^

19 Jun. 1998 10.290.50 10.365,00 10.365,00 10.290,00 10.292,00 427 _____________________________ _—-----------------

Id 7d 15d 1m 3m 6m 12m

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
reCHA AN l PRIOR APERTUR.A MAXIMO MINIMO UI .I IMO C/NEG.

15 Jun. 98 108,82 — 108.95 108,55 108,91 103.368

FONDOS
ULTIMO DIF. F1N/97

■ dinero

Altas’F.LA.M.M 176.161.56 13.88 174.836.87

A.B. Dinerplus 203.782.33 202.117.23

BBV Dinero 272.713.27 34.44 270.068.63

Bandesco Monetario 104.232.10 28.04 103.269.26

Bankpyme Fondval. 120.780.93 52.13 119.623.00

Bex-Diner 179.357.52 6.83 177.975.20

Caixa Galicia Din. 133.693.18 9.38 132.515.78

Cavaldiner 220.927.37 12.75 219.808.45

Cavaldiner Oro 137.980.80 10.85 136.614.87

Cuentafondo FIAMM 205.452.15 42.90 203.642.07

C.F.Oro I Bankint. 164.961.30 36.85 1¿3.774.51

DB Diner FIAMM 168.632,76 18.54 167.158,24

DB Diner II 123.378,17 14.59 122.277,85

Diner BM FIAMM 206.225,63 47.97 204.280,23

Dineractivo 210.696,29 52.30 209.083,65

Dinermed FIAMM D 169.494,78 12,85 168.272.68

Dinemavarra 181.939.19 13,91 180.634,51

Eurovalor III 227.244,61 80.46 225.068,25

Fondimo 255.495,05 19.88 253.014,67

Fondmadrid 224.122,13 52.62 222.272,73

Fondpostal Moneta. 257.852,92 19.08 255.959,11

Fonpenedes FIAMM 1.230,12 0.08 1.220,11

Ibercaja Dinero 225.540,36 41.73 223.818.29

Indosuez Oro 1.572.727,39 149.68 1.558.518.76

Indosuez Tesorería 264.368,48 39.35 261.991.23

Kutxarent 208.466.64 —— 208.466.64

Santander Tesoreri 224.058.83 222.342.14

Su. Sant. FIAMM 229.238.71 227.822.26

■ divisa EXTRANJERA

ULTIMO DIF. nN/97

BM Dinerdivisa 1.550.72 -2.92 1.497,97

Madrid Divisa FIM 1.641.46 4.45 1.448,85

■ FONDTESOROS

A.C. Cuenta 188.393.64 12.87 186.621,10

A.C. Deuda 1.949.52 0.19 1.925,10

BBV Activos-FIAMM 186.543.70 38.12 184,821,67

BBV Deuda Fondtes. 21.600.22 -1.96 21.201,30

BM Fondtesoro 1.952.10 -0.46 1.911,15

Cuentafondo Renta 1.895,89 -0.61 1.854,05

Dinermadrid-FIAMM 186.705.61 45.06 185,058,61

Fondeuda Ahorro 20.931.24 6.93 20,695,31

Fondeuda Efectivo 203.261.37 39.95 201.380,67

Ibercaja Dinero II 169.158.87 49.15 167.757.85

Indosuez Fondtesoro 20.580.35 -4.88 20.240.61

Madrid Deuda Fondt 1.441.07 0.25 1.418,02

Mapire Fondtesoro 1.858.59 0.16 1.843,37

Santander Dinero 183.664.03 __ 182.260,60

■ mixto RENTA FIJA

Ahorrofondo 6.902.92 -2,78 5.939,00

Alhambra El.M. 2.297.51 -1,39 2.116.15

BM Garantizado 1.497.66 0,16 1.462.97

Bandesco Divisas 15.722.26 31,26 15.031.63

Centrofondo 3 2.295.75 -0,74 2.141.49

Foncenhis. F.I.M. 1.696.02 -0,94 1.625.27

Fondejecutivos 231.004.41 -394,62 189.536.14

Fonpastor 2.957.28 -4,74 2.842.73

Fonpenedes Mixto 1.525.04 -1,38 1.392,98

Ibercaja Renta 2.334.50 4,14 2.137,91

Indosuez Global 127.691.90 64,76 122,662,81

Inversabadell 2.672.98 -0,89 2,419,68

ULTIMO DIF, nN/97

Renta 4 Internacional 1,314,26 -1,10 1.172,30

■ mixto RENTA VARIABLE

Argentaría Global 1,551,85 3.90 1,454,28

BBV Inversión 94 1.564,79 0.41 1.440,49

Eurovalencia VCG 1.232,27 1.55 952,18

Eurovalor 4 FIM 36.707.08 222.69 27,238,32

Eurovalor I 581.79 2.64 463,30

Fonbolsa 41.671.02 -11.94 30.797,72

Fonfomento F1M 15.868.36 2,99 14,618,89

Fon patrimonio 24.329.90 5,52 20,923,39

Indosuez Bolsa FIM 336.497.51 -3,27 267,805.38

Indosuez Universal 128.153.47 496,30 106.667.69

Renta 4 Bolsa 2.502.88 -9,32 1.899.38

■ renta FIJA

BBV Ahorro 1.618.39 0,36 1.593.86

BBV Fondvalencia 18.390,17 1,09 18.053,66

BBV Renta 2.389,72 0,22 2.362,68

BBV Renta 91 1.580,90 0.20 1.562,54

BM Dinerbolsa 1.356,13 -1,25 1.341,53

Bandesco Ahorro 1.050,72 0,38 1,037,23

Bandesco R, Fija 1.640,47 0,58 1,610,50

Credipas deuda 1.700,02 0,42 1.686,05

Cuentafondo Ahorro 2,228,71 -1,48 2,043,71

Eurovalor II 880,12 -0,25 865.86

Fonbanesto 2,284,94 0,54 2.256,63

Foncaixa 10 2.046,59 -0,43 2.025,06

Foncaixa 11 2,166,46 -0,29 2.139,43

Foncaixa 2 2.853,27 -0,56 2.822.94

Foncaixa 6 100.000,00 100.000,00

Foncaixa 8 1,953,44 -0,60 1.935,65

UI.TIMO DIF, nN/97

Foncaixa 9 1,967.34 -0,41 1,949,01

Foncrecimiento 131.762.19 29,22 130,646.59

Fondcomercio Diner 179.993.93 12,59 178.370.17

Fondpostal 2.835.64 5.67 2.716.79

Fondpostal Divisas 3.199.82 6.54 2.995.10

Fonpenedes FIM 1.340.01 -0.27 1.331.07

Fonrenta Fija FIM 17.044.55 9,03 16.835.98

Fonsabadell II 2.414.91 -0,50 2.379.69

Fontesoreria 10.914,81 2,92 10.805.15

Hispadiner 3.064,79 -0,05 3.000.67

Ibcrahorro 2.318,21 0,51 2.292,60

Ibercaja Futuro 1.303,08 __ 1.283,46

Indosuez Patrimonio 20.476.44 16,16 18.519,91

Interes Diario BCH 1.183.13 0,07 1.175,55

Renta 4 Ahorro 1.718.62 -2,91 1,684.08

Rural Gijón deuda 15.115,23 2,72 14.992.63

Santander Ahorro 2.299,77 __ 2.285.98

S. Sant, 2 FIM 2.262,26 __ 2.250J3

■ renta VARIABLE

Bandesco Renta V, 28.033,25 -9,86 20.820.15

Cuentafondo Bolsa 1.909,25 0,57 1.501.71

Fonbanif 2.270,32 -5,52 1.726.48

Foncaixa V 4.484,52 -17,88 3.372.63

Fondhispano 2.906,72 -1,94 2.450.06
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El accidente se produjo cuando el 
remolque del camión se desplazó, chocó 
contra el autobús'escolar y perdió la 
carga, que aplastó una furgoneta

Dos adultos, dos niños, y dos alumnas que vigiaban en el autobús escolar

Mueren seis personas en un 
accidente múltiple en Jerez
Dos personas, los dos hijos 
de uno de ellos, de 15 y 8 
años, y dos alumnas de ins
tituto fallecieron ayer en un 
choque múltiple entre un ca
mión, un autobús escolar, 
un turismo y una furgoneta, 
ocurrido en el kilómetro 
619,8 de la nacional IV, en 
el término de Jerez de la 
Frontera (Cádiz)-

A.G.A.-Jerez de la Frontera

Los miembros de la familia 
fallecida, que se dedicaba a la 
venta ambulante, viajaban en una 
furgoneta que quedó aplastada 
por la carga de un camión, en 
un accidente en el que además 
fallecieron dos estudiantes que 
viajaban en un autobús escolar 
y otras cuarenta personas resul
taron heridas, dos de las cuales 
se encuentran en estado de coma 
y otra en la Unidad de Cuidados 
intensivos con lesiones de gra
vedad.

Los fallecidos fueron iden
tificados como Francisco Nava
rro Salguero, de 41 años, con
ductor de la furgoneta, José 
Hidalgo Pérez, amigo de éste, y 
los hijos del primero, Matilde, 
de 15 años, y Jesús, de 8 años. 
Inicialmente se dio como falle
cida a la esposa de Francisco 
Navarro, pero luego se comprobó 
que no viajaba en la furgoneta.

Las estudiantes muertas fue
ron identificadas como Merce
des Sánchez Gómez, de 17 años, 
natural de El Cuervo (Sevilla), 
y Angela Bellido Llamas, de

Casi 200 somalíes podrían haberse 
ahogado al naufragar un barco

A.A.

Al menos 180 somalíes po
drían haberse ahogado en el golfo 
de Adén al naufragar el barco 
en que trataban de emigrar clan
destinamente a Yemen, según el 
relato de los supervivientes que 
recogió ayer la prensa de 
Nairobi. Las víctimas habían 
pagado 40 dólares a una de las 
mafias que tienen como nego
cio el transporte ilegal a la pe
nínsula arábiga de la población

Una de las víctimas de la furgoneta sobre la que cayó la carga. EFE

Lebrija (Sevilla), que tiene en
tre 17 y 19 años, según informó 
a Efe un portavoz del Centro de 
Coordinación de Emergencias.

El accidente se produjo cuan
do el remolque del camión se 
desplazó al tomar una curva, 
chocó con el autobús escolar que 
iba en dirección contraria, y su 
carga cayó sobre la furgoneta que 
viajaba detrás, que quedó com
pletamente aplastada.

El delegado del Gobierno en 
Andalucía, José Torres Hurta
do, se trasladó al lugar de los 
hechos y dijo que la «pericia del 

civil que huye del caos que im
pera en Somalia desde hace ocho 
años.

La endeble embarcación zar
pó el pasado dia 26 del puerto 
de Bossasso, al noreste del pais 
africano, con 182 pasajeros y seis 
miembros de la tripulación a 
bordo, y se hundió tras doce horas 
de travesía y lejos de las costas.

Las dos únicas personas que, 
al parecer, sobrevivieron al si
niestro relataron que fueron res
catadas por otro bote que tam

conductor del camión o la suer
te han evitado una tragedia 
mayor».

En el accidente resultaron 
heridas en total unas cuarenta 
personas, la mayoría estudian
tes que eran trasladados desde 
las localidades sevillanas de 
Lebrija y El Cuervo a los insti
tutos del Perpetuo Socorro y Los 
Salesianos de Jerez y otro cen
tro de El Puerto de Santa María 
(Cádiz).

En el hospital Puerta del Mar 
de Cádiz quedaron ingresados 
dos jóvenes en estado de coma. 

bién transportaba emigrantes 
clandestinos y que los desembar
có en Yemen el pasado dia 27.

El golfo de Aden es un brazo 
de mar situado en la desembo
cadura del Mar Rojo y que se
para la península arábiga, al sur 
de la cual se encuentra Yemen, 
del llamado Cuerno de Africa, 
en cuyo extremo se sitúa 
Somalia.

Según fuentes de las agencias 
humanitarias en la región, mu
chos de los emigrantes clandes

identificados como Manuel 
Mateo García, que sufre trau
matismo craneofacial, y Ernesto 
Jarana Gómez, con 
traumatismos craneofacial y 
craneoencefálico y fracturas de 
pelvis y brazo.

Siete jóvenes de entre 14 y 
16 años fueron ingresados en el 
Hospital General de Jerez 
(Cádiz), dos de ellos con frac
turas múltiples, otro tuvo que 
ser intervenido para practicar
le una traqueotomía y otro más 
está ingresado en la Unidad de 
Cuidados Intensivos con ven
tilación asistida, mientras el 
resto tienen fracturas menos 
graves.

El conductor del camión, 
José María Gámez Muñoz, de 
23 años, quedó ingresado en el 
hospital de Valme de Sevilla con 
varias contusiones y se encuen
tra fuera de peligro aunque su
frió un ataque de nervios, según 
un portavoz del centro, que 
precisó que por error este heri
do fue identificado en un pri
mer momento por los apellidos 
de González Burgos.

En este centro ingresaron 
también cinco jóvenes que via
jaban en el autobús escolar -tres 
chicas y dos chicos- que sufren 
traumatismos de diversa consi
deración aunque todos están 
fuera de peligro.

La Confederación de Trans
porte por Carretera (CTC) de 
España expresó ayer su pesar 
por el accidente pero destacó que 
no debe «dispararse la alarma 
social» porque el autocar regis
tra veinte veces menos sinies
tros que el coche.

tinos, especialmente mujeres y 
niños, mueren en el mar debi
do a que los tripulantes de los 
barcos les obligan a lanzarse al 
agua lejos aún de las costas de 
Yemen, para evitar los contro
les de las autoridades.

En los últimos tres meses mas 
de 4.500 somalíes han desem
barcado ilegalmente en la na
ción arabe, que se ha converti
do en uno de los principales 
puntos de destino de la pobla
ción civil que huye del pais.

Con el de ayer, el 
estado de Florida 
ha ejecutado a 
cuatro presos en 
nueve días

Alberto GARCIA

Florida, un estado donde la 
pena capital es popular electo
ralmente, ha ejecutado en la si
lla eléctrica a cuatro presos en 
nueve días, incluida una mujer.

Daniel Remeta, un hombre de 
40 años que se ufanaba en decir 
«a mi lo que realmente me gusta 
es matar gente», fue ejecutado 
ayer en la prisión estatal de Star- 
ke, en el norte de Florida, acu
sado de haber asesinado a un em
pleado de una tienda para robarle.

El lunes fue ejecutada Judy 
Buenoano por haber envenena
do a su marido para cobrar un 
seguro, convirtiéndose en la pri
mera mujer que muere electro
cutada en Estados Unidos des
de que se restableció la pena de 
muerte en 1976.

Y la semana pasada recibie
ron la pena capital el asesino 
múltiple Gerald Stano, quien 
había confesado haber matado 
a unas 41 mujeres, y Leo Jones, 
por la muerte de un policía.

La silla eléctrica de Florida, 
conocida como «Oíd Sparky» 
(Vieja Chispa), ha estado inac
tiva casi un año desde que en 
marzo pasado se suscitó una 
controversia por la aparatosa 
ejecución del cubano Pedro 
Medina, cuando salieron llama
radas y humo de su cabeza.

Un aguacero 
ayudo en la 
extinción del 
incendio de la 
Amazonia

J.O.C»-Río de Janeiro

Un torrencial aguacero que 
cayó ayer en casi todo el estado 
brasileño de Roraima ayudó a ex
tinguir el incendio que comen
zó hace dos meses en esa región 
amazónica, confirmaron voce
ros de diversos organismos ofi
ciales.

Las lluvias, esperadas para 
mediados de abril, comenzaron 
con intensidad esta madrugada 
y, según los bomberos, serán 
decisivas para apagar el incen
dio, que ha consumido hasta 
ahora unos 37.000 kilómetros 
cuadrados del territorio rorai- 
mense.

«Esta lloviendo fuerte, espe
cialmente en el área de la reser
va Yanomami, donde, según las 
informaciones que tenemos, los 
focos de fuego ya están bajo 
control», afirmó a EFE el repre
sentante de la Fundación Nacio
nal del Indio (FUNAI) en Rorai
ma, Walter Blos.
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La Infanta, que preside el Comité 
Paralímpico Español, se mostró muy 
interesada por la actividad deportiva de 
los que participaron en Nagano’98 La

 Tt
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La Infanta Elena, con los 
paralímpicos de Nagano'98

La infanta Elena y su marido, Jaime de 
Marichalar, felicitaron ayer, martes, a los de
portistas paralímpicos que participaron en los 
Juegos de Nagano’98, en una recepción cele
brada en el Palacio de la Zarzuela.

La Infanta, que preside el Comité Paralímpico 
Español, se mostró durante el acto -que se pro
longó más de una hora- muy interesada por la 
actividad deportiva de los atletas que participa
ron en Nagano’98, donde sumaron ocho meda
llas de oro.

La delegación que asistió a la recepción es
tuvo compuesta por casi todos los atletas que 
participaron en los pasados Juegos Paralímpicos 
de Invierno, acompañados por sus respectivos 
guías en la modalidad de ciegos.

Asimismo asistieron al acto el presidente del 
Comité Paralímpico Español y de la ONCE, José 
María Arroyo; los vicepresidentes de ese orga
nismo, Femando Martín Vicente y Rafael de 
Lorenzo; el director general de Deportes del CSD, 
Santiago Fisas; así como el director general de 
la ONCE, Enrique Servando, y el director de Re
laciones Institucionales de Telefónica, Francis
co de Bergia.

Magda Amo, que obtuvo cuatro medallas en 
Nagano’98, mostró su satisfacción tras el acto y 
por la extensa conversación que mantuvo junto 
con el resto de deportistas con la infanta Elena, 
quien acompaña habitualmente en las competi
ciones a los atletas paralímpicos, esta vez junto 
a su marido, Jaime de Marichalar.A.P.T.

"Drácula, de Iransilvania a 
Hollywood", la vida del vampiro

El libro «Drácula, de Transilvania a Hollywood», publicado 
estos días, no es sólo un homenaje al personaje de Bram Stoker, 
que el año pasado cumplió cien años, sino un recorrido por la vida 
del Conde Drácula desde su creación hasta las últimas versiones 
cinematográficas y literarias.

El Príncipe de las Tinieblas ha aterrorizado a miles de lectores 
y espectadores, pero su popularidad ha sido también la culpable de 
que, aunque todo el mundo sabe quién es Drácula, realmente siga 
siendo un perfecto desconocido, porque ¿dónde nació?, ¿cuál es 
su verdadero nombre? y ¿cómo ha sobrevivido todos estos años?. 
Estas son preguntas que en la mayoría de los casos no obtienen 
respuesta.

Roberto Cueto y Carlos Díaz quieren con «Drácula, de Transilvania 
a Hollywood» esclarecer todos esos interrogantes que cualquier 
eterno seguidor del Rey de los Vampiros se hace. «Hemos inten
tado ir un poco más allá del personaje y analizar su figura, estu
diando su evolución en cien años de existencia», dijo ayer a Efe 
Cueto.C.D.A.

Macaulay Culkin, casado a los 17 años. Aunque 
esta foto es de cuando Culkin contaba con 13 años, el 
protagonista de "Solo en casa", a sus 17 años, se ha 
casado con la actriz, de la misma edad, Rachel Miner. El 
joven actor confesó sentirse muy feliz de haber encon
trado a la mujer de su vida tan pronto.

Leslie Nielsen 
hará de "Mr. 
Magoo" en su 
próximo film

Leslie Nielsen lleva a sus 
72 años más de 1.200 papeles, 
tanto en cine como en televi
sión, pero la fama le llegó con 
«Aterriza como puedas», que 
abrió un nuevo género, el de 
la comedia disparatada, algo 
que el actor aprecia porque 
«sirve para reírse de todo».

Leslie Nielsen, que presen
tó ayer en Madrid su último 
trabajo, «Mr. Magoo», inspi
rado en el personaje de anima
ción del mismo nombre, co
menzó como actor de series de 
televisión, pero un día descu
brieron en él una visión có
mica que Holly wood haexpio
lado con numerosas películas 
. Parodias disparatadas en las 
que ponía en solfa el mundo 
de los espías e incluso la gala 
de los Oscar.M.C.Y.

EI Museo Reina Sofía 
acoge una retrospectiva 
de Esteban Vicente

El Museo Reina Sofía acoge 
desde ayer unarestrospectivadel 
pintor segoviano Esteban Vicente 
(1903), una de las figuras claves 
de la escuela de Nueva York, 
junto con De Kooning, Pollock, 
y Newman. La muestra que re
úne 50 pinturas, 28 dibujos y 35 
collages recoge su producción 
desde de los 50, cuando su len
guaje pictórico optó por el 
expresionismo abstracto, hasta 
1996. El pintor, nacionalizado 
estadounidense, no ha viajado a 
España para la ocasión porque 
lo hará a finales de abril.N.M.
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Antonio 
Canales: "Hago 
danza flamenca, 
no nuevo 
flamenco"

El bailarín y coreógrafo 
Antonio Canales aseguró 
ayer en Sevilla que sus crea
ciones son de «danza flamen
ca, no de nuevo flamenco», 
y dijo hacer «lo que me sale 
del alma», en contestación 
a los críticos y a quienes le 
han hecho reproches hacien
do valer la esencia de este 
arte.

Canales, que representa 
su «Bernarda Alba» y su 
«Guernica» en el Teatro 
Lope de Vega de Sevilla 
desde ayer al día 4, inició la 
conferencia de prensa de 
presentación de su espectá
culo con una declaración de 
principios estéticos y contra 
los críticos que, según el 
bailarín, han llegado a fal
tarle el respeto a su 
madre.A.V

México facilitará a España 
documentos de la guerra civil

Los documentos que existen en 
México sobre la guerra civil españo
la y el exilio podrán ser recogidos, 
catalogados, duplicados y traídos a 
España tras la firma de una carta de 
intenciones firmada ayer entre un re
presentante del gobierno de ese país 
y la Asociación para el Archivo de la 
Guerra Civil (AGE).

Esta carta de intenciones es el 
cuarto documento que firma AGE 
desde su creación, hace ahora un año, 
pues ya lo ha hecho con el Ministe
rio español de Educación y Cultura, 
el Consejo de Europa y el departa
mento ruso de archivos.

El documento fue firmado por 
Jorge Alberto Lozoya, director eje
cutivo del Instituto Mexicano de Co
operación Internacional, y el presi
dente de la Asociación para la Crea
ción del Archivo de la Guerra Civil, 
José Alcina.

Lozoya comentó que este docu
mento representa el reconocimiento

por México de la importancia que tuvo 
la participación de los intelectuales es
pañoles en su cultura.

Destacó, asimismo, la importan
cia que tiene el poder rescatar de for
ma ordenada los documentos públi
cos y privados que existen sobre las 
actividades de los miles de españoles 
que estuvieron en México, muchos de 
los cuales permanecen todavía.

El rescate y la ordenación de los 
materiales se realizará de acuerdo con 
las pautas marcadas por la asociación 
AGE en todos los países donde exis
ten documentos sobre la guerra o el 
exilio.Dolores Cabra, representante de 
la asociación española, comentó que 
tanto México como la URSS, facili
taron la vida de los exiliados españo
les y les permitieron acceder a todas 
las profesiones existentes en el país. 
Añadió que las agrupaciones de 
exiliados han comenzado a trabajar, 
sobre todo én lo que se refiere a la 
recopilación oral del material.L.L*

"Dalí Monumental", la mayor 
exposición itinerante del pintor, en Río

La Casa Museo de Lorca 
homenajea a Aleixandre y 
Dámaso Alonso

«Dalí Monumental», la 
mayor exposición itinerante 
realizada sobre el artista es
pañol, inicia en el Museo 
Nacional de Bellas Artes 
(MNBA) de Río de Janeiro 
una gira que pasará por Sao 
Paulo, Buenos Aires, otras 
ciudades americanas y Euro
pa.

El comisario de la expo
sición, inaugurada el lunes, 
el argentino Ernesto Texo, 
manifestó a Efe que esperan 
recibir una asistencia récord 
de medio millón de personas 
y que sólamente el público 
brasileño podrá admirar la 
totalidad de la exposición, 
que abarca 476 obras. E.P.
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Hoy no se puede creer a 
los diarios alemanes

Cualquier persona que haya vivido algún tiempo en 
Alemania sabe que hoy no podrá creer todas las informa
ciones que publiquen los diarios ya que una vieja tradi
ción, similar al Día de los Inocentes, permite todo tipo de 
bromas el primero de abril.

«El canciller Helmut Kohl se ha hecho vegetariano», 
dice un comunicado de prensa de una organización pro
tectora de animales que intenta que su nota sea publicada 
en los diarios de hoy .El comunicado agrega que la ex esposa 
de Gerhard Schroeder, el rival de Kohl en las próximas 
elecciones generales y vegetariana convencida, ha deci
dido respaldar al canciller en su campaña electoral en agra
decimiento por su decisión de no volver a comer carne.

Un primero de abril de hace algunos años, el diario 
«Die Welt» de Bonn publicó un estudio apócrifo de una 
universidad alemana que aseguraba que los conquistado
res españoles habían practicado la antropofagia en Amé
rica y habían devorado a varias tribus indígenas. R.Z.

El director de 
"L.A.
Confídentiai", 
en Barcelona

Curtis Hanson, el director 
de la película «L.A. 
Confidential», que obtuvo dos 
premios en la reciente edición 
de los Oscar, visitará Barce
lona el próximo 27 de abril 
para asistir a la entrega de los 
premios Sant Jordi de cine
matografía. Los 23 críticos ci
nematográficos de Catalunya 
que forman el jurado de este 
premio, que otorga Radio Na
cional en Catalunya, decidie
ron conceder el premio a la 
mejor película extranjera a 
este filme. R.O.

La Casa Museo García Lorca de Fuente Vaqueros amplía 
la conmemoración del centenario del escritor con un home
naje a Vicente Aleixandre, Dámaso Alonso, Rosa Chacel y 
Concha Méndez, poetas que también nacieron en 1898 y a 
quienes dedica una exposición que permanecerá abierta has
ta diciembre.

El director de la Casa Museo, Juan de Loxa, explicó ayer 
que «sería una gran injusticia» y un «remordimiento de con
ciencia» celebrar un centenario sin recordar a otros poetas, 
«a los que no podíamos permanecer ajenos», según Carlos 
Martínez, delegado de Cultura de la Diputación de Granada 
y vicepresidente del Patronato García Lorca que promueve la 
exposición.

La muestra, que se inaugura hoy, se completará hasta fin 
de año con conferencias y recitales, y los materiales se irán 
modificando mensualmente, según anunció Juan de Loxa, que 
sumó al «Año Lorca «el año de Aleixandre, Dámaso Alonso, 
Rosa Chacel y Concha Méndez, entre otros».R.R.
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Ward reconoce haber mantenido 
relaciones con Clinton, pero niega el acoso

La actriz estadounidense, Elizabeth Ward Gracen, reconoce 
haber tenido relaciones sexuales con el presidente de EEUU, 
Bill Clinton, pero niega que éste la acosara o intentara presio
naría para que guardara silencio.

En una entrevista que publicó ayer el diario «Daily News», 
Gracen declara que el encuentro tuvo lugar cuando Clinton era 
gobernador de Arkansas y que hubo «consentimiento» mutuo.

Según el periódico, los abogados de Paula Jones han inten
tado entregar una citación a Gracen para que declare en el juicio 
por acoso sexual contra Clinton.

Gracen, de 37 años, se hizo popular al ser elegida Mis Esta
dos Unidos en 1982. Diez años después, su foto aparecía en la 
portada de «Playboy».La actriz, que participó en algunas pelí
culas de acción antes de actuar en la serie de televisión 
«Highlander» en la que encama uno de los inmortales, relata al 
diario que le habían presentado a Clinton en un acto social y 
volvió a verle en 1983 en un apartamento de la torre Quapaw, en 
Little Rock, donde pasaba unos días.

El entonces gobernador ofreció a Gracen, que entonces esta
ba casada y vivía en Nueva York donde estudiaba arte dramáti
co, acompañaría en su limusina.La actriz reconoce que estuvo 
coqueteando con Clinton durante el trayecto y que unos días después 
se vieron en un hotel para una cita nocturna.«Tuve relaciones 
sexuales con Bill Clinton pero la parte importante para mi es que 
nunca fui presionada», dice la ex Mis para añadir que pasaron 
«una noche íntima», que «nada fue forzado»y «fue completa
mente consensuado». Gracen señala que Clinton la llamó tras su 
regresó a Nueva York pero le dijo que no podía verle de nuevo, 
que no le volvería a hablar y que se equivocó al pensar que podía 
olvidar el asunto porque «esas cosas siempre se vuelven a cruzar 
en el camino».A.G.

Más de 200 expertos hablarán de 
medio ambiente en Costa Rica

Más de 200 delegados gu
bernamentales de Europa y 
América, de la empresa priva
da y de organizaciones no gu
bernamentales se reunirán los 
próximos jueves y viernes en 
Costa Rica para analizar las 
vinculaciones entre medio am
biente y comercio.

Reducir emociones
Se trata de un foro que busca 

«reducir las emociones y pasio
nes» del análisis del asunto para 
dar un espacio a una reflexión 
de alto nivel técnico y en el que 
participarán varios de los me
jores expertos mundiales, decla
ró ayer el ministro de Comer
cio de Costa Rica, José Manuel 
Salazar.

Entre otros aspectos, se de
batirá sobre la liberalización del 
comercio y el medio ambiente, 
los esquemas de etiquetado 
ecológico, el sistema de gestión 
ambiental, los resultados de la 
Cumbre sobre Cambio 
Climático de Kioto (Japón).

«La apertura comercial, los 
procesos de integración no son 
incompatibles con el desarrollo 
sostenible», dijo Salazar, quien 
destacó la presencia de varios 
de los principales grupos 
ambientalistas y de representan
tes de las empresas 
privadas.M.D.
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Un gorila permanecerá, muerto, 
en los brazos de su madre

El gorila de tres semanas de edad que murió en el zoo de 
Sydney permanecerá varios días en los brazos de su madre 
como parte del proceso familiar de muestra de dolor de estos 
animales, se indicó ayer.

El gorila, que aún no tenía nombre, fue hallado muerto el 
lunes en los brazos de su madre durante la ronda habitual de 
vigilancia de los cuidadores, según informó hoy el diario «The 
Sydney Morning Herald».

El director del zoo de Taronga, Glen Smith, indicó que no 
hubo complicaciones durante el parto del gorila bebé ni indi
cación alguna de que éste sufría una enfermedad.

Para Smith, la situación actual es problemática puesto que 
los cuidadores no pueden apartar al bebé muerto de los brazos 
de su madre ante el riesgo de alteraría, pero es necesario rea
lizar un examen cuanto antes para determinar las causas de su 
muerte. El director del Zoo señaló que en los próximos días 
se intentará «convencer» a la madre del bebé de que lo suelte 
a cambio de comida o con otras tácticas.C.R.

Una cueva de Granada, la primera 
con acceso para minusválidos

La Cueva de las Ventanas de Píñar (Granada) será la pri
mera de Europa en poder ser visitada por minusválidos, según 
anunciaron ayer los miembros del equipo técnico que desde 
hace un año trabajan en su rehabilitación y que han previsto 
la apertura pública para el próximo septiembre.

Ubicada al Norte de Sierra Arana, la anteriormente deno
minada Cueva de las Campanas se presenta como una de las 
más extensas, con 1 kilómetro y 200 metros de recorrido sub
terráneo -unos 500 metros rehabilitados- y como la primera 
turística de la provincia.

Así lo puso de manifiesto ayer el director del equipo téc
nico y arqueólogo José Antonio Riquelme, quien afirmó que 
«la recuperación de la gruta como monumento natural permi
tirá conocer a todos los visitantes el modo de vida y el apro
vechamiento de la gruta por parte del hombre prehistórico».M.T.

M.C.D.2022
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Consonante

I i Homenaje 
Hogar 

N^ romano

Horas 
ranónicas 
Simbolo 
químico

I Símbolo 
químico

1 23456789 10

10

HORIZONTALES.- 1: Paso de los Alpes.- 2: Al revés, autobús. Municipio de 
Pontevedra.- 3: Cualquier cosa creada (PI). Cada una de las partículas de las 
que parece estar constituida la luz.- 4: Suplicaré. Al revés, practicaré cierta labor 
agrícola.- 5: Anhelaran persistentemente una cosa.- 6: Contracción. 
Constelación. Habla.- 7: Figurado, desear o apetecer con ansia una cosa.- 8: 
Vuelva a hacer lo que había hecho o a decir lo que había dicho. Esquive.- 9: 
Hálito, aliento, soplo (PI). Muy grande, enorme (PI).-10: Artículo. Número.-11: 
Parlamentario.

VERTICALES.- 1: Región natural de África oriental.- 2: Esencia o naturaleza. 
Tejido.- 3: Tejido de seda fino y flexible (PI). Cierta fruta (PI).- 4: Lengua hablada 
por ciertos antiguos habitantes de España. Expresión familiar con que tradicio
nalmente se suele dar principio a los cuentos.- 5: Término de cortesía (PI).- 6: 
Letra griega. Tueste, abrase. Artículo.- 7: Copiosos de frutos.- 8: Al revés, árbol 
mimosáceo. Esquivo.- 9: Causan descrédito o infamia. Ruido confuso de 
voces.-10: Hermana. Número.-11: Innatas.

NUMERICO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

U T

S a

U

R
Z 
P

R X Z = 26
V U P = 20
Y R Q = 30
X S V = 24
V Q U = 13

R

E 
E 
E 
Z

C 
I 
M 
T

H 

U

23 28 18 25 19 = 113
Letras clave R = 1; X = 9
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RECORRIDO SILABICO

JU

NE VE *RE

CI BE CION

MIEN NE DOR TA TA

RA ' TO RO TEN RO

*JA LU *0S CI BO

NI *MA CION RA
^TA

*AL PA

PU PRE CA CHIS MOS *IM *CA

*IM LA JAR TAN PAR

TE CION U VA CIA

TO VAN DAD U *DES

MIEN GA *RE

CI CO *B0
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R
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Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con 

GANAR

ARIES. Salud mala. No confíe de 
ese modo ciego en sus amigos; es 
probable que no le correspondan 
con la misma moneda. En el amor 
bien
TAURO. Normalidad en su salud. 
No sea curioso y no trate de descu
brir los secretos de los demás; 
podría llevarse un chasco. Suerte en 
el amor
GÉMINIS. Dolor de garganta. 
Nada importante en este terreno en 
el plano laboral. Dedique más tiem
po a la persona amada

CÁNCER. Salud mediana. Dinero 
inesperado. No haga todavía planes 
para el futuro; es posible que la 
situación cambie de forma imprevis
ta
LEO. Cuidado con las corrientes. 
Jornada rutinaria y aburrida en el 
plano laboral. No sea tan materialis
ta y trate de ayudar un poco más a 
los demás
VIRGO. Salud buena. Cambie de 
método de trabajo y trate con ama
bilidad a sus subordinados. No 
dude de la fidelidad de la persona 
amada

LIBRA. Salud excelente. En el terre- i 
no laboral puede asistir a una con
ferencia interesante. Tensión en el' 
plano sentimental

ESCORPIO. Resfriado de nariz.. 
Noticias alarmantes en lo referente 
al plano laboral. La persona amada; 
estará dispuesta a volver a su lado 1

SAGITARIO. Salud excelente. La j 
jomada laboral le resema ima inte- i 
resante sorpresa. Encontrará horas j 
felices en el terreno sentimental

CAPRICORNIO. Enfermedad en: 
el seno de su familia. Riesgo de dis
cusión por problemas laborales. En 
el campo del amor el día será exce- f 
lente i 
ACUARIO. Depresión y agota- f 
miento. Complicaciones en en 
Ccunpo de los negocios. En el terreno 
sentimental no sea rencoroso y olvi- j 
de el pasado i 
PISCIS. Salud buena. No trate det 
impresionar a nadie con sus conocí-; 
mientos; resultaría pedante. ¡ 
Desconfíe de sus compañeros de tra-i

De cada casilla señalada con un asterisco parte 
una palabra que corresponde a una de las defini
ciones dadas abajo. Al responder, vaya marcando 
las sílabas para no repetirías, moviéndose de una 
casilla a la siguiente, horizontal, vertical o diagonal- 
mente, hacia delante o hacia atrás, pero sin saltar
se ninguna. Al acbar la última definición, quedarán 
varias casillas con sus sílabas correspondientes, 
pero que usted no habrá marcado, y que leídas 
adecuadamente darán el nombre de Cierta región 
de Pakistán.

1: Suntuosidad.- 2: Juerguista.- 3: Remozamiento, 
vivificación.- 4: Perturbador.- 5: Maldición.- 6: 
Manejo.- 7: Cierto marisco.- 8: Saquear- 9: 
Exploración.-10: Neutralidad.-11: Autorizáramos.
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La baja de Hierro deja un hueco en el centro de la zaga madridista

Luis VILLAREJO

El Real Madrid busca conseguir hoy una buena renta para el partido de vuelta.

Juventus de Turín y Mónaco vivirán hoy, miércoles, en terre-
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Mijatovic: ”Necesitamos 
calidad y ganas para 
imponemos al Borussia’’

Fernando Sanz, crecido 
ante su posible debut en la 
Liga de Campeones

Suker espera que hoy le 
lleguen las "buenas 
vibraciones’’
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El Borussia Dortmund de Nevio 
Scala intentará superar esta 
eliminatoria y repetir título europeo 
por segundo año consecutivo

na

Heynckes da el testigo a Sanz y 
pide un Madrid más atrevido
Jupp Heynckes, técnico del 
Real Madrid, dará hoya Fer
nando Sanz sus primeros 
minutos en Europa, proba
rá en el centro de la zaga 
con el nuevo tándem Sanz- 
Sanchis, y en la víspera de 
este decisivo partido de la 
ida de semifinales de la Liga 
de Campeones, anunció que 
su equipo debe ser «atrevido 
y salir con coraje».

Heynckes da paso a Fernan
do Sanz, un futbolista que lleva 
15 años en el club, y que maña
na vivirá una noche especial al 
vivir desde la titularidad uno de 
los partidos que pueden meter 
de nuevo al Real Madrid en la 
historia.

El técnico alemán, de todas 
formas, no quiso confirmar esta 
titularidad, que en cambio, ya 
anunció el central en la víspera.

Heynckes se "limitó a decir 
que para cubrir la demarcación 
de Fernando Hierro, sanciona
do, dudaba entre Sanz y Jaime, 
si bien reconoció que iba a ser 
fundamental parar el juego aé
reo de Herrlich. Es por lo que 
tiene intención de tirar de Sanz 
en el once titular.

El Borussia de Dortmund 
vendrá a buscar el gol. El con
tragolpe suele ser una de sus 
mejores armas y en el vestuario 
Heynckes ha insistido en las 
últimas horas, en que su equipo 
debe salir con una alegría con
trolada. Los jugadores del Real 
Madrid afirman que si hay un 
futbolista al que respetan de ver
dad ese es Andreas Moeller.

La llegada de Moeller es le
tal y el Real Madrid no puede 
permitirse el lujo de encajar un 
gol. Heynckes, de todas formas, 
apela al carácter y eficacia de 
un equipo que «sería capaz de 
ganar también en Dortmund en 
la vuelta si le hiciera falta».

Manuel Sanchis se ha recu
perado de su lesión muscular. 
Sanchis ha trabajado en el gim
nasio en los dos últimos días y 
mañana estará desde el comien
zo. Sanchis dio una alegría a- 
Heynckes, quien resaltó la ex
periencia del Borussia en este 
tipo departidos internacionales.

«El Borussia es el actual 
campeón de la competición, su 
plantilla está plagada de inter
nacionales. El año pasado tam
bién iba mal en la Liga y luego 
en Europa cuajó una temporada

extraordinaria. Este año van 
sextos en la Bundesliga, y su 
papel en la Liga de Campeones 
también es bueno.

Me gusta su gran espíritu de 
lucha, con jugadores de la clase 
de Moeller, Heinrich o 
Chapuisat», dijo Heynckes, 
quien en ese momento descono
cía las bajas por lesión de Kohler 
y Heinrich, que finalmente no 
viajaron con el Dortmund a 
Madrid.

Ambos, con problemas de 
abductores, viajaron esta mañana 
a Munich, donde fueron atendi
dos por el médico de la selec
ción alemana. Finalmente, se 

El Juventus, en busca de su 
tercera final consecutiva

no turinés el primer asalto para plantarse en la final de la Liga de 
Campeones, que en el caso de los Juventinos sería su tercera con
secutiva, mientras que supondría la primera para los monegascos.

El Juventus es claro favorito. Su bagaje y plantilla parece muy 
superior a la de un Mónaco más bisoño en lides internacionales, 
con buenas individualidades, especialmente en ataque, pero con 
una defensa no demasiado firme.

Los italianos, en cambio, son un bloque temible, con un exce
lente guardameta, una defensa sólida -aunque acusa la baja del 
lesionado Ciro Ferrara-, un centro del campo incansable y que pone 
un ritmo infernal y un ataque entre los, como mínimo, tres mejores 
del mundo. Es decir, el gran favorito al título.

Además, los últimos resultados han devuelto la confianza y el 
optimismo a las filas turinesas.

quedaron en Alemania y serán 
dos bajas importantes en el di
bujo táctico de Nevio Scala.

Si el Real Madrid anda justo 
de efectivos en el centro de su 
defensa-sin Hierro ni Karanka- 
, Nevio Scala también tiene pro
blemas. Además de la baja 
Kohler, el líbero Wolfgang 
Feirsinger, es baja por sanción.

Jupp Heynckes opina que 
para llegar a una final de la Liga 
de Campeones, los jugadores 
tienen que tener «hambre de 
fútbol».

«Además del talento y del 
esfuerzo que dispongan los ju
gadores, hay que tener hambre 

de triunfo en la vida para con
quistar nuevos retos. El 
Bomssia, a pesar de conocer ya 
lo que es ganar una Copa de 
Europa, seguro que siguen te
niendo hambre de títulos. No por 
haber ganado ya una van a de
jar de apretar mañana», expli
có Jupp Heynckes.

El técnico del Real Madrid 
justificó la irregularidad de su 
equipo en esta campaña. «No es 
lo mismo afrontar una tempo
rada como la anterior en la que 
el Real Madrid sólo tenía que 
jugar la Liga, que jugar esta tem
porada, con la Liga y la Copa 
de Europa a la vez.Este año la 
plantilla requiere un esfuerzo 
superior. Mañana necesitamos 
atrevimiento y coraje», dijo 
Heynckes.

El técnico alemán elogió a 
su compatriota Andy Moeller. 
«Es un futbolista con experien
cia, es un mediapunta 
desequilibrante, y que tiene gol. 
Es un hombre muy peligroso», 
dijo Hyenckes.

Alineaciones probables: 
Real Madrid: Illgner; Panucci, 
Sanz, Sanchis, Roberto Carlos; 
Karembeu, Seedorf, Redondo, 
Raúl; Morientes y Mijatovic.

Borussia Dortmund: Klos; 
Binz, Schneider, Julio César; 
Reuter, Freund, But, Reinhardt, 
Moeller; Herrlich y Chapuisat.

Arbitro: Mario Van der Ende 
(Holanda).

Santiago Bernabéu. 20.45 
horas.

El yugoslavo Predrag 
Mijatovic apuesta por la «cali
dad y ganas» de la plantilla del 
Real Madrid, avales que cree 
suficientes para eclipsar la ex
periencia que posee el Bomssia 
Dortmund en competiciones 
europeas.

«Tenemos mucha ilusión y 
ganas de hacer algo importan
te. El equipo está concentrado 
al máximo y va a intentar un buen 
resultado para afrontar el parti
do de vuelta», dijo Mijatovic, 
para quien la única ventaja del 
Bomssia en el encuntro de ida 
de semifinales de hoy en el San
tiago Bernabeu es la «experien
cia».

«Hace dos años ganaron la 
Copa de la UEFA y la tempora
da pasada la Liga de Campeo
nes, y eso es importante, pero 
nosotros somos un equipo joven, 
motivado y con calidad".

Femando Sanz, defensa cen
tral del Real Madrid, se mostró 
hoy muy optimista ante su posi
ble debut hoy en Liga de Cam
peones frente al Borussia 
Dortmund en el estadio Santia
go Bernabeu.

Sanz tiene puestas todas sus 
esperanzas en poder jugar esta 
noche , opción que tiene el téc
nico alemán Jupp Hyenckes al no 
poder contar con Femando Hie
rro que cumple sanción. La es
tatura del defensa, 1,84, puede 
ser una da las bazas de Heynckes

«He trabajado duro durante 
mucho tiempo y mi recompensa 
puede ser jugar . Este es el par
tido con el que sueña todo fu el 
mundo y a mí me ha llegado la 
oportunidad ahora", por lo que 
la doy la bienvenida», comentó.

El croata Davor Suker ocupará 
plaza en el banquillo en el parti
do de Liga de Campeones frente 
al Bomssia Dortmund, pero no 
desespera y confía en que esta 
noche le lleguen «las buenas vi
braciones».

«Este año está siendo bastante 
rarito, pero espero tener mi opor
tunidad», dijo de su situación 
personal, y en cuanto al equipo 
apuntó que el objetivo será «no 
encajar goles».

"Me conformo con un 2 - 0", 
apuntó.

M.C.D.2022
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Rivaldo entiende que su aportación no hubiera evitado la derrota en Viso

De la Peña espera jugar el tramo final 
liguero, aunque entiende la suplencia

Efe - Barcelona

Iván de la Peña, centrocam
pista del Barcelona, confirmó 
ayer que se encuentra recupera
do de la lesión que le mantuvo 
apartado del equipo los últimos 
dos meses y aseguró que espera 
participar en el tramo final de 
la Liga, aunque está dispuesto a 
aceptar una hipotética suplencia.

«Estoy acostumbrado y pre
parado para todo», subrayó el 
cántabro, quien precisó que se 
encuentra recuperado físicamen
te para jugar «los noventa mi
nutos» y reconoció que los últi
mos entrenamientos apuntan a 
su posible reaparición el sába
do frente al Oviedo, aunque «la 
decisión final es del técnico».

El jugador reconoció, ade
más, que la lesión que le ha 
mantenido apartado de los terre
no de juego se ha prolongado 
«más tiempo del esperado», y 
explicó que pugna en estos 
momentos por recuperar su 
mejor forma, para reincorporarse 
al equipo lo antes posible.

Sobre la situación actual del 
Barcelona, Iván de la Peña con
sideró que el juego desarrolla
do recientemente por la planti
lla catalana es «bueno» y que la 
ventaja de seis puntos respecto 
al Real Madrid en la Liga com
porta la necesaria confianza.

De la Peña destacó su deseo 
de actuar en el tramo final de la 
Liga, porque «es el momento en 
el que se decide la competición 
y el que a todo el mundo le gus

El circo

Iván de la Peña confía en estar disponible para Van Gaal a partir de ahora.

ta jugar».
Por último, el centrocampista 

cántabro, que en su historial 
deportivo no figura el título de 
Liga, destacó su intención de 
conseguirlo este año y anunció 
que ha realizado una promesa en 
caso de lograrlo, aunque no 
concretó nada la respecto.

Por su parte, Rivaldo, delan
tero del Barcelona, zanjó ayer 
las hipótesis sobre el resultado 

que hubiese obtenido su equipo 
el pasado domingo ante el Celta 
de Vigo de haber podido alinear
se, convencido de que su apor
tación no hubiese bastado para 
evitar la derrota (3-1).

Rivaldo, que causó baja en 
Vigo por una amigdalitis, con
sideró que el conjunto de Javier 
Irureta realizó ante los 
barcelonistas uno de sus mejo
res partidos de la temporada.

«El Celta jugó muy bien y 
mereció ganar, por lo que mi 
presencia en el campo no hubiese 
evitado la derrota», subrayó el 
internacional brasileño.

El jugador, que todavía no se 
encuentra recuperado, espera 
entrenarse el jueves y confía en 
alinearse sin problemas el sábado 
frente al Oviedo.

Sacar conclusiones
El delantero apuntó la nece

sidad de aprovechar la experien- 
cia del pasado domingo para 
superar con éxito el compromi
so de la próxima jornada, ya que 
«resulta evidente que todos los 
equipos que se enfrentan al 
Barcelona buscan la victoria».

«Tendremos que trabajar 
mucho para sumar los tres pun
tos en juego frente al Oviedo y 
tener en cuenta que siempre hay 
que respetar al rival», señaló 
Rivaldo.

De todos modos, el brasile
ño explicó que la tranquilidad 
preside el vestuario barcelonista 
por la ventaja de seis puntos que 
tiene al frente de la clasificación 
y que la calma sería mayor de 
vencer el sábado en el Camp Nou.

Por último, el jugador se 
mostró convencido de que tan
to él como sus compañeros afron
tan el tramo final de la Liga en 
un buen estado físico, «algo a 
lo que ha contribuido que el 
Barcelona sólo haya disputado 
un partido por semana última
mente».

Pedro Cortés: 
"Ranieri nos toca 
los cojones con 
tanto me voy, me 
quedo"

Efe - Valencia

Pedro Cortés, presidente del 
Valencia, ha manifestado ayer 
que el entrenador del equipo, 
Claudio Ranieri, «nos está to
cando los cojones en el asunto 
de ‘me voy o me quedo’», por 
lo que el consejo que preside 
tiene la intención de planterle 
al técnico que defina su postu
ra definitivamente.

Estas declaraciones, realiza
das ayer por Cortés a Radio 9, 
están motivadas por las mani
festaciones de Ranieri en el ae
ropuerto de Sevilla, tras el par
tido ante el Betis, en las que el 
italiano afirmó que veía difícil 
su continuidad en el Valencia.

Ranieri en la actualidad se 
encuentra en Roma con su fa
milia, la cual es, según el en
trenador valencianista, la razón 
principal para no seguir en 
Valencia, debido a la imposi
bilidad de que su hija pueda 
continuar sus estudios en Va
lencia, por lo que tanto ésta 
como su mujer, continúan re
sidiendo en su país.

«Tengo una idea de lo que 
debemos hacer, pero no lo diré 
hasta que las cosas vengan. Con 
esto, no estoy avisando que no 
se vaya a quedar. Hay que ver 
cuál es la verdad, pues no le 
puedes decir que: tú te quedas 
aquí por cojones, porque es 
negativo para todos», dijo Cor
tés, quien hablará con Ranieri 
a su regreso de Roma.

Prats cree que 
puede haber 
sorpresas y que el 
Betis se meta en 
Copa de Europa

De cómo ganar al póker sin saber que se 
lleva escalera de color

Antonio ENTRENAS

Jornada 31. Treinta para el 
Barga, con suspensión de armas 
por falta de trabajo. Un club que 
escupe sangre en bacín de oro y 
que ha robado una carta del mazo 
cuando más le convenía. Con el 
alunizaje del Madrid en busca de 
agua, los azulgrana dibujan de 
su derrota peces de colores.

De holandés errante a holan
dés volador en «match» 2. Ve
locidad del sonido en los Piri
neos. A 2.500 metros de altura. 
A siete etapas para el final. Cer
ca de París. A unos kilómetros 
de enfundarse el «maillot» ama
rillo en lacarreramás importante 
del mundo.

Insisto en que en un Campeo
nato donde nadie estudió para 

sobresaliente, el tuerto que más 
ve es el conjunto del colibrí. El 
pequeñito ha dejado la política 
para los de más talla y ha vuelto 
a la vela y la covacha, de donde 
nunca debió salir. Bastante tie
ne con sentarse y que le cuelguen 
las piernas como para ir de oyente 
a la universidad.

Siempre hemos insistido en 
que Van Gaal era terco, pero no 
tonto. Como buen conocedor de 
los logaritmos neperianos, ha 
hecho matemática del soplo de 
Hiddink.Reiziger leyendo a Jean 
Ray y Sergi haciendo de doble 
agente con Bogarde. As, k, q, j, 
r de tréboles y sin saber a qué 
quedarse.

Pero el destino le hizo escri
bir en griego y declinar con 
Séneca. Para eso hace falta algo 

más que buena caligrafía. Lás
tima que el Barcelona perdiera 
el GPS en Europa, Con los blan
cos y los culés, ahora mismo,. 
España tendría seguro campeón. 
Por más que hicieran los italia
nos, expertos en la suerte y en el 
cuerpo a cuerpo, la Copa iría a 
uno de esos dos paralelos que 
trazan el país.

La derrota en Vigo (el Celta 
es un equipo que con más seises 
en la tienda de la buena suerte, 
incluso habría adelantado al 
Madrid) no debe hacer pensar en 
poner puertas al campo. Si aho
ra el Barcelona se traslada a la 
nube de Oort, lo hace en inge
nio tripulado. Sabiendo, técni
camente, tener un dedo para cada 
mando.

Ya lo decíamos. Quizá antes 

de tiempo. Pero no erramos en 
el pronóstico. Blancos ó culés. 
La mosca tse-tsé picó a los per
seguidores incluso antes de in
tuir que tenían posibilidades. At. 
Madrid, Betis, Real Sociedad 
.. .Moscones que dan la lata, pero 
nada más. Entiendo que Gil es
tudie la teoría de la relatividad. 
9.000 millones en una sociedad 
donde él es el responsable (y 
dueño) para fichajes. Fuera de 
la UEFA.

A tres puntos para empezar 
a amortizar. Demasiado como 
para conservar la dignidad. Te
niendo en cuenta que Van Gaal 
ha comenzado a jugar al póker 
hace tan sólo unas semanas, no 
pasa nada por ir con dobles pa
rejas. Hay otros que van a cie
gas.

Efe - Sevilla

El portero del Real Betis 
Toni Prats afirmó ayer que aún 
puede haber alguna sorpresa en 
la lucha por hacerse con la se
gunda plaza de la Liga y desta
có que su equipo va a agotar 
hasta el final sus opciones, de 
«pegar el zaepazo» y meterse en 
ese puesto que da derecho ajugar 
la Copa de Europa.

El guardameta mallorquín 
del Betis aseveró que «para la 
segunda plaza tanto el Betis 
como la Real Sociedad o el Celta 
tienen opciones, el Madrid lo 
tiene mejor ahora, pero quedan 
partidos para que haya bastan
tes cambios y pueden suceder 
cosas que no son muy norma
les» hasta el final de Liga.

Prats, nacido hace 26 años 
en Capdepera, se mostró sin 
embargo prudente: «nosotros 
podemos pugnar por la segun
da plaza, pero también pueden 
hacerlo por abajo otros equipos, 
por lo que hay que seguir tra
bajando para seguir ahí".
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El Lazio, con un solitario sol, tiene muy claro el pase a la final

El Atiético falló en defensa
El Inter de Milán 
consiguió la 
victoria en el 
último minuto del 
partido

Inter de Milán 2

At. de Madrid 0
Lazio 1
AT. MADRID: Molina; Agui
lera, Santi, Andrei, Prodan; 
Pantic (Paunovic, m.86), 
Bejbl, Vizcaíno (José Mari, 
m,57), Lardín (Nimny, m.72); 
Caminero, Vieri.

LAZI0:Marchegiani; Grando- 
ni, Negro, Chamot, Favalli; 
Venturín, Fuser, Jugovic, 
Nedved; Boksic (Casiraghi, 
m.66), Mancini (Gottardi, 
m.78).

Arbitro: Paul Durkin (Reino 
Unido). Amonestó a Jugovic 
(m.8). Caminero (m.30), 
Grondoni (m.73), Andrei 
(m.74), Santi (m.80) y Fava
lli (m.83).

Gol:0-1: m.34: Jugovic des
de fuera del área ajustado al 
poste.

Incidencias: Partido de ida 
de la semifinal de la Copa de 
la UEFA disputado en el es
tadio Vicente Calderón ante 
unos 53.000 espectadores. 
Unos 1.000 aficionados del 
Lazio. Caminero, Andrei, 
Santi y Jugovic se perderán 
el partido de vuelta por acu
mulación de amonestacio
nes.

Oscar GONZÁLEZ

El Lazio, al contragolpe, sacó 
medio billete para la final de 
París y acabó con gran parte de 
las esperanzas del Atlético, que 
ayer no pudo oponer más que 
derroche físico y se mostró im
potente ante un rival superior.

El Atlético es un equipo roto. 
Su defensa se desangra y trans
mite inseguridad al resto, lo que, 
frente a un conjunto como el 
Lazio, que fabrica contragolpes 
de manual, equivale a entregar 
la eliminatoria.

Ayer, no pudo mostrar más 
que una actitud voluntariosa en 
ataque. Sin Kiko Narváez, san
cionado, tuvo problemas para dar 
balones en condiciones al italia
no Christian Vieri, el jugador que 
más preocupaba al conjunto 
romano, y sólo dio sensación de 
peligro en los saques de esqui
na.

El Lazio, de este modo, no 
tuvo excesivos problemas para 
acercarse a la final. El argenti
no José Chamot cubrió el pues
to de Alessandro Nesta en el 
centro de la defensa y, sólo la 
bisoñez de Alessandro Grandoni, 
que explotó Jordi Lardín en la 
primera media hora, le descom
puso mínimamente.

El Atlético no logró frenar el 
temido contragolpe del Lazio, al 
que le bastan tres toques para 
llegar a la meta contraria y trans
formar una situación comprome
tida en una ocasión de gol, con 
los centrocampistas como gran-

1
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El Atlético Caminero con el argentino del Lazio Chamot

El Lazio acabó aprovechando el desgaste local y la derrota 
por la mínima terminó por ser un mal menor, un resquicio 

para el milagro en Roma

des favorecidos. Tuvo tres cla
ras en la primera parte y apro
vechó la menos propicia. El 
Diego Fuser desperdició la pri
mera, a los 11 minutos, el checo 
Pavel Nedved envió fuera otro 
balón claro, un cuarto de hora 
después, y, finalmente, el 
yugoslavo Vladimir Jugovic co
rroboró los temores locales, 
aprovechó un boquete en el cen
tro de la defensa y batió a José 
Molina desde fuera del área 
(m.33).

i

El descanso le sentó incluso 
bien al Atlético, que acabó asus
tado ante el Lazio y sólo respon
dió con una combinación entre 
Lardín y Vieri, que el delantero 
italiano no acertó a culminar ante 
Luca Marchegiani (m.39).

A fuerza de casta, por orgu
llo, el conjunto de Radomir Antic 
logró retomar la iniciativa en el 
segundo tiempo, encerró en su 
campo al rival y, lanzado desde 
la banda izquierda por Lardín, 
llegó con claridad. Un par de 

disparos de Vieri, sendos rema
tes de cabeza de Santi Denia y 
un libre directo de Milinko Pantic 
devolvieron la ilusión al Atléti
co, que hizo del derroche físico 
su mejor virtud. Fue un esfuer
zo tan encomiable como insufi
ciente, el Lazio acabó aprove
chando el desgaste local y la 
derrota por la mínima terminó 
por ser un mal menor, un resqui
cio para el milagro en Roma, 
donde no podrán jugar Camine
ro, Santi y Andrei, pero sí Kiko.

Spartak 1
INTER DE MILAN:Pagliuca; 
Bergomi, Colonnese, Sartor, 
West; Zanetti, Zé Elias, Win
ter (Cauet, m.73), Djorkaeff 
(Recoba, m.62); Zamorano 
(Kanu, m.80), Ronaldo.

SPARTAK DE MOSCU: Fi- 
lomonov; Ananko, Khlestov, 
Gorloukovic, Romashenko; 
Ketchinov, Tsimbalar (Meles- 
hin, m.64), Alenitchev, Titov; 
Evseev, Shirko (Robson, 
m.73).

Arbitro: Markus Merk (GER). 
Mostró cartulina amarilla a 
Tsimbalar (m.15), Shirko 
(m.53), Zé Elias (m.83).

Goles: 1-0. Min.46+: Zamo
rano; 1-1. Min.48: Alenitchev;
2-1. Min.89: Zé Elias.

Efe-Milán

Un gol del brasileño Zé Elias, 
a tan sólo un minuto del final, 
dio una sufrida victoria al Inter 
de Milán ante el Spartak de 
Moscú, lo que eleva las ilusio
nes del conjunto interista de estar 
en la final europea, a la vez que 
castiga a un conjunto ruso de
masiado conservador.

En el primer tiempo los dos 
guardametas apenas intervinie
ron, pues las acometidas 
interistas, con Ronaldo más atra
sado y Zamorano de apoyo en 
punta, se perdían antes de lle
gar al borde del area moscovita.

La desordenada ofensiva 
interista estuvo muy cerca de ser 
aprovechada por el Spartak de 
Moscú, que gozó de una mag
nífica ocasión, en un rápido 
contragolpe y tras despiste de
fensivo local.

Todo parecía llevar al des
canso con el empate inicial, pero 
en el primer minuto de prolon
gación se elevó la mágica cabe
za de Zamorano y, recogiendo 
un saque de falta a cargo de Zé 
Elias, metió el balón en el án
gulo superior derecho de la por
tería, dejando helados a los ju
gadores rusos.

Igual de sorprendente que el 
tanto de Zamorano, fue la res
puesta apenas iniciada la segun
da mitad del Spartak de Moscú, 
que en un sólo minuto llevó más 
peligro que en todo el periodo 
anterior.

A la salida de un saque de 
esquina (m.48), marcó el 
Spartak. El 1-1 niveló algo el en
cuentro, pues si bien aceleró las 
acciones del Inter de Milán, que 
atacó a su rival a golpe de fuer
za corazón, concedió una ma
yor tranquilidad aun Spartak de 
Moscú que incluso buscó con 
mayor fe la meta rival. Cuando 
todo presagiaba ya el empate 
final, llegó el barullo ante la 
portería rusa y el oportunismo 
de Zé Elias, que anotó un gol que 
puede valer su peso en oro.
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"El equipo quiere salir de ahí y si 
pone las ganas del día del San Pedro, 
vamos a sacar el partido del Sevilla 
adelante", pronosticó Corchado

El delantero manchesuista tiene para dos meses y Castillo será operado mañana

José Ramón Corchado no podrá contar con José Antonio 
Aguilera en lo que resta de temporada, ya que el delantero 
mancheguista fue sometido ayer por la mañana a una 
nueva artroscopia en su rodilla que le tendrá apartado de 
los terrenos de juego de un mes y medio a dos meses, según 
explicó a LA TRIBUNA el propio Jugador.

Aguilera fue intervenido ayer y se 
pierde lo que resta de temporada

Jesús FUENTES CABAÑAS

El técnico mancheguista re
cibió ayer una nueva mala noti
cia, y van..., ya que por la ma
ñana, en Madrid, el doctor Pe
dro Guillén volvió a abrir la 
rodilla de Aguilera, con el pro
nóstico de una condromalacia 
externa y un cuerpo extraño por 
adherencias.

Aguilera explicó a LA TRI
BUNA que "el doctor Guillén 
me ha dicho que esta interven
ción ha sido por mi culpa y por 
forzar en su momento, lo que me 
ha perjudicado a mí y al propio 
equipo, por lo que no volveré a 
jugar hasta dentro de un mes y 
medio o dos meses".

A partir de ahora, el jugador 
madrileño iniciará un proceso de 
recuperación en Madrid y no 
volverá por Ciudad Real hasta 
dentro de veinte días, con moti
vo del siguiente partido que 
dispute el Manchego en casa.

Otro jugador del equipo 
ciudadrealeño que pasará por el 
quirófano, y éste por tercera vez 
esta temporada, es Antonio 
Castillo, que será sometido a una 
nueva artroscopia mañana jue

Ciudad Real acoge este fin de semana 
el torneo universitario de balonmano

La Tribuna

Durante los días 2 y 3 de abril 
se va a disputar en el campus de 
Ciudad Real, organizado por el 
Servicio de Deporte de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
una nueva edición del Tomeo de 
Balonmano que reunirá a los 
distintos equipos de las univer
sidades encuadradas dentro del 
Grupo Levante. Las universida
des que tomarán parte son las de 
Alicante, Jaume I de Castellón, 
Politécnica y Literaria de Valen
cia, Murcia y Castilla-La Man
cha, todas ellas con sus equipos 
de categoría masculina y feme
nina. 

ves por la mañana, también en 
la clínica FREMAP de 
Majadahonda.

Para el partido del próximo 
domingo frennte al Sevilla B, 
Corchado deberá recomponer la 
defensa, ya que no podrá dispo
ner, ni del sancionado Jorge, ni 
del lesionado Quico, aún no 
recuperado de sus dolencias y 
que hoy viajará a Albacete a la 
consulta del doctor Rodríguez 
Vellando. Así, el técnico tendrá 
que hacer "malabarismos" con 
la defensa y situar en el centro 
de la misma a dos centrales no 
específicos, como pueden ser 
Nieto -este fijo-, y Juanma, aun
que existe el problema de que 
ambos son zurdos.

Juancho volverá
El que puede reaparecer es 

Juancho, que no estuvo en San 
Pedro debido a una fisura en la 
costilla, está bastante recuperado 
y ayer participó en el entrena
miento con sus compañeros, con 
lo que es previsible que el do
mingo vuelva a la punta de ata
que junto a su paisano Raúl 
Molina.

El torneo, que se disputará por 
el sistema de liga dentro de los 
dos grupos en los que se divi
den las seis universidades ten
drá lugar, tanto en el Pabellón 
Universitario como en el Pabe
llón Príncipe Felipe, el jueves 
en horario de tarde, y el viernes 
en horario de mañana y tarde.

Los equipos de las distintas 
universidades competirán por 
obtener la primera plaza que les 
permita acceder a la fase nacio
nal, que este año se disputará en 
el País Vasco.

Javier Márquez y Prudencio 
Juárez son los encargados de 
dirigir respectivamente a los 
equipos masculino y femenino

Aguilera dice adiós a la temporada tras ser intervenido en Madrid.

Por otro lado. Corchado va
loró como muy importante el 
punto conseguido por el Man
chego en San Pedro y reiteró que 
"es importante conseguir una 
victoria, y cuanto antes mejor, 
y si el domingo somos capaces 
de superar al Sevilla B, le ade
lantaríamos en la tabla, así como 
al Polideportivo Almería y ve

de la Universidad de Castilla-La 
Mancha, que si bien no parten 
como claros favoritos para pro
clamarse campeones, sí podemos 
decir que tienen alguna posibi
lidad de hacer que pueda saltar 
la sorpresa, sobre todo en cate
goría masculina.

Por otro lado, durante los pa
sados días 26 y 27 de marzo se 
disputó en Valencia, organiza
da por al Universidad Politéc
nica, la concentración de Uni
versidades del Grupo Levante en 
las modalidades de Rugby, Te
nis de Mesa, Tiro con Arco y 
Frontenis. En Rugby los equi
pos de nuestra Universidad co
rrieron suertes muy diferentes. 

ríamos el horizonte con más 
tranquilidad".

Tras el partido en San Pedro, 
el técnico es optimista "porque 
ví que el equipo quiere salir de 
ahí y va a poder hacerlo, y jue
gue quien juegue el domingo, 
si ponemos las ganas del ante
rior domingo, nos vamos a lle
var el partido adelante".

Mientras el equipo masculino 
del campus de Ciudad Real caída 
derrotado en la semifinal ante 
el de la Universidad Politécnica 
por 32-12, y se imponía a la 
Universidad Miguel Hernández 
de Elche por 34-5, en la lucha 
por el 3° y 4° puesto, el equipo 
femenino del campus de 
Albacete con varias jugadoras 
de refuerzo de Ciudad Real se 
proclamó brillante campeón 
venciendo a las Universidades 
de Murcia y Castellón por 24- 
0 y 24-5, y aún perdiendo con 
las anfitrionas por 41-5, se alzó 
con la victoria final debido a la 
alineación indebida de una de 
sus jugadoras.

El Roycan jugará 
el primer partido 
de la fase de 
ascenso frente a 
las anfitrionas

■T. F. C.

El CV Roycan Socuéllamos 
tendrá un complicado inicio de 
fase de ascenso a División de 
Honor femenina de voleibol, ya 
que se medirá con las anfitrionas 
del AD Mike's, de Gijón, el jue
ves 9 de abril a las seis de la tarde.

La Federación Española de 
Voleibol dio ayer a conocer el 
calendario de la fase de ascen
so que queda así en el grupo B, 
en el que han sido encuadradas 
las socuellaminas:

9 de abril: 18,00 h. Mike's- 
Roycan y 20,00 h. U. Málaga- 
Sabadell.

10 de abril: 9,30 h.U.Mála- 
ga-Rocan; 11,30 h. Sabadell-Mi- 
ke's; 18,00h. Roycan-Sabadell, 
y 20,00 h. Mike's-U. Málaga.

En el grupo A están encua
drados, el Pontevedra'98, el His
pano Francés, el Cuesta Piedra 
y el Alcorcón.

Los dos primeros clasifica
dos de cada grupo al final de la 
primera fase jugarán las semi
finales el sábado 11 de abril, y 
los finalistas serán los que jue
guen en División de Honor la 
próxima campaña, a excepción 
del Pontevedra'98 que es la 
Selección española juvenil.

El equipo socuellamino, que 
buscará el ascenso después de 
varios intentos frustrados, jugará 
sus partidos de la primera fase 
en el Pabellón de La Arena gi
jonés.

Pablo Gómez ganó 
el campeonato de 
ajedrez de 
Ciudad Real

La Tribuna

El Club de Ajedrez Ciudad 
Real celebró, el pasado fin de 
semana, el décimo séptimo cam
peonato mensual abierto, en 
colaboración con la Delegación 
Provincial. Este campeonato, 
que se celebra en los locales del 
Nuevo Centro de Ciudad Real, 
contó en esta ocasión con la 
participación de 27 jugadores, 
número sensiblemente inferior 
a otras convocatorias, debido a 
que en el mismo día se celebra
ba la fase final del deporte base 
en edad escolar.

Los cuatro primeros 
clasificacados fueron: 1° Pablo 
Gómez (Ciudad Real); 2° Ricar
do Montalvo (Ciudad Real); 3° 
Pedro Cañizares (Corral), y 4° 
Antonio Castellanos (Infantes). 
La primera dama fue María del 
Carmen García, de Miguelturra, 
y el primer infantil, Santiago 
Salas, de Corral.
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Barcelona y Cala Cantabria iusarán la vuelta fuera de casa

El C" Baquero puede ser 
europeo el 25 ó 26 de abril

Efe - Viena

El FC Barcelona, en la Copa 
de Europa, y el Caja Cantabria, 
en la Recopa, jugarán el partido 
de ida de sus respectivas finales 
en cancha propia, tras el sorteo 
celebrado ayer en Viena para de- 
terminar el orden de los encuen
tros de las cuatro competiciones 
continentales de clubes.

Recordar que en caso de vic
toria de ambos equipos en sus 
respectivas competiciones, el CB 
CR-Quesos García Baquero ob
tendría plaza continental la próxi
ma temporada en EHF, con lo que 
el sábado 25 de abril o el domin
go 26 de abril, fechas previstas 
para los partidos de vuelta, po
dría ser un día histórico para el 
balonmano ciudadrealeño y, en 
general, para el deporte regional.

El Barcelona jugará, por tan
to, el partido de ida de la final de 
la máxima competición europea 
en el Palau frente al Badel Zagreb 
croata, el próximo día 18 o 19 

de abril (aún no se ha determi
nado la fecha exacta), y la vuel
ta el 25 o 26 de abril.

El conjunto cántabro se me
dirá también en su feudo con el 
HSG Dutenhofen (Alemania) en 
el primer partido de la final de la 
Recopa.

Otra vez las caras
Barcelona y Badel Zagreb 

volverán a cruzarse en el final del 
camino de la Liga de Campeo
nes, algo que ya sucedió en la 
pasada edición y que concluyó 
con la victoria de los catalanes, 
un equipo empeñado en hacer 
historia y que lo puede consumar 
si consigue el cetro continental 
por tercer año consecutivo.

Al equipo de Valero Rivera 
se le da bien el conjunto croata.

De cuatro enfrentamientos, el 
Barcelona los ha ganado todos, 
en el Palau Blaugrana y también 
en la Sala Dom Sportova, en el 
temible Palacio de Hielo de la 

capital croata en la que pocos 
equipos han conseguido ganar.

En la Liga de Campeones de 
la temporada 1995-96, el Barce
lona ganó en el partido de la 
primera vuelta (26-16, en el 
Palau) y también en el encuen
tro jugado en Zagreb (21-23), 
mientras que en la final de la 
pasada edición el conjunto 
blaugrana venció en la Ciudad 
Condal (31-22) y en la vuelta 
disputada en la capital croata (23- 
30).

Precisamente después del 
triunfo barcelonista, el entrena
dor Valero Rivera apostó por la 
figura del Badel Zagreb, Patrick

RAFAEL DE LOS REYES
-desde 1925-

Plantilla que logró el Campeonato de Europa, la pasada campaña.

Cavar, quien después de recibir 
la oferta del Barcelona decidió 
recorrer la distancia entre Zagreb 
y la Ciudad Condal en su propio 
vehículo.

La Liga de Campeones, ante
riormente denominada Copa de 
Europa, es una competición feu
do de los equipos españoles en 
las últimas cuatro temporadas, 
puesto que el Teka la ganó en 
1994, el Elgorriaga (.1995) y el

Barcelona en las dos últimas.
Una victoria del conjunto 

barcelonista supondría, además 
de batir el record de victorias 
consecutivas, que el conjunto de 
Valero Rivera se convertiría en 
el segundo mejor equipo de la 
historia de la competición con 
cuatro títulos, uno menos que el 
Gummersbach, vencedor en las 
finales de 1967, 1970, 1971, 
19744 y 1983.

Parra sufre una tendinitis en 
el rotuliano de la rodilla

desde el lunes, nueva apertura en 
C/ Ramón y Cajal, 8 - CIUDAD REAL

Efe - Soria

El mediofondista socuellami- 
no Roberto Parra sufre una 
tendinitis en el rotuliano de su 
rodilla derecha, lo que le ha he
cho bajar el ritmo de entrena
mientos.

La lesión no tiene ninguna 
importancia y en dos o tres días 
podrá volver a la preparación 
habitual. «Son cosas que salen 
con el entrenamiento», matizó.

Parra, que espera comenzar la 
competición al aire libre en el mes 
de mayo, señaló que el único 
problema con esta tendinitis es

«el parón que tienes que hacer» 
en el trabajo diario.

El manchego esta muy satis
fecho con el trabajo que venía 
realizando, después de su con
tacto con la pista cubierta tras dos 
años de ausencia. «Estoy entre
nándome mejor que nunca», ase
guró. Roberto Parra era conscien
te de que su prepación tiene que 
ir poco a poco: «Ahora tengo que 
asimilar los entrenamientos».

El gran objetivo para Parra no 
es otro que el Europeo de 
Budapest, previsto para media
dos de agosto, y para eso «toda
vía falta mucho tiempo».

EUROGRAPH. SA. DE PAPELERIA 
Junta Ge¡ieralExta:aordi¡iaria

Por la presente se convoca a los señores accionistas para la celebración de la 
Junta General Ordinaria y Extraordinaria que se celebrará en Alcázar de San Juan, 
calle Emilio Castelar, 10-1° (Salón de Actos de Caja Castilla-La Mancha), el día 5 
de mayo de 1998 a las doce horas en primera convocatoria y al día siguiente día 6 a 
la misma hora y lugar en segimda convocatoria, con el siguiente:

ORDEN DEL DIA JUNTA GENERAL ORDINARIA
1°.- Aprobación del informe de Gestión, Memoria, Balance y Cuentas de Pérdidas 
y Ganancias del ejercicio de 1997.
2°.- Distribución de los Resultados de los ejercicios de 1997.
3°.- Lectura y aprobación del acta de la sesión.

ORDEN DEL DIA JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA
1°.- Nombramiento de todos los miembros del Consejo de Administración.
2°.- Aprobación del informe de Gestión, Memoria, Balance y Cuentas de Pérdidas 
y Ganancias de los ejercicios de 1995 y 1996.
3°.- Distribución de los Resultados de los ejercicios de 1995 y 1996.
4°.- Lectura y aprobación del acta de la sesión.

A partir de la fecha de ésta convocatoria, cualquier accionista podrá obtener de la 
sociedad, en la forma ordenada por los artículos 112 y 212 de la Ley de Sociedades 
Anónimas, la documentación e información prevista en dichos preceptos.

Alcázar de San Juan, 18 de marzo de 1998 
El Presidente del Consejo de Administración

«f
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Gran selección en las primeras marcas

PuZ/ígan

GIORGIO 
VESTONE

GAMT

paco rabanne 
PARIS

y
EMIUO YUSTE

Avirex’
Puítígan

(ÍENFINS

BARCELONA

Chinos*
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Los arquitectos 
ciudadrealeños 
sólo pudieron 
empatar con los 
de Castellón

Esteban SÁNCHEZ

2 Ciudad Real: Antonio, 
Javier, Carlos, Clemente, Juan 
Carlos, Coello, Lalo, Alberto, 
Jaime, Bernalte y Almoguera.

También jugaron, Quique, 
José Luis, Paco, Navas, Morate, 
Fran y J. Pablo.

2 Castellón: Toni, Sanz, 
Antonio, Gorriz, Artola, Alber
to, Paco, Gonzalo, Pedro, Floren 
y Linares.

También jugaron, Vicente, 
Alejandro y Deishorts.

Arbitro:Luis Alba. Sin pro
blemas.

Goles: 0-1: Minuto 21. Al
berto; 1 -1: Minuto 40. Arévalo; 
1-2: Minuto 45. Pedro, y 2-2: 
Minuto 77. Lalo.

Incidencias: Partido de la 
Liga Nacional Arquitectónica 
de fútbol, disputado en el cam
po «Nuestra Señora del Car
men» de Daimiel.

Comentario: Los arquitec
tos ciudadrealeños jugaron uno 
de sus peores partidos. Los 
castellonenses, con algunas 
novedades respecto al año pa
sado, estuvieron bien situados 
sobre el terreno de juego y 
contrataron a los locales siem
pre. Todo lo contrario que los 
manchegos que por más cam
bios que realizaron, no encon
traban su patrón de juego, pese 
al empate final.

H Albacete 
dominó a* un 
desmotivado 
Alucal

Efe - Albacete

91 - Deportivo Albacete 
(52+39): Quijada, Sanz (12), 
Serrano (6), García (2), Gil (40), 
J. R. García (5), Navarro (8), 
Raez (4), Martínez (14) y 
Richarte.

54 - Alucal Miguelturra 
(28+26): N. Ramos (3), A. 
Ramos (2), Pozuelo (2), Donate 
(5), Velasco (3), Arévalo (12), 
Muñoz (12), Cortés (13) y 
Sánchez (2).

Arbitros: Adán y M. A. 
León. Señalaron 25 faltas per
sonales al Albacete, siendo 
eliminado Raez, y 22 al Alucal, 
recibiendo cinco faltas Muñoz. 
Dos técnicas al cuadro manche
go.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la 12“ jornada de 
la Fase de Ascenso de Primera 
Autonómica.

Comentario: El Deportivo 
Albacete se impuso sin proble
mas a un desmotivado Alucal- 
Miguelturra, que todavía no ha 
ganado ni un solo encuentro en 
esta segunda fase, con lo que 
beneficiado por la derrota del 
Infantes, aumenta sus posibili
dades de luchar por los dos 
puestos de ascenso.

El alpinista obsequió al presidente con un cuadro

Fuentes presentó a Garrido 
el proyecto' 'Marruecos 98’ ’

La Tribuna

Jesús Garrido, presidente de 
la Diputación, recibió ayer por 
la mañana, en nombre de la ins
titución, el cuadro con el que 
se le agradecía la colaboración 
prestada por la institución pro
vincial a la expedición castella
no-manchega que el año pasa
do viajó hasta el Himalaya.

Pedro Antonio Fuentes, jefe 
de la citada expedición fue el 
encargado de entregar el obse
quio, como reconocimiento al 
apoyo que recibieron cuando en 
mayo del 97 intentaron la subi
da al Gulha Kangri, pico situa
do en el Himalaya con una al
tura de 7.555 metros. Pedro 
Fuentes afirmó que el cuadro, 
que es una fotografía del Gulha 
Kangri y en su parte baja figu
ran la de los 6 miembros que 
componían la expedición más 
el jefe Sherpa, pretende ser un 
recuerdo a modo de agradeci
miento por al colaboración de 
la Diputación que tan importante 
fue para hacer posible la expe
dición. Fuentes afirmó que aun
que no consiguieron coronar el 
Gulha Kangri, faltaron 500 
metros, la experiencia fue muy 
positiva y abrieron una vía más 
directa y difícil de acceso a la 
cima que bautizaron como 
«Variante castellano-manche
ga al Gulha Kangri».

En otro orden de cosas. Fuen
tes también presentó a Garrido 
el proyecto «Marruecos 98», un

1

Deporte base. Comenzó en Agudo la segunda fase de los campeonatos 
escolares en la zona de los Montes, en la modalidad deportiva de fútbol-7, categoría 
cadete mixto, para aquellos equipos que fueron eliminados en la primera fase de 
dicho campeonato. En esta Jornada participaron 72 chicos/as de las localidades de 
Agudo, Arroba de los Montes, Puebla de Don Rodrigo y Saceruela, encuadradas en 
este grupo de esta modalidad deportiva. Al final de la jornada, el Ayuntamiento de 
Agudo invitó a los escolares a tomar un bocadillo y un refresco.

Pedro Antonio Fuentes, con el cuadro que regaló a Jesús Garrido.

proyecto para jóvenes amantes 
de la aventura que se desarro
llará durante la Semana Santa 
de 1998, y tienen por objeto el 
enriquecimiento cultural de los 
jóvenes desde una perspectiva 
deportiva y antropológica.

Región inhóspita
El proyecto consiste en la rea

lización de un viaje-expedición 
a la cordillera del Alto Atlas en 
Marruecos, con objeto de cono
cer dos de las regiones más 
inhóspitas de este país vecino, 
la Garganta del Todra y el 
Toubkai, así como profundizar 

desde el punto de vista 
antropológico en la cultura be
reber.

El programa prevé varias 
alternativas; actividades de 
escalada; senderismo y visita 
de varias de las medinas más 
interesantes de las ciudades 
imperiales del país vecino. El 
viaje-expedición se realizará en 
autobús y podrán viajar hasta 
50 jóvenes. El coste del proyec
to por persona es de 48.000 
pesetas. La Diputación subven
ciona la actividad con 18.000 
pesetas por cada uno de los 
participantes, lo que asciende 
a un total de 900.000 pesetas.

El Vra Irof eo de 
Primavera de 
Orientación se 
celebra este fin 
de semana

La Tribuna

El VIII Trofeo de Primave
ra de carreras de orientación se 
celebrará este fin de semana en 
el parque forestal de La Atala
ya de Ciudad Real, organiza
do por la Agrupación Españo
la de Clubes de Orientación y 
el Club Deportivo Básico 
«Orientación Ciudad Real».

La prueba, que llega a su 
séptima edición, espera contar 
con una gran presencia de 
orientadores de todas las eda
des, teniendo ya confirmada su 
participación los mejores co
rredores del club manchego que 
esperan completar su prepara
ción de cara al Campeonato de 
España que se disputará en 
Sevilla y al que asistirán la 
próxima semana.

Los interesados en partici
par en este acontecimiento 
deportivo pueden informarse y 
realizar su inscripción en la sede 
del Club de Orientación, sita 
en el Pabellón «Puerta de San
ta María», los martes y jueves, 
de siete a ocho de la tarde. Los 
que realicen la inscripción antes 
del día de la prueba recibirán 
el mapa pintado, lo que reper
cutirá en el ahorro de tiempo 
de cara a la clasificación final.

En esta edición serán seis 
las categorías en las que se 
podrán inscribir los corredores 
y que serán Hombres y Damas 
de 21 años; Hombres y Damas 
de 16 años; H-D-12 e Inicia
ción y no descartando la orga
nización el ampliar alguna en 
caso necesario.

El CB Criptana 
sólo pudo ganar 
al Belarús tras 
una prórroga

Efe - Tarancón (Cuenca)

59 - Belarús Tarancón 
(35+15+9): David Gómez (21), 
Rubio (5), DelaOssa(2),Raúl 
García (4), David López (20) - 
cinco inicial-, Saiz, Urbanos 
(7) y Jaime González.

66 - Criptana (21+29+16): 
González (16), Díaz (15), 
Olivares (4), Campos (12), 
Calonge (15) -cinco inicial-. 
Olmedo (4), Alberqa y 
Casarrubios.

Arbitros: Moreno y Sego
via. Señalaron 25 faltas perso
nales al Belarús, siendo elimi
nados De la Ossa y Gon-zález, 
y diez al Criptana, sin elimi
nados. Técnica a Díaz.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la 6“ jornada de la 
Fase de Permanencia de Prime
ra Autonómica de baloncesto.

Comentario: El Criptana se 
impuso al Belarús en la pró
rroga, condenando a los 
taranconeros a ocupar la única 
plaza de descenso.



f
I

1^
'

ANUNCIOS CLASIFICADOSLa Tríbuna Miércoles, 1 de abril de 1998

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

BolsadelTrabw
NECESITA CHICAS

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios

LOS ANGELES

1

BOMBEROS, Policía

5

Varios

LaTribunatorios, exterior.

SERVICIOS INTEGRALES DE PUBLICIDAD

n

Montado. SoloS

y

si eres solidario
cumplesINSERTE SU PUBUCIMb EN LA TRIBUNA de

a Ciudad Real, te ^arantieames su eficacia.

LaTribuna
trabajando por la justicia

Ttf: 215301. Departamento de Publicidad.
B.F.

! Tribuna

UMAEZAS FERNAhCEZ

de Ciudad Real

S 

S

S

TRABAJA como Agen
te Forestal. Próxima con
vocatoria de ingreso. 
Requisito: Capataz Fores
tal. Infórmate 21 34 21.

INSALUD. Convocadas 
4.899 plazas para: Cela
dores y Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado es-

SERVICIO PERMANENTE
Tlf. (926) 21 63 08

DUPLEX 5.500.000, to
talmente nuevo, montado, 
mínima entrada, máximas 
facilidades. 215949

SIN ENTRADA. Fray
María Rafael. 3 dormi-

ESTUPENDA OCA
SIÓN. Piso exterior. 
Totalmente reformado.

•S 

a

ALFONSO EL BRA
VO. Oportunidad. Casa 
reformada en una sola 
planta. 275.000 entrada. 
30.200 mes. 213660

REBAJADO 1.500.000, 
3 habitaciones, solo 
31.700 mes. Resto facili
dades. 215949.

PRESTAMOS PARA 
comprar, levantarembar- 
gos, hipotecarios perso
nales. 213660.

4.5 0 0.0 0 0, 
reformadísimo, todo ex
terior, 250.000 entrada. 
Facilidades. 215898.

PRESTAMOS TODO 
TIPO, para comprar, le
vantar embargos, obtener 
liquidez, desde 3,75%.

ELISA CEINDREROS. 
Oportunidad. Amplio. 3 
dormitorios. Calefacción. 
6.225.000. 213660

local. Próximas convoca
torias para ingresar. (Am
bos sexos). Infórmate 21 
34 21.

4.625.000. Facilidades. 
213660

3.300.000. Facilidades 
213660

colaridad. Infórmate 21 
34 21.

SE NECESITAcamarera 
para cafetería. Tlf: 80 09 
83.

EDICIONES 
CULTURALES 

JOCAR

Se ofrece: Amplio muestrario y cartera de clientes.
Se requiere: Buen nivel cultural, coche propio. 
Imprescindible viajar.
INTERESADOS/AS: Uamar de 9 a 14y de 17a 19 
horas al Teléfono: 25.34.30 o escribir al Apartado 

de Correos n° 20 -13080 CIUDAD REAL

). 
le

Pora 11 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvi9t}n que hur de su p¿ para sabor b wk Hsu que ixiedari wlve'a sus C2SJS 

sin pehgro wrin en campeemos de relugiados.

ACNUR prooge y asísa a los rejugados,/lo hace.en gran metida.gracias ai imaés 

de personas como ti

Camarín, S, Bajo E 13001 CIUDAD REAL

TlfoJFax: 926/25 66 98 - E-Mail: jgasociados@cim.e3

SUBASTAS ESTA SE
MANA: 435 pisos, 275 
locales, desde 795.000 
ptas. Infórmese. 
902100300

b^l Si quiera ayudar, iionnate.
V. Enradeupór obmaiV Tei:(9!) 149 06 70
AV Fax: (91) 369 1069
■ V ACNllR ayuda al refopado.

C/PASAJE SAN ISIDRO. 5-1“ 
CIUDAD REAL

Bolsa de la 1 
Propiedad A

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

553 m* de terreno, XIO m’ 
construidos. Piscina

6 habitaciones y salón, X 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, calefacción y 

aire acondicionado.
Interesados 

Tino: 2I.3d»d9

SE ALQUILA 
PISO 

Particular, con 
garaje.

En C/ Pedrera 
Baja, 90 m^, 
45.000 ptas.

Tfno: 76.04.95

SE 
TRASPASA

Bar- Restaurante en 
zona del Torreon. 

250 m2.
Completamente 
equipado.Gran 

volumen de negocio. 
Precio asequible y 

facilidades.
Tlf. 908.191055

SE VENDE O ALQUI
LA LOCAL COMER- 
CTAL.Totalmente acon
dicionado con sótano, 
montacargas, hilo musi
cal, teléfono y aire 
acondicionado.C/ 
Inmaculada Concepción 
n° 9 (zona universitaria). 
Teléfonos: 22-39-08,22- 
95-67. Móvil 989-83-55- 
59.

SENE^SITA 
CHICA PARA 
CQMPARTÍR 

P|SQ

Interesadas 
llamar a los 

Tfnos: 
21.53.01 

909/20.13.57 
Preguntar por 

Belén o 
Encarni

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.- Varios

2 1.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.- Dependientes
4.- Varios

LA CRUZ AZUL nece
sita para Valencia, 
cuidadoras de ancianos, 
régimen interna. Ofrece: 
Contrato más Seguridad 
Social. Enviar C.V., Don 
Juan de Austria, 34 - 5”, 
46002 Valencia. 96/ 
351.07.00

1.-Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías
3.- Animales domésticos
4.- Consultas Médicas
5.- Agradecimientos
6.- Varios de Ciudad Real

de 18 a 22 años en 
distintos puntos de la 
provincia dispuestas a 

desplazarse en la 
misma. Seguridad 
Social, sueldo fijo y 

comisión según valia. 
Se valorará Carnet de 

Conducir.
Interesados enviar 

Currículum Vitae con 
fotografía reciente y 
teléfono al Apdo. 52 

de Puertollano.

^ Bolsa del ^ 
Trabajo ^

CORREOS.Precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Requisitos míni
mos Certificado de Esco
laridad. Próximas convo
catorias 21 34 21.

OBTEN trabajo en tu 
Ayuntamiento, Junta 
Castilla La Mancha.... 
como Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
personal subalterno. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 21 34 21.

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Centros de documen
tación. Necesitan Auxilia
res para próximas convo
catorias. Infórmate 21 34 
21.

AGENTES Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias para trabajar en 
juzgados. Requisitos mí
nimos: Certificado Esco
laridad. Infórmate 21 34 
21.

JOVEN. Asegura tu fu
turo (18-25) Hazte Solda
do Profesional, este año 
se van a convocar 12.500 
plazas. Si tienes entre 16 
a 18 años. Ingresa en 
Institutos Politécnicos 
Ejército (440 plazas con
vocadas). Infórmate 21 34 
21.

EMPRESA COMERCIAL NECESITA 
REPRESENTANTE COMISION (AMBOS SEXOS) 

PARA CIUDAD REAL Y TOLEDO

¿QUIERES TRABA
JAR? Ahora lo puedes 
conseguir. Hazte profesor 
de autoescuela, obten un 
sueldo aproximado al mes 
de 250.000 (Bolsa Traba
jo). Infórmate 21 34 21.

15
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Anúnc¡ese 
con nuestra 
Agencia en 
este diario.

CONSIGUE un trabajo, 
mejora en tu trabajo... 
Obten el título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac
ceso Universidad (Mayo
res 25), superando un solo 
examen. Infórmate 21 34 
21.

JG
ASOCIADOS

111 i 
^82®

^
 

o 3 9 o «•
5 S £ o S 
<»g2g3

ELECTRICISTA. 
¿Quieres conseguir tu 
carnet de instalador? Llá
manos e infórmate de lo 
fácil que puede ser con
seguido 21 34 21.

ATENCION SE SU
BASTAN: 310 turismos, 
124 furgonetas, 102 ca
miones, tarjetas, desde 
110.0(X) ptas. Infórmese. 
902100300

PREPARATE para tra
bajar con personas de la 
tercera edad como Auxi
liar de Geriatría o Anima
dor Social, gran deman
da de profesionales (B olsa 
Trabajo). Infórmate 2134 
21.

w»i|fic.. ¿le,
Hoy, cumple,

Cáritas

ORACION A LA
VIRGEN PURISI

MA
¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vosque 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
María, que jamás se ha oído de
cir que ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yo 
con tal esperanza, acudo a Vos, 
oh Virgen de las Vírgenes, y gi
miendo bajo el paso de mis pe
cados, me postro a vuestros pies 
y os ruego me escuchéis (aquí in
dica tu petición). No desechéis 
mis súplicas, oh Madre Bonda
dosa; antes bien oidlas propicia 
y acogedlas favorablemente. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa
vorablemente para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tres días y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA: 

¡0h,Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, 
y en prueba de mi afecto y 
acción de gracias te ofrez
co propagar tu devoción 
que te hago desde luego. 
Consuélame en mis penas 
y aflicciones, te lo suplico 
por la inmensa dicha que 
alegró tu corazón al hos
pedaren tu casa de Betania 
al Salvador del Mundo; in
tercede por mí, por toda mi 
familia, para que conserve
mos siempre en nuestros 
corazones a nuestro Dios, 
para que sean remediadas 
nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las difi
cultades como venciste al 
dragón que tienes en tus 
pies. Así sea. Padrenuestro. 
Ave María y Gloria.

P.E.A.

M.C.D.2022



42 Miércoles, 1 de abril de 1998 La responsable local del PP aseguró 
que se espera que la visita de Piqué 
sirva para evitar la pérdida de 
fondos como el POMAL

Valdenebro refirió que el principal motivo de su presencia será la firma del protocolo por las ayudas mineras \ 

Jose Pique visitara el próximo
lunes el Ayuntamiento y empresas
La semana que viene arran
cará con la visita del minis
tro de Industria y Energía, 
José Piqué, quien el lunes se 
desplazará a Puertollano. La 
noticia, que se venía comen
tando en determinados 
mentideros políticos desde 
hace un tiempo, fue confir
mada en la tarde de ayer por 
la agrupación local del Par
tido Popular.

Paco ACERO

Según comentó en rueda de 
prensaMarién Valdenebro, máxi
ma responsable del PP 
puertollanero, la presencia del 
ministro en Puertollano se apro
vechará para la firma con la Junta 
de Comunidades del ansiado pro
tocolo por el que Puertollano se 
beneficiará de la llegada de 16.000 
millones de pesetas durante los 
próximos ocho años (a razón de 
2.000 millones anuales). El acto 
de rúbrica, a diferencia de los que 
se han firmado con otras regio
nes con actividades mineras, ten
drá la particularidad de que se 
hará fuera de Madrid.

A falta de ser cerrado el res
to del programa, también está pre
visto que el responsable de la 
cartera de Industria y Energía 
visite las empresas más desta
cadas del entramado industrial de 
la localidad, léase Encasur, 
Elcogás o Repsol.

Valdenebro, quien también 
ocupa el cargo de portavoz del 
grupo municipal popular, refirió 
que la presencia de Piqué en 
Puertollano se ha debido al tra-

P.A.La presencia del ministro fue anunciada en la tarde de ayer en una rueda de prensa del PP de Puertollano.

'Pitido

bajo de la agrupación del PP, que 
se intensificó tras el envío de una 
carta al ministro el pasado 23 de 
enero. Asimismo, determinados 
ediles "populares" han viajado con 
el fin de agilizar el asunto en varias 
ocasiones.

Sin afán de protagonismo
Por otro lado, Marién 

Valdenebro negó que en el áni
mo del PP local existiera la in
tención oculta de "colocarse las 
medallas" en la cuestión del pro
tocolo de ayudas mineras. Y es 

que, según dijo, "viendo como 
Puertollano no tuvo acceso al 
programa RECHAR, porque no 
lo solicitó el equipo de gobierno, 
viendo también la pérdida de los 
390 millones del POMAL, por 
negligencia también del equipo de 
gobierno y habiendo estado siem
pre preocupado el Partido Popu
lar por los fondos MINER, que 
anunció Fernández Cuesta en otra 
visita a la ciudad, nos daba mie
do que por unas cosas u otras no 
nos pudiéramos beneficiar".

"Con el fin de evitarlo", con
tinuó Valdenebro su relato, "de

cidimos coger el toro por los 
cuernos y nos presentamos en el 
Ministerio en repetidas ocasio
nes". Según la responsable de los 
"populares", desde un primer 
momento José Piqué acogió la 
propuesta "con muchísimo agra
do" y más si se recuerda que el 
primer y único, hasta la fecha, 
desplazamiento del ministro de 
Industria y Energía a Puertollano 
fue con motivo del entierro de los 
cuatro trabajadores que fallecie
ron a consecuencia de un acci
dente en Repsol, a finales de 
agosto del año del año 96.

La Junta ya 
tiene el aviso 
para la firma

: La firma del protocolo 
minero será un acto que 
tengan que protagonizar el 
Ministro de Industria y Ener
gía y un alto cargo de la Junta 
de Comunidades. En otros 
casos, como por ejemplo en 
el de Castilla y León, ha sido 
el presidente del Gobierno 
regional quien ha acompa
ñado a Piqué.

En la rueda de prensa del 
PP, Valdenebro apuntó que 
el MINER ya había trasla
dado ayer mismo a la Junta 
de Castilla-LaManchalafe- 
cha programada para la fir
ma del documento, el lunes 
aprovechando la visita del 
ministro.

Así lo confirmó también 
a este diario el responsable 
del Gabinete del consejero 
José Fernando Sánchez Bó
dalo, quien mostró su cau
tela acerca de que pudiera 
llevarse a efecto la rúbrica 
ese día, así como sobre la 
persona que por parte de la 
Junta pudiera estar en el 
acto; en este punto añadió 
que, de ser Sánchez Bódalo, 
habría de alterar su agenda 
para el lunes. En cualquier 
caso, se espera que la deci
sión sea tomada a lo largo 
del día de hoy.

El alcalde espera que la Agencia
se constituya esta semana

P. ACERO

El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez Calderón, se 
mostró ayer confiado en que la 
Fundación para el Desarrollo 
Comarcal de Puertollano, la co
nocida anteriormente como Agen
cia Comarcal de Desarrollo, pueda 
ser una realidad antes del térmi
no de esta semana. Para ello 
habrán de rubricar el documento 
de constitución los representan

tes del Ayuntamiento y de los dos 
principales sindicatos de clase con 
representación en la comarca, 
CCOO y UGT.

Ayer martes se había previs
to, en un principio, que el acto 
pudiera llevarse a cabo. Sin 
embargo, no se pudo realizar 
porque faltaba la acreditación 
previa de una de las partes, algo 
exigido al requerirlo la presencia 
de un notario. Tanto Ayuntamiento 
como sindicatos serán los socios 

fundadores de este nuevo orga
nismo, competente en la gestión 
de las ayudas que lleguen del Mi
nisterio de Industria y Energía por 
el concepto de reconversión de 
comarcas mineras.

Otros entes que también se in
tegrarán en un futuro serán la Di
putación Provincial de Ciudad Real 
y la Cámara de Comercio (que 
también representará en un prin
cipio a la Federación de Empre
sarios de Puertollano). Casimiro Sánchez Calderón, alcalde de Puertollano.

M.C.D.2022
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El centro cultural Casa de 
Medrano de Argamasilla 
de Alba acoge, hasta el 12, 
la obra de Adela Cabañas

El pasado sábado fue inau
gurada en el centro cultural Casa 
de Medrano de Argamasilla de 
Alba la exposición de la pinto
ra y diseñadora Adela cabañas, 
natural de Tomelloso, que está 
compuesta por 44 obras, pintu
ras en diversas técnicas, y di
bujos. La exposición, patroci
nada por el área de Cultura del 
Ayuntamiento de Argamasilla 
de Alba, está instalada en la 
galería "Gregorio Prieto", en la 
que permanecerá hasta el día 12 
de abril

Sanroma y Tejada 
inaugurarán hoy la sede 
de la asociación de amas 
de casa de Horcajo

La directora regional de la 
Mujer, Angela Sanroma, y el 
director de Juventud, Roberto 
Tejada, inaugurarán a las doce 
y media del mediodía de hoy la 
sede de la asociación de amas 
de casa "Calatrava" y un cen
tro de juventud.

Alonso clausurará hoy en 
Alcázar las jornadas sobre 
el euro organizadas por 
ÜCAMAN

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, asistirá a la una de la 
tarde de hoy a la clausura de 
las Jornadas sobre "El euro, los 
retos del sector 
agroalimentario", que se cele
brarán en Alcázar de San Juan, 
organizadas por UC AMAN y el 
BBV, y destinadas a rectores, 
gerentes y técnicos de empre
sas-cooperativas agrarias de 
Castilla-La Mancha.

Roban por valor de 
263.000 pesetas en una 
finca de La Solana

Un particular denunció ante 
la Guardia Civil que entre las 
siete de la tarde del día 28 y las 
doce y media del mediodía del 
lunes, autor o autores descono
cidos forzaron la alambrada de 
una finca de su propiedad y la 
puerta del chalet para sustraer 
un televisor, un radiocasette, 
una linterna y un grupo electró
geno. El valor del material sus
traído se cifra en 263.000 pe
setas, mientras que los daños 
causados durante la comisión 
del delito están tasados en otras 
40.000 pesetas.

Pertenecen Tomelloso, Socuéllamos, Pedro Muñoz y Arsafnasilla

Constituida la asociación
Más Mancha"

Cayo Lara, en representa
ción del Ayuntamiento de 
Argamasilla de Alba, Jesús 
Saez Cedenilla, represen
tando al Ayuntamiento de 
Socuéllamos, José Ortiz 
Bascuñana por el Ayunta
miento de Pedro Muñoz y 
Dionisio Lara Porras, re
presentando al Ayunta
miento de Tomelloso firma
ron el 30 de marzo los esta
tutos de la asamblea consti
tuyente de la Asociación de 
ayuntamientos «Más Man
cha».

La Tribuna

El fin y objetivo principal de 
la asociación "Más Mancha" 
será la promoción y desarrollo 
económico de los municipios 
que la integran, así como la 
creación de empleo.

La presentación se produjo 
en Tomelloso y asistieron los 
cuatro alcaldes de los munici
pios implicados en el proyec
to, además de Miguel Angel 
Cuesta, director técnico del 
CLIPE de Tomelloso, Dionisio 
Lara, concejal de promoción 
económica, y Jesús Sáez, tenien
te de alcalde de Socuéllamos.

Sebastián Ramírez destacó 
el momento importante que se 
produce en la lucha contra el 
desempleo y el acierto en la 
unión de estos cuatro pueblos

Manzanares, centro de teatro
aficionado de la provincia

La Tribuna

Veinte grupos de aficiona
dos al teatro, cinco de ellos fuera 
de concurso, participarán en la 
I Muestra Provincial de Artes 
Escénicas que tendrá lugar en 
la Casa de Cultura y el Gran 
Teatro de Manzanares los dos 
primeros fines de semana de 
abril. La muestra, abierta a todo 
el público, servirá para que los 
agentes culturales de los ayun
tamientos más pequeños pue
dan hacerse una idea de las 
posibilidades que ofrecen los 
grupos de teatro aficionado de 
la provincia. El delegado de 
Cultura, José Fuentes, que pre-

La asociación se presentó en Tomelloso 

vecinos ya que los objetivos 
económicos que persiguen de
ben ser los mismos. Para José 
Ortiz, la colaboración entre los 
asociados debe ser estrecha para 
tratar de conseguir ayudas de 
todo tipo y alcanzar de esta 
forma los objetivos que se per
siguen. Cayo Lara destacó la 
importancia que la asociación 
puede tener en el ámbito pro
vincial ya que engloba una can
tidad importante de habitantes, 
superando los 50.000. Destacó 
también como principales ob
jetivos la creación de empleo y 
un desarrollo armónico de los 
municipios. Ramón González 
incidió en el problema del des
empleo, destacando los planes 
de empleo puestos en marcha 

sentó la muestra «in situ», se
ñaló que Manzanares se conver
tirá los días 2, 3, 4, 16 y 17 de 
abril «en el centro del teatro 
aficionado de la provincia». La 
programación de la I Muestra 
de Artes Escénicas en 
Manzanares fue valorada muy 
positivamente por el alcalde, 
Miguel Angel Pozas, quien se
ñaló que es «un reconocimien
to de la tradición cultural que 
tiene esta población» que des
taca por su «capacidad» y «de
coro» a la hora de programar ac
tividades culturales.

Pozas puso de relieve el 
acierto que tuvo el Ayuntamien
to cuando decidió recuperar el 

en los distintos municipios, 
poniéndolos como ejemplo para 
la asociación. Agradeció el 
interés mostrado desde el pri
mer momento por el resto de 
ayuntamientos componentes de 
la asociación.

También se destacó el he
cho de que las poblaciones 
persigan los mismos objetivos 
y tengan las mismas caracte
rísticas económicas, sociales e 
incluso geográficas, hace que 
la asociación nazca con fuer
za, unida y con vocación de 
futuro.

Otros fines que los estatu
tos contemplan son estimular 
las relaciones e intercambios 
entre las comunidades, institu
ciones y empresas de las dife
rentes entidades socias. Tam
bién se fomentarán todas las 
formas de intercambio cultu
ral, científico, tecnológico y 
económico entre los asociados, 
así como promover la investi
gación, el desarrollo y la inno
vación en el seno de las distin
tas comunidades. Por último, 
facilitar y promover desde las 
distintas administraciones pú
blicas, desde locales hasta eu
ropeas, las adaptaciones e ini
ciativas que sean necesarias 
para impulsar el desarrollo 
económico equilibrado, soste
nido y sostenible y, en cualquier 
caso, mantener y elevar el ni
vel de bienestar económico y 
social de los miembros asocia
dos.

Gran Teatro, «una necesidad 
imperiosa» demandada tanto 
por la población en general 
como por los colectivos y aso
ciaciones culturales en particu
lar. El alcalde señaló que este 
espacio escénico se está em
pleando «de manera profesio
nal». Fuentes definió a 
Manzanares como «cauce, ins
trumento y escaparate» cultu
ral de gran prestancia, donde 
los grupos de aficionados que 
van a actuar en la muestra pue
den encontrar el lugar adecua
do para presentar sus creacio
nes culturales, ofrecerías a los 
agentes culturales y sacarías 
con solvencia al mercado.

Dos detenidos en 
Daimiel como 
presuntos autores 
de un robo

La Tribuna
La Guardia Civil detuvo a las 

ocho y media de la tarde del 
lunes a F. D. C. G. y a V. D. C. 
G., de 35 y 31 años respectiva
mente, como presuntos autores 
de un delito de robo cometido 
en una finca de Daimiel duran
te la mañana del lunes. Según 
informa la Subdelegación del 
Gobierno, ambos hombres su
puestamente se apoderaron de 
un motor de riego que se encon
traba en el paraje conocido como 
La Espigosa. Una pareja del 
Cuerpo les identificó cuando 
transportaban el motor, antes de 
que fuese presentada la denun
cia, y los dos hombres presun
tamente devolvieron la maqui
naria para evitar sosprechas 
sobre la autoría de los hechos.

Roban por valor 
de 349.000 pesetas 
en una cafetería 
de Alcázar

La Tribuna
Un vecino de Alcázar de San 

Juan denunció a la Comisaría 
de Policía del municipio el robo 
perpetrado en una cafetería de 
la localidad. Según una nota de 
la Subdelegación del Gobierno, 
un autor o autores desconoci
dos accedieron al inmueble para 
sustraer la recaudación de las 
máquinas tragaperras, una de 
videojuegos, y de la caja regis
tradora, así como diversos dis
cos compactos. El valor de lo 
sustraído asciende a 349.000 
pesetas.

Tomelloso: menores 
de edad y seguridad 
ciudadana, en el 
ciclo de conferencias 
para policías

La Tribuna

La problemática de los me
nores de edad en el ámbito de 
la seguridad ciudadana será el 
argumento principal de la con
ferencia que pronunciará hoy a 
las cinco y media de la tarde, el 
director regional de Servicios 
Sociales de la Consejería de 
Bienestar Social, José Luis 
Martínez Guijarro, en el Cen
tro de Capacitación y Experi
mentación Agraria de 
Tomelloso. Tras su interven
ción, el director regional de 
Administración Local, Abencio 
Cutanda, moderará el posterior 
coloquio que se desarrolle con 
el público asistente.

Ó
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La comarca de Cabañeros 
se promocionará en Alcalá

Anibal DE LA BELDAD
La Mancomunidad de 

Cabañeros participará el vier
nes en unas jomadas organiza
das por la Casa de Castilla-La 
Mancha en Alcalá de Henares 
dedicadas a la provincia de 
Ciudad Real, según anunció a 
Efe su gerente, Carlos Corrella.

Los cerca de 30.000 caste
llano-manchegos residentes en 
Alcalá de Henares podrán co
nocer más de cerca la comarca 
de Cabañeros a través de una

exposición de fotografía en la 
que se recogen vistas panorá
micas de los lugares más sin
gulares y otra de artesanía y 
etnobotánica. Una charla-colo
quio en la que se debatirá el pa
sado, presente y las expectati
vas de futuro de la comarca, una 
actuación folklórica a cargo del 
grupo «Cigüeña Negra» y una 
degustación de productos tí
picos completan el programa 
de actos, que clausurará el de
legado provincial de la Junta, 
Antonio Salinas.

Lo' construirá el Ayuntamiento a través de un módulo

Criptana tendrá un
parque de educadon vial

La Tribuna
Para principios del verano 

está previsto que comiencen las 
obras de construcción de un 
parque de educación vial en 
Campo de Criptana, instalación

que con toda seguridad estará ubi
cada en la zona de equipamientos 
del nuevo recinto ferial y zona 
deportiva, dando respuesta así a 
una reivindicación de las asocia
ciones de padres y madres de 
alumnos de la localidad y que se

Castilla-La Mancha 
Información I^ública

ANUNCIO
RESOLUCION de 5 de marzo de 1998 de la Delegación Provincial de Obras Públicas en Ciudad Real por la que se señala fecha para el 
levantamiento de Actac Previas a la ocupación de las fincas que se citan, afectadas por las obras: "Estación depuradora de aguas residuales de 
Herencia (Ciudad Real)’, Clave: HD-CR-97/320.

Con fecha 7 de enero de 1998 el Excmo. Sr. Consejero de Obras Públicas ha acordado la iniciación del expediente de expropiación forzosa 
correspondiente al Proyecto que en el encabezamiento de este Anuncio se cita.

Procediendo a la aplicación del art^. 52 de la Ley de Expropiación Forzosa , se convoca a los propietarios y demás titulares de los bienes y 
derechos afectados que figuran en la relación adjunta, para que en el día y hora que se expresan en dicha relación comparezcan en las oficinas 
del Ayuntamiento de su localidad, al objeto de trasladarse al propio terreno, si fuese necesario, y proceder al levantamiento de las actas previas a 
la ocupación de las fincas afectadas.

A dicho acto deberán asistir los afectados personalmente, o bien, representado por personas debidamente autorizada para actuar en su nombre, 
aportando los documentos acreditativos de la titularidad, pudiendo hacerse acompañar, a su costa, de sus Peritos y de un Notario, si lo estima 
oportuno.

La presente Resolución se notificará al Sr. Alcalde Presidente del Ayuntamiento donde radican los bienes y a los interesados, y su publicación en 
el D.O.C.M., D.O.P y en el Tablón de Edictos de su Ayuntamiento servirá de notificación para los afectados desconocidos o de ignorado domicilio, 
a los efectos prevenidos en el art^. 58 de la Ley 30/92, de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del 
Procedimiento Administrativo Común.

De conformidad con lo dispuesto en el art®. 52.2 del Reglamento de 26 de abril de 1957, para la aplicación de la Ley de Expropiación Forzosa, los 
interesados, así como las personas que siendo titulares de derechos reales o interesados económicos que se hayan omitido en la relación 
adjunta, podrán formular por escrito ante esta Delegación, hasta el día señalado para el levantamiento de actas previas, cuantas alegaciones 
estimen oportunas a los solos efectos de subsanar los posibles errores que se hayan podido padecer al relacionar los bienes y derechos que se 
afectan.

El Delegado Provincial
Fdo. Juan A. Fernández-Pacheco Domínguez

FECHAS DEL LEVANTAMIENTO DE ACTAS:
T. M . DE HERENCIA
DIAS: 6 de abril de 1998
HORA: 10,00
LUGAR, AYUNTAMIENTO ANEXO II - TERMINO MUNICIPAL DE HERENCIA

____________________ PROPIETARIO | P0LIG0ÑQ~|
MARTÍN BUITRAGO ROMERO, JUAN RAMON 
IDEM
MORENO GOMEZ-CALCERRADA, JOSE ANTONIO
FERNANDEZ CONDE, JOSE
YANGUAS GARCIA, CARMEN
DIAZ-MECO GARCIA-MORATO, FRANCISCO
DIAZ-FLORES UBEDA, ANTONIO
GOMEZ-CALCERRADA MORENO-MANZANARO, JOSE
FERNANDEZ-PANIAGUA FERNANDEZ-PANIAGUA, PAULA
CAPELLANIA JIMENEZ, ANTONIO
FERNANDEZ-CABALLERO RODRIGUEZ-PALANCA, PATROCINIO
IDEM 
IDEM 
IDEM 
IDEM
FERNANDEZ-CABALLERO RODRIGUEZ-PALANCA, BASILIO
IDEM 
IDEM 
IDEM

PARCELA |
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i

r

han visto plasmadas en una pro
puesta presentada por el Grupo 
Socialista en el Ayuntamiento.

Con esta construcción se pre
tende crear un circuito permanen
te de tráfico en el que los esco
lares de la Villa de los Molinos 
puedan poner en práctica las 
enseñanzas teóricas sobre edu
cación vial que ya vienen reci
biendo a través de miembros de 
la Policía Local dentro de un plan 
elaborado por la Concejalía de 
Tráfico y Seguridad Ciudadana.

La ejecución de las obras 
correrá a cargo de un módulo de 
formación y empleo que recien
temente ha sido concedido al 
Ayuntamiento por la Consejería 
de Industria y Trabajo por un 
importe de 7 millones, que irán 
destinados a la contratación de 
15 alumnos-trabajadores durante 
un período de 5 meses, así como 
para los salarios del monitor y 
personal docente. Por su parte, 
el Ayuntamiento aportará algo 
más de 3 millones destinados a 
financiar la parte correspondiente 
a materiales y señalización.

"No des un mal 
paso", lema de las 
jornadas sobre 
§ revención de 

rogas de Alcolea
A. DE LA BELDAD
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Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

«No des un mal paso» es el 
lema de unas jomadas organiza
das para el próximo fin de se
mana por el Ayuntamiento de 
Alcolea de Calatrava, con el 
objetivo de prevenir las 
drogodependencias entre la ju
ventud de esta localidad y pro
fundizar en sus efectos negati
vos. Según explicó a Efe el con
cejal de Bienestar Social de 
Alcolea, Javier Caballero, «es
tas jomadas pretenden recalcar 
entre los jóvenes y adolescen
tes la problemática personal y 
familiar que se puede crear cuan
do se consume algún tipo de 
droga». El concejal señaló que 
esta iniciativa ha surgido «des
pués de que se haya detectado 
un aumento del problema en este 
municipio, lo que ha motivado 
que consideremos necesario rea
lizar actos informativos de cara 
a la población». Agregó que el 
Ayuntamiento tiene puesto en 
marcha un programa de preven
ción inespecífica a través del 
programa «Comunidad Escuela 
de Salud», cuyos destinatarios 
son niños y al que ahora se uni
rán estas jornadas. Caballero 
comentó que otro de los objeti
vos que se han fijado con estas 
jomadas es el de despertar las 
necesidades del ocio y la buena 
utilización del tiempo libre como 
alternativa a las drogas.
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Tres actuaciones 
en el "Abril 
Musical" de La 
Solana

La Tribuna

Tres serán las actuaciones 
que figurarán este año en el 
denominado Abril Musical, que 
ha organizado el Area de Cul
tura y Festejos del Ayuntamien
to de La Solana y que se desa
rrollarán los días 3, 8 y 11 de 
este mes, en el auditorio de la 
Casa de Cultura solanera.

La Rex Hispaniae Capilla de 
Felipe II, que en conmemora
ción de la muerte del mencio
nado rey ha reunido a músicos 
de diferentes formaciones es
pecializadas en el repertorio 
musical de la España del siglo 
XVI, abrirá las actuaciones el 
3 de abril en la Casa de Cultu
ra. El día 8 intervendrá Axivil 
Criollo, con habaneras y con
tradanzas de Cuba. Precisamen
te al cumplirse 100 años de la 
pérdida por España de aquella 
colonia se ofrece una recopila
ción de habaneras, así como de 
contradanzas, que nacen como 
música de baile, pero que en 
algunos autores tiene un alto 
alcance musical que va más allá 
de las exigencias de la música 
de salón o de la danza.

Finalmente el 11 la actuación 
correrá a cargo del Quinteto de 
Metales 2111 Gotic Brass, con 
músicos procedentes del Liceo 
de Barcelona.

Ascienden a 31 millones para la mancomunidad en este año

”Campo de Calatrava” 
aprobó sus presupuestos

La Tribuna

La aprobación de los presu
puestos de ingresos y gastos de 
funcionamiento de la mancomu
nidad "Campo de Calatrava" de 
este año, que se cifran en 31 
millones, suponen una menor 
aportación de los ayuntamien
tos debido a la aplicación de un 
importante remanente de teso
rería, el anuncio de que esta 
campaña también se realizará el 
tratamiento contra la plaga del 
olivo en las 12.000 hectáreas de 
olivares de los 12 municipios que 
integran la mancomunidad. 
Comprende además la elabora
ción del programa para la cele
bración del «Día de la Salud», 
una actividad enmarcada den
tro del programa Comunidad 
Escuela de Salud y que concen
trará en una jomada a unos 2.000 
niños, para realizar diversos 
actos deportivos, culturales y de 
naturaleza, completaron el or
den del día de la última reunión 
de la Comisión Gestora de la 
Mancomunidad del Campo de

Calatrava, celebrada en el Ayun
tamiento de Aldea del Rey, pre
sidida por su titular el alcalde 
de Almagro, Antonio García 
Rivero.

El responsable político del 
programa «Comunidad Escue
la de Salud», Francisco Usero, 
informó a la Comisión Gestora 
de la preparación de un deno
minado «Día de la Salud», con 
motivo de la finalización de las 
actividades de este curso del 
aludido programa. Esta joma
da que tendría carácter regio
nal, concentraría a todos los 
trabajadores de este programa, 
para analizar el mismo. Igual
mente se desarrollaría un en
cuentro de unos 2.000 niños de 
toda la provincia, de entre 10 y 
14 años y que han venido par
ticipando en este programa en 
diversas localidades y que se 
dedicarían a realizar activida
des deportivas, de aire libre y 
naturaleza y de teatro de calle, 
actividades todas ellas contem
pladas en el programa Comu
nidad Escuela de Salud.

En otro orden de cosas, la 
Mancomunidad del Campo de 
Calatrava, aprobó la realización 
de un nuevo tratamiento, por 
medios aéreos de la plaga del 
«prays» del olivo, tratamiento 
que el pasado año resultó muy 
positivo y que ha sido deman
dado por una buena cantidad de 
agricultores; por ello se va a 
realizar un bando y se va a dis
poner de lo necesario para rea
lizar el tratamiento en el próxi
mo mes de mayo. La Comisión 
Gestora aprobó la liquidación 
presupuestaria del 87 y los pre
supuestos de funcionamiento 
para este ejercicio, cifrados en 
algo más de 31 millones y que 
suponen un ahorro de 150 pe.- 
setas por habitante en la apor
tación que hace cada ayunta
miento a la mancomunidad. Ello 
ha sido posible al aplicar el re
manente de tesorería existen
te. Los presupuestos fueron 
calificados de realistas, auste
ros y ahorradores, pero sin des
cuidar el trabajo que se debe 
de realizar.

La muestra de
reptiles y anfibios 
de Almagro 
permite ver 150 
animales vivos

La Tribuna

El Hospital de San Juan de 
Almagro acoge desde el pasa
do fin de semana y hasta el 
próximo 12 de abril una mues
tra de reptiles y anfibios bajo 
el título «Criaturas supervivien
tes del pasado», en la que pue
den contemplarse, e incluso 
tocarse en algunos casos, 150 
animales vivos. Terrarios bien 
cerrados y vitrinas con agua 
acogen reptiles y anfibios en 
esta completa exposición ani
mal, que puede verse en 
Almagro todas las mañanas de 
once a dos de la tarde y en 
horario de tarde, y que respon
de a una iniciativa privada que 
cuenta con la colaboración del 
Ayuntamiento, siendo el pre
cio individual de entrada de 300 
pesetas, cantidad que baja a 100 
pesetas cuando se trata de in
tegrantes de grupos. Los 150 
animales que pueden contem
plarse, pertenecientes a 65 es
pecies distintas, proceden de to
dos los rincones del planeta, 
según la Concejalía de Cultu
ra, y permanecen bien cuida
dos, por lo que no existe peli
gro alguno si grandes y peque
ños quieren satisfacer su curio
sidad a la hora de verlos.
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Suministro Eléctrico 
en Castilla-La Mancha

RESOLUCIÓN POR LA QUE SE CONVOCA PARA EL LEVANTAMIENTO DE ACTAS PREVIAS A LA OCUPACIÓN DE DETERMINADAS FINCAS 
AFECTADAS POR LA CONSTRUCCIÓN DE LA LÍNEA ELÉCTRICA “SALIDAS EN 15 KV DESDE LA FUTURA SUBESTACIÓN DE MARAÑON". N= 
DE EXPEDIENTE: 13211101329.

Con fecha 15 de enero de 1998 se ha dictado Resolución por la Delegación Provincial de Ciudad Real de la Consejería de Industria y Trabajo de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha (D.O.C.M. de 27 de febrero de 1998). por la que se declara en concreto la Utilidad Pública de la línea eléctrica 
“Salidas en 15 KV desde la futura Subestación de Marañón", previa la correspondiente información pública. Dicha declaración, de acuerdo con lo dispuesto 
en el artículo 53 de la Ley 40/1994, de 30 de diciembre, de Ordenación del Sistema Eléctrico Nacional, lleva implícita la necesidad de ocupación de los 
bienes y derechos afectados e implicará la urgente ocupación a los efectos del artículo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa, de 16 de diciembre de 1954. 
En su virtud, en cumplimiento de lo dispuesto en el mencionado artículo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa, se convoca a los titulares de los bienes y 
derechos afectados en los Ayuntamientos donde radican las fincas afectadas, como punto de reunión para, de conformidad con el procedimiento que esta
blece el citado articulo 52, llevar a cabo el levantamiento de actas previas a la ocupación y, si procediera, las de ocupación definitiva.
El levantamiento de actas tendrá lugar los días 28 y 29 del mes de abril de 1998 en los Ayuntamientos de Alcázar de San Juan y Herencia.
Todos los interesados, así como las personas que sean titulares de cualquier clase de derechos o intereses sobre los bienes afectados, deberán acudir 
personalmente o representados por persona debidamente autorizada, aportando los documentos acreditativos de su titularidad y el último recibo de la con
tribución, pudiéndose acompañar, a su costa, de sus Peritos y un Notario, si lo estiman oportuno.
El orden del levantamiento de las actas figura en el tablón de edictos de los Ayuntamientos afectados y se comunicará a cada interesado mediante la opor
tuna cédula de citación, significándose que ésta publicación se realiza, igualmente, a los efectos que determina el artículo 59.4 de Ley de Régimen Jurídico 
de las Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común, para la notificación de la presente Resolución en los casos de titular desco
nocido o domicilio ignorado.
En el expediente expropiatorio, “Unión Fenosa, Sociedad Anónima", asumirá la condición de beneficiario.

Término municipal de Alcázar de San Juan CITACIÓN
RELACIÓN DE TITULARES DESCONOCIDOS

¡FINCA Ns| | TITULAR | |POLIGONO¡ ¡ PARCELA | 1'^1 | HORA

21 DESCONOCIDO 106 27 28 9.30
32 DESCONOCIDO 104 5 28 9.30
34 DESCONOCIDO 155 74 28 9.30
37 DESCONOCIDO 155 62 28 9.30

Término municipal de Herencia CITACIÓN

8 DESCONOCIDO 14 23 29 10.30
9 DESCONOCIDO 14 24 29 10.30
16 DESCONOCIDO 13 21 29 10.30
19 DESCONOCIDO 13 25 29 10.30
22 DESCONOCIDO 43 1 29 10.30
24 DESCONOCIDO 64 175 29 10.30
27 DESCONOCIDO 64 170 29 10.30
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En el primer episodio de su segunda temporada en Tele 5

Toni Cantó se estrena 
en' 'Querido maestro''

Lu Tribuna

José PRIETO

En el primer episodio de esta 
segunda temporada de «Queri
do maestro», se estrenaron los 
nuevos personajes interpretados 
por Angeles Martín, como poli
cía, y Paul Naschy, en el papel 
del nuevo entrenador de los ni
ños.

En el episodio de hoy apare
cerá la tercera novedad, Toni 
Cantó, en el papel de profesor de 
Ciencias Naturales. Este profe
sor, más joven que Mario (Imanol 
Arias) provocará el interés de Ana 
Duato, por la que también se 
interesa el protagonista. Paul 
Naschy, por su parte, se sentirá 
atraído por Rita (Amparo Soler 
Leal), la tía de Mario. Supone
mos que, como suele ser habi
tual en estas series, al final todo 
acabará en boda.

Publicidad con sentido del humor en "Pon 
un anuncio en tu vida", hoy en La 2

J, PRIETO
El espacio «Metrópolis», la 

revistaaudiovisual de La 2, ofrece 
hoy el programa «Pon un anun
cio en tu vida», donde se ofrecen 
los trabajos de autores que ana
lizan la publicidad con sentido 
del humor.

Entre las piezas presentadas 
hoy, destaca el cortometraje 
«Fake», un trabajo de fin de 
carrera que ha sido premiado en 
diversos festivales internaciona
les y que ironiza sobre varios

ni Cantó.

Real Madrid-Borussia
El Real Madrid y el Borussia

géneros cinematográficos.

«Microcosmos»
El mundo de los insectos, esos 

animalitos que, según muchos 
científicos, sobrevivirán a la es
pecie humana sobre este planeta 
de locos, es el protagonistas de 
«Microcosmos», un 
largometraje-documental, que 
hoy estrena Canal + a las 22 
horas. Avanzadas tecnologías de 
robótica, informática y óptica 
fueron necesarias para filmar la 

Dortmund se enfrentan hoy en 
el encuentro de ida de la semifi
nales de la Liga de Campeones, 
más conocida antes como la Copa 
de Europa, a las que el equipo 
blanco no llegaba desde 198^

La primera cadena de TVE 
ofrece hoy este encuentro den
tro del espacio «Fútbol de pri
mera», a partir de las 20,45 ho
ras, con José Angel de la Casa y 
Michel como comentaristas.

Aunque nada está decidido 
en la liga -el Barcelona perdió 
tres puntos el pasado domingo 
frente al Celta-, el Real Madrid 
está alejado, aunque segundo en 
la tabla, de la posibilidad de 
ganarla.Fuera también de la Copa 
del Rey, el único aliciente que le 
queda al equipo que entrena Jupp 
Heynckes, es la Liga de Campeo
nes, donde ha llevado una buena 
trayectoria durante todo el año. 

vida de cientos de especies de 
insectos, que pueblan nuestro 
hábitat cercano. Adornada con 
una excelente banda sonora, 
«Microcosmos» presenta a unos 
protagonistas muy poco conven
cionales como la mariquita de 
siete puntos, la mariposa 
machaón, la oruga geómetra, el 
caracol de borgoña, las hormi
gas rojas, el escarabajo sagrado 
o el yulo. Los autores de esta 
película son los doctores en bio
logía Claude Nuridsany y Marie 
Pérennou.

''Matrimonio 69”
La 2. 11,00 **
Dir: Jerry Paris. Int: Debbie 

Reynolds, James Garner, Terry 
Thomas, Maurice Ronet. EEUU, 
1968.

El señor y la señora Hender
son viajan a Europa acompañan
do a su hijo David, un adoles
cente que no quiere separarse de 
su novia que pasa las vacacio
nes de verano en Francia.

''Seducción obsesiva”
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Félix Enríquez Alcalá. 

Int: Susan Lucci, David Cher- 
vet, Mary Ellen Trainor. EEUU, 
1995.

Después de lo que parece un 
accidente de coche fortuito, Vic- 
toriaLanders, una atractiva mujer 
madura contrata los servicios de 
Dan Hiller, un joven construc
tor, casado y padre de un niño. 
Le llama con el objeto de que 
primero realice unas reformas en 
su casa, y luego ponga en pie un 
estudio adyacente a su lujosa 
mansión.

El propósito de Victoria es 
seducirle con todo tipo de arti
mañas, e intentará ganarse la 
amistad de su mujer. Dan acce
derá a los deseos de Victoria y 
terminará dejándose seducir.

”Cerca del peligro”
Antena 3. 22,45 s.c.
Dir: NeemaBamette. Int: Lisa 

Rinna, Rob Estes. EEUU. 1996.
Jennifer, una joven estudian

te de psicología, accede a ayu
dar aun amigo a corregir la novela 
de suspense que está escribien
do. Pronto decide dejar a su novio 
e iniciar una relación con el jo
ven escritor.

Cuando sigue trabajando en 
el libro, empieza a descubrir si
militudes entre su nuevo amor y 
el personaje principal.

* Regular ** Buena *** Muy buena

”Por encima de la ley”
La Primera. 23,00 s.c.
Dir: Andrew Davis. Int: Ste

ven Seagal, Pam Grier, Sharon 
Stone. EEUU. 1988.

Nico, hijo de emigrantes ita
lianos en los Estados Unidos, | 
estudia en 1969 artes marciales } 
en China, cuando es reclutado | 
por la CIA. En 1973, abando- I 
na, asqueado de su actividad, al j 
ver la brutalidad con que sus | 
compañeros tratan a los prisio- j 
ñeros vietnamitas. En 1988, 
casado y con un hijo, es uno de Í' 
los policías más duros de Chi- | 
cago. Y le ha llegado su oportu- | 
nielad, un chivatazo le ha pues- 
to sobre la pista de un impor- i 
tante cargamento de droga. ’

” Colegas a la fuerza” ' 
Antena 3. 01,25 s.c. 1 
Dir: Penelope Sheers. Int: I 

John Cryer, Catherine Mary ' 
Stewart, Lee Ving. EEUU. 1987. =

Tres jóvenes neoyorquinos ' 
miembros de un grupo punk y t 
hastiados de la vida de la ciu- ' 
dad, deciden viajar hasta Cali- i 
fornia para iniciar una nueva 
vida. A mitad de camino, tienen 
un enfrentamiento con una banda , 
de malechores que les roba todo ' 
el dinero y mata a uno de ellos.

’Tmpacto final”
Tele 5. 02,45 s.c.
Dir: Josepg Merhi. .
EEUU, 1992. Nick Taylor, f 

ex-campeón mundial de kick- j 
boxing, acepta entrenar a Dan- i 
ny, un joven que quiere ser cam
peón del mundo, pues ve en el ; 
muchacho laposibilidad de ven- í 
garse de Jake, el hombre que le । 
arrebató el título y a su esposa. 
Así, Nick prepara a fondo a ; 
Danny y viaja con él a Las Ve- < 
gas donde tiene que disputar las ' 
preliminares para poder luchar i 
con Jake. j

**** Excelente S.C. Sin califícar

te

CIUDAD REAL
Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2; Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3; Exposición permanente de Be
llas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 
11 de la mañana a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones del Ayuntamien
to:
- Exposición de pintura de Marisa Gar
cía.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta baja; S^la permanente de Mine
ría.
- Segunda planta: Sala permanente de Et
nología.
Auditorio Municipal:
- "Criaturas lorquianas", de Alejandro Co
rral. Estudio profundo de los personajes 
dramáticos de la obra de Federico García 
Lorca. (Del 23 de marzo al 7 de abril).
Casa de Cultura:
- Exposición de los trabajos realizados en 
los talleres de trabajos manuales de la 
Universidad Popular (hasta el 17 de abril). 
- Charla literaria a cargo del escritor 
manchego Francisco Creis Córdoba. A las 
18,30 horas.

VALDEPEÑAS
Café local:
- Exposición de grabados de María Olme
da.
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- Exposición de pintura de Enrique Pedrero
Muñoz (hasta el 12 de abril)

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición de fotografías y carteles de 
la Semana Santa.

ALMAGRO
Galería Fúcares:
- Inaugura Mon Montoya, "Tardes líqui
das" (hasta el 4 de abril).

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fon
dos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la 
novena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y docu
mental de Teatro Real.
Hospital de San Juan:
- Exposición de reptiles y anfibios vivos 
"Criaturas supervivientes del pasado" (has
ta el 12 de abril).

ALMODOVAR DEL CAMPO 
Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
-Ruta de acceso de internet:http://
www.conexionspot.es/arte/pintores/ 
palmero.html

Ó



La Tribuna TELEVISION Miércoles, 1 de abril de 1998

□ La programación de hoy
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06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS 
DESAYUNOS 
DE TVE

10,00 PERLA NEGRA 
11,30 SABER VIVIR
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE 

LA ABUELA
13,55 NOTICIAS 
14,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

PRIMAVERA
15,00 TELEDIARIO -1 

Espacio 
informativo.

|15,49 EL TIEMPO

|l5,55 CALLE NUEVA 
Novela.

16,30 HURACAN 
Novela.

18,00 DIGAN LO QUE 
DIGAN

19,05 NOTICIAS 
Avance 
informativo.

19,10 EL FLECHAZO 
Concurso 
presentado por 
Anabel Alonso.

20,00 GENTE
20,30 FUTBOL DE 1a. 

UEFA.
CHAMPIONS 
LEAGUE
Real Madrid - 
Borussia 
Dortmund 
(Partido de ida)

122,35 TELEDIARIO-2
23,00 ESPECIAL CINE 

«Por encima de la 
ley» .
D: Andrew Davis.
I: Steve Seagal, 

: í Pam Grier.
Í Nico, hijo de 
¡' emigrantes 
j italianos en los 
i Estados Unidos,
i . estudia, en 1969, 
{ ' ’ artes marciales en 

China, cuando es 
Í reclutado para la 

CIA
'01,15 TE LE DI ARI 0-3 
'02,00 TURNO DE

OFICIO
02,50 SERIE ROSA 
03,20 CORAZON DE 

PRIMAVERA (R.) 
03,50 TELEDIARIO-4

06,00 ARTE EN EL 
MUNDO

r ’ ' OCCIDENTAL 
07,00 THAT’S ENGLISH 
07,15 THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA
: MARCHA '
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Matrionio 69» 
I: James Garner, 
Debbie Reynolds.

12,35 BARRIO SESAMO
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,10 CLUB DISNEY 
J5,15 SABER Y GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES: 
PARAISOS 
VIVIENTES

17,15 A PEDIR DE 
BOCA

17,45 PARA 
NOSOTROS 
Programa 
infantil.

19,00 BLOSSOM 
Serie.

19,30 EL IMPERDIBLE
20,00 INFORMATIVO 

TERRITORIAL 
Espacio 
informativo.

20,30 UN CHAPUZAS 
EN CASA 
Serie.

21,00 QUATRO 
Concurso.

21,30 INFELICES PARA 
SIEMPRE

22,00 LA 2. NOTICIAS 
Espacio 
informativo, que 
ofrece las 
noticias más 
importantes.

22,25 EL TIEMPO 
22,30 FUTBOL.
/ UEFA

< ^CHAMPIONS
/ LEAGUE.
; Juventus de 
Turin - As 
Monaco 
(Desde Turin)

00,45 METROPOLIS 
01,44 PATINAJE 

ARTISTICO. 
CAMPEONATO 
DEL 
MUNDO

06,05 REPORTEROS 
07,00 NOTICIAS
07^0 CLUB

MEGATRIX
09,00 MAYORES SIN 

REPAROS
0930 EL PRIMER 

CAFE
1030. EL KANGURO 

DE A3Z
11,00 UN MENU DE 7 

ESTRELLAS
11,55 QUE EL CIELO 

NOS AYUDE
1235 EL COCHE 

FANTASTICO
14,00 COSAS DE 

MARCIANOS
1430 COSAS DE 

CASA 
(Serie)

15,00 NOTICIAS

15,40 EXTRA ROSA 
Programa 
presentado por 
Ana Rosa 
Quintana y Rosa 
Villacastín.

17,00 EN ANTENA 
Programa 
presentado por 
Inés Ballester.

18,00 DE 3 EN TRES
18,35 LAS NUEVAS 

AVENTURAS DE 
FLIPPER 
Serie.

19,30 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA 
Serie.

2030 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS

Espacio 
informativo.

21,30 COMPAÑEROS 
Serie, de 
producción propia. 
Con Concha 

; Velasco.
22,43 CINE: «Cerca del 

peligro»
i D: Neema
< Barnette
' I: Lisa Rinna, Rob

ÓO,5CÍ NOTICIAS

01,25 CINE:»Colegas a 
4 la fuerza»

. , D: Penelope 
Spheeris

H: Jon Cryer, 
Catherine Mary 
Steward

02,50 TELEVENTA
04,15 CINE: «Campeón 

< caído»
D: Barbara Kopple

05,45AVANCE DE
P -PROGRAMACION 
íW ESPACIOS 
"PROMOCIONALES 

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,25LAS NOTICIAS 
-BUENOS DIAS 

09,20LA COCINA CON 
FUNDAMENTO 

09,30CAMINO DE
' / AiVONLEA

10,30VACACIONES EN 
.«£L MAR

11,30DIA A DIA 
, Con María Teresa 

Campos.
14,OOEL JUEGO DEL 

ÉUROMILLON
14.30 LAS NOTICIAS 

:^<i^Espacio 
< ^|informativo.

15,Í5AL SALIR DE 
CLASE 
Serie.

15,50TARDE DE CINE 
s«Seducción 
obsesiva»

■ - D: Félix Enriquez 
' Alcalá

. I: Susan Lucci, 
David Chrvet.

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO 
Serie.

18,30ANA
20,00EL SUPER.

HISTORIAS DE 
: . TODOS LOS 
"WIAS 

Serie.
20,30 LAS NOTICIAS 

Espacio 
. j informativo.

21,30 TELECUPON
21,35 QUERIDO 

MAESTRO 
23,00 CRONICAS 

MARCIANAS 
01,45 ENTRE HOY Y 

MAÑANA 
Espacio 

í informativo.
02,15 INFOCOMERCIAL
02,45 MADRUGADA DE 

. P CINE
'■ P «Impacto final» 

í D: Josepg Merhi
pp- ¿ ; 1: Lorenzo Lamas, 

íKatheieen 
P Kiinmont.
P Nick Taylor, ex

P campeón mundial 
de kickboxing, 
acepta entrenar a 
Danny.

,04,30 ANTONELLA

07^5 ABC WORLD 
. ‘NEWS CON 

PETER 
JENNINGS

08,00.A VAN CE 
'.REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
O MENOS 
MULTIPLICADO 
O DIVIDIDO

09,00 TELESERIE: 
Madison

0930piNE; «Lago 
Ness»

11,07CINE: «tras el 
silencio»

12,48PIEZAS
13,00>P+ó-Xó
13,30TOS 40 

PRINCIPALES
14,15:REDACCI0N. 

^NOTICIAS

14,30^MAS DEPORTE
15,25 PIN PLUS: 

?Maribel Verdú
15,30'CINE: «2 Papás y 

Tna mamá» 
íFrancia/1996

16,53 CINE: «Truman» 
:EE.UU/1995

19,04 DETRAS DE LA 
CAMARA

19,30;DOCUMENTAL: 
Orandes 
romances del 
.siglo.

";G rata Garbo y 
John Gilbert

20,00 TELESERIE: 
Friends

20,30 LO -h PLUS
21,30’REDACCION. 

NOTICIAS 
informativo.

21,53 CONTRARRELOJ 
Espacio 
dedicado 

í •= al mundo de los 
deportes.

22,00 CINE: 
«Microcosmos» 
Francia-Suiza- 

. Jtalia/1996
D: Claude 
Nuridsany, Marie
,Pérennou
2344 CINE: «Mary 

P - Reilly»
01,00 PIEZA EXTRA:

P Especial Crapston
. ' Villas V
01,34 N.B.A.: Chicago- 

: Detroit 
J En directo.

04,34 CINE: «Barb Wire»
06,08 CINE: «El corredor 

de la muerte»

07,45 CARTA DE 
PRESENTACION

08,00 LA BANDA DEL 
SUR

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS
12,00 ANDALUCIA 

DIRECTO
13,30 CON SABOR 

ANDALUZ
14,00 CANAL SUR 

NOTICIAS 
Informativo general 
con especial 
atención a las 
noticias de 
Andalucía.

15,15 CONTRAPORTADA 
15,300E TARDE EN 

TARDE
... Programa 

presentado 
por Irma Soriano.

17,55 LA BANDA DEL 
SUR 
Programa-club 
infantil.

19,00 ANDALUCIA 
DIRECTO 
Programa 
:de los Servicios 
Informativos.

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS

. Las noticias de 
Andalucía, 
resto de 
España y 
extranjero.

21,30 MIRA QUE BUENO 
Programa de 
humor.

23,45 NOCHE 
TRASNOCHE

01,30 CANALSUR 
NOTICIAS 
Las últimas 
noticias. Resumen 
de deportes. Con 
Rosa Pilar Abelló.

02,00 CINE: "PIRATAS 
EN LOS MARES 

.DE CHINA"
D: Jackie Chan. 
I: Jackie Chan, 
Carol "Dodo" 

■Cheng, Aldo
Sánchez.

03,40 TIENDA 
DIRECTA

04,10 DESPEDIDA Y 
CIERRE

LAS OFERTAS DEL
Características: 
-16 Mb. RAM EDO 
- Disco Duro 2,1 Gb. 
-Monitor Digital 14" NE 
- Caja Minitorre 240 W.

-Placa base TRITON TX MMX 512 Kb.
- Tarjeta Gráfica SvGA TRIO 64 1 Mb/2 Mb.
- Disquetera Alta Densidad 1,44 Mb.
- Teclado Windows 95
- Ratón + Alfombrilla -i- Teclado

En Pentium II, 32 Mb SDRAM
Kit Multimédia:
-CD ROM 24 X
- Tarj. Sonido comp. Sound B. 16 bits 
- Altavoces 60 W.ORDENADOR PENTIUM 166 MMX

Sin KIT 
MULTIMEDIA 

84.900

SO
LO ESTE

Con KIT 
MULTIMEDIA 

95^900
ORDENADOR PENTIUM II - 233 MMX 129.900

M
ES 142.900

ORDENADOR PENTIUM II ■ 266 MMX 155.900 |
ORDENADOR PENTIUM II - 300 MMX 187.900
NOTA: Precios IVA no incluido.

DEABR

159.900
199.900

Y al contratar VIA DIGITAL en nuestra tienda le regalaremos 

la cuota de conexión + ó PELICULAS DE PAGO

* Promoción válida del 30 de marzo al 30 de mayo de 1998. * Sólo podrá disfrutar de forma gratuita de 1 película por semana.
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i ¡Atención, Arquitectos, Aparejadores, 
Constructores, Decoradores...!!
Calatrava, 27 Tetf.: 22 06 42 - Lanza, 1 Telf.: 22 87 52

Pza. Agustín Salido, 7 Tell.: 23 03 20/21 Fax: 23 03 21 - CIUDAD REAL

ü TRABAJE CON PROFESIONALES I!
*Cop¡as de planos, B/N y color
*Pioteado de planos
*Encuadernación de Proyectos

(diferentes sistemas) í

^;> Cop/ster/a efe Caffefacf

Plaza del Pilar

t

Oliva virgen y 
mártir

La Cuaresma está presente; 
pese a que tenemos bula, 
Europa no capitula 
y andamos de penitentes.

Pierden el Sur y su gente 
llevaremos nuestra cruz 
hasta que se haga la luz 
o hasta que el Norte reviente.

Cumplamos la penitencia; 
quizás sea nuestro pilipio 
el quedar como novicios 
antes Fispchelr y su ciencia.

Por no sufrir el martirio, 
debimos echar más arte 
antes de montar el cirio 
y sacar los estandartes.

Misterios no quedan más, 
pues, ya se conoce el fin. 
Se reunirá el Sanedrín 
y ganará Barrabás.

Las religiosas 
secuestradas en 
Ruanda estudian 
regresar a España

Efe - Madrid

Las dos monjas españolas 
que fueron secuestradas y li
beradas por la guerrilla hutu 
estudian el mejor modo de 
regresar a España, tras llegar 
a la capital ruandesa, Kigali.

Sagrario Larralde, de 62 
años, y Rosa Muñoz, de 32, 
llegaron a Kigali acompaña
das por el embajador español 
en Kinshasa, José Antonio 
Bordallo, y se han alojado en 
la Nunciatura para descansar 
antes de su repatriación, y 
ahora se estudiará las posibi
lidades más convenientes para 
que las dos monjas regresen a 
España, en una fecha que no 
se ha determinado.

El Senado aprobó esta medida de forma mayoritaria

Concedidos los suplicatorios 
contra los 3 senadores del PP

Efe - Madrid

El pleno del Senado apro
bó ayer en sesión secreta la 
concesión del suplicatorio so
licitado por el Tribunal Su
premo contra los senadores del 
PP José María Bris, Julio Ma
nuel Yebra-Pimentel y José 
Gutiérrez.

Las votaciones fueron ma
yoritariamente favorables a la 
retirada de la inmunidad par
lamentaria, como había soli
citado la dirección del grupo 
popular y los propios intere
sados, quienes no estuvieron 
presentes durante la sesión.

El PP trató de agilizar al 
máximo los trámites con el fin 
de que los tres parlamentarios 
pudieran defenderse de las acu- 
saciones que pesan contra 
ellos.

El portavoz del grupo po
pular en el Senado, Pío Gar

Localizado en Toledo el cadáver
del piloto del F-5 desaparecido

La Tribuna

Efectivos del Servicio de 
Rescate Aéreo (SAR) del 
Ministerio de Defensa locali
zaron en torno a las diez de la 
mañana de ayer el cadáver del 
piloto del ejército Juan Man- 
auel Palau Benlloch, que des
apareció con el avión que pi
lotaba, en la tarde del lunes, 
cuando realizaba un vuelvo 
entre la base aérea de Talave- 

cía Escudero, destacó en los 
pasillos de la Cámara Alta al 
término de las votaciones que 
el trámite parlamentario de las 
peticiones del Tribunal Supre
mo se ha resuelto «en el más 
breve plazo de tiempo posi
ble».

Como establece el Regla
mento de la Cámara Alta, la 
votación se produjo de forma 
nominal y secreta mediante la 
introducción de bolas negras, 
favorables a la concesión del 
suplicatorio, o bolas blancas, 
contrarias al mismo.

En primer lugar se votó el 
suplicatorio contra José Gu
tiérrez Ruiz, médico de pro
fesión, a quien se acusa de 
negligencia en el tratamiento 
de una paciente, antes de que 
obtuviera la condición de sena
dor.

Los 222 senadores presen
tes en el hemiciclo apoyaron 

rala Real, en Badajoz, y la base 
madrileña de Torrejón de Ar
doz.

Según informaron ayer a 
este diario fuentes del Minis
terio de Defensa, el cadáver del 
piloto, capitán del Ejército del 
Aire, fue localizado a las diez 
de la mañana por un helicóp
tero del SAR, al norte de Ro
bledo del Mazo, junto con los 
restos del avión.

Los restos del aparato si

la retirada de la inmunidad par
lamentaria a Gutiérrez, con la 
única excepción de 12 «bolas 
blancas».

En el caso del alcalde de 
Carballedo (Lugo), Julio Ma
nuel Yebra Pimentel, acusa
do de malversación de fondos 
públicos y falsedad documen
tal en relación con la subven
ción por parte del ayuntamien
to de un viaje escolar, se pro
dujeron las mismas votaciones, 
aunque en esta ocasión fue
ron 13 los senadores contra
rios a la concesión del supli
catorio.

Por último se votó la peti
ción del Supremo para proce
der contra el alcalde de 
Guadalajara, José María Bris, 
acusado de coacciones a una 
empresa constructora, que fue 
concedido con la única oposi
ción de cinco senadores de los 
250 presentes en este caso. 

niestrado, un F-5 perteneciente 
a la base aérea de Talavera la 
Real, y adscrito al Centro 
Logístico de Armamento y 
Experimentación (CLAEX), 
aparecieron dispersos por la 
zona conocida como Sierra de 
las Pedrizas, de difícil acce
so, a consecuencia del fuerte 
impacto que se produjo ál es
trellarse. Las causas del acci
dente se desconocen por el 
momento.

Tazos
* Desde estas líneas man

damos un saludo cariñoso con 
el deseo de su pronta recupe
ración a don José Ballesteros. 
El, que se ha pasado tantos 
años apoyando a los enfermos, 
se encuentra ingresado en el 
Hospital del Carmen aqueja
do de una neumonía.

* Todo el personal de esta 
casa, a la que D. José se en
cuentra tan vinculado, hace
mos votos por su inmediata 
recuperación.

* Uno de los lugares mas 
bonitos y sin duda el más 
emblemático de nuestra ciu
dad, El Prado, es objeto de 
ocupación por una panda de 
gamberros desde hace varios 
años.

*Drogatas de todos los 
calibres y algún que otro de
lincuente habitual han insta
lado allí su cuartel general 
nocturno.

* Pese a que el Ayunta
miento ha solucionado con 
celeridad el problema de la 
iluminación, no se acaban de 
arreglar las cosas. Máxime 
cuando las bombillas van a 
durar lo que el pastel en la 
puerta de la escuela.

* Muchos vecinos son ob
jeto de amenazas físicas cuan
do son abordados por estos 
«artistas».en plan pedigüeños.

*De nuevo hacemos un 
llamamiento a los responsa
bles del orden público para que 
solucionen de una vez por 
todas este problema.

* Quizás una presencia 
policial estable devolviese la 
tranquilidad al otrora reman
so de paz que fue del Prado.

¿Puede aherrar su empresa en la factura de telecomunicaciones?
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